
o 1EMPO - Pressão atmosférica média: 1009.7
milibares. Temperatura média do dia: 23.0 graus
centígrados, com umrrãxim o, na maior imolação,
de 29:l graus e um mínimo, à noite, de 16.0 graus
(no planalto a média mínim a sem de 03.7 graus).
Estado médio do céu: cumulus, stratus, demeio
claro a encoberto. Nevoeiro noturno no litoral,
margens de rios e serras. Estado médio do tempo:
com instabiliiades no litoral, passando a estlvel e

chuvas esparsas no planalto, sobre as bacias de rios,
ventos de rajadas fortes. Estado médio: esllÍvel
passando a bom. Previsão: A.seixas Netto.

,

.. ,

CONCURSO DE COMPOSIÇÃO ESCOLAR - A
Delegacia da Receita Federal de Floríarõpolis

- prorrogru o praz o, para participação no Concu'r
so de composçâo escolar, dentro do Programa
Contribuinte do futuro. O' prazo encerrar-se-é no

pniximo dia 10 de novembro, devendo os trabalhos
serem selecionados, prdiminannente , pelos Pro
príos estabelecimentos de ensino. Os trabalhos
deverão versar sobre o livro "Aventuras de João
Brasil", já distribu ído pela' Receita Federal Ils
escolas, podemo participar alunos das 5as. e 6as.
séries do 10. grau.

'
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Es atutodo agistéri:o
.tramita em,trintadias

� acordo com o projeto do Estatuto do �/Iagistério ontem encam ínhado à Assembléia Legislativa, onde tram itará no prazo de,30 d ias, o número de vagas no magistério estadual passará de 27.110 para 68.440. (P3).

A Coordenação de Assuntos Cu Itu rais doEstado terá 1/3 de .sua dotação orçamentária - Cr$ 8,3 milhões":'destinada àpreservação do pàtrimôn io histórico.A C idade deseja manteruma conexão com o passado.(P.1.:6)

Viana acha

que cabe'
aoMDB
confiar no

governo

Só,p'ênalti
• •

Inexistente.
tirra' vitória
dp Figueira

O Figueirense não

chegou a realizar uma

excelente partida, mas

pelo que apresentou
durante os 45 minutos

finaisçmerecia uma vitória.
E ela aconteceria

normalmente seo juiz
Luiz Carlos Félix não

assimlasse um

pênalti inexistente em

favor do time de Minas (P.8)

Espanha
prepara a

•

monarquia
e os

funerais
de Franco

Nas imediações do Palácio
de EI Pardo trafega um
clima de expectativa e

de ansiedade. A prolongada
resistência do Caudilho de

Espanha, que guarda há mais
de uma semana o seu leito

de morte, repercutepor
todo o pais na forma de

uma exacerbada

tensão, Os médicos

reafirmaram que não há qualquer
chance de recuperação e que
a morte-do General Franco

está nas mãos do tempo. O
Premier Arfas Navarro reuniu

o Gabinete, preparando o país para
transformar-se numa monarquia

constitucional. (Página 2)
i!\

Com Sérgio Lopes fixo na grente dos zagueiros, o Figueirense jogou com muita cautela

Trindade sem

água diz
que da Casan
só recebe

a conta

Página Ui.
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Espanha----------------------------�--------------------------------------------�----�

Nas ruas deMadri, o povo continua ávido por novas informtções sobre a saúde do general.

Transferência depoder continua em suspenso
Madri - A Espanha con- já sofre as consequências de

tinuava apreparar-se ontem uma hemorragia interna,coá
para a morte de Francisco .gulos de sangue em veias
Franco enquanto seus medi- importantes, vários ataques
cos informavam que o cau- cardíacos e a paralisação de
dilho de 82 anos ainda luta- funções orgânicas normais.
va pela vida, mas sem ne- (Vejamatéria ao lado)
nhum sintoma de recupera
ção. As Casas Civil e Militar

do generalíssimo informa-
Os boletins médicos in- ram li tarde que segundo os

formaram no final da tarde médicos de plantão junto ao

de ontem que Franco conti- Chefe de Estado, "ele pas
nuava substancialmente no sou a tarde descansando
mesmo estado de "extrema tranquilamente e conversou

gravidade" anunciada 24 ho- com os médicos e familiares
ras antes, Funcionários do sem que se tenha registrado
Palácio ''EI Pardo" disseram nenhuma incidência desde o

ao jornalista Fenton Whee relatório anterior.
·ler, de The AssoclstedPress,
que o velho general passara - A R T I C U L li. ç Õ E S
a tarde "descansando tran- POLlTrcAS ,quilamente" e que tinha in-

O
. . ..

clasíve conversado com farni p.runerro-numstro .Car-
1iar 'd' f

los Anas Navarro reuruu-se
es e me ICOS sem so rer . .

nenhuma consequência or
e xtra.oflclalm�nte com

esse esforço.
P memb�o� do gabI�e�e ap6�

u ma VISIta ao PaláCIO PreSI
dencíal de El Pardo, nos

arredores de Madri.Contudo, os médicos não
acreditam que o generalíssi
mo possa sobrevíver. Outras
fontes médicas prediziam o

rápido deterioramento dos

ôrgãos vitais do doente, que

Estado de
alerta no'

Saara

espanhol
Marrakesh - Enquanto

aproximadamente 150 mil
vo luntá rios ma roquínos
aguardam, num improvisado
acampamento de barracas,
na região desértica de Tar

faya, a ordem do rei Hassan
II para marchar sobre o Saa
ra espanhol, nesse território
,a Espanha colocou em esta

do .de alerta seufixêrcito,
impondo toque de recolher
e orderiando o desarmamen
to de tropas nativas, para

impedir um levante fomen
tado por naconalístas pró
argelinos que se opõem aos

planos espanhóis de entregar
a colônia ao Marrocos e à
Mauritânia.

Porta-vozes espanhóis dis
seram que o governo teme

"ataques terroristas" da' Fren
-te Polisário, de orientação
marxista, que deseja tornar

independente o terrítôrío,':
rico em fosfato. As precau
ções foram tomadas após
uma manifestação antirriar

roquina realizada em El

Aiun, anteontem, na qual
part cíparam cerca de seis

mil pessoas. As tropas espa
nholas ocuparam locais es-

.

tratégicos através de todo o

território.
Embora a Espanha esteja

disposta a ceder o território,
originalmente se propusera
d ar-lhe independência, ao

rante a reunião do Conselho
Nacional do Movimento,
única organização política
legal na Espanha, por oca

sião do quadragêsímo-segun
do aniversário do . Partido
Falangista de direita, que
contribuiu para a ascensão
de Franco ao poder.

Ante vários membros do
Partido, que ainda usavam

as camisas falangistas de cor
azul, o secretário José Solis
declarou que "é-nos -doloro
so a ausência do generalíssi
moFrancovMas nos dá � e

firmeza". Acrescentou: "De
claro lealdade ao príncipe,
cuja emotiva felicidade lhes
trago e que, em ma oportu
nidade, sucederá como novo

Chefe de Estado e titular do
Movimento o único partd o

político permitido na Espa
nha.

Por outro' lado, parece
tçmar forma em torno do
príncipe uma luta entre o

centro e a direita, sobre a

A mudança de governo' sucessão do primeiro-minis
para uma monarquia consti- tro Arias Navarro, que se

tucional encabeçada pelo gundo se comenta, não dese

príncipe foi ressaltada du- jaria continuar· no poder de-
. ,

Numa capela em ElPardo, orações para o velho caudilho:

pois da morte do caudilho.
A julgar pelas informa

ções extra-oficiais consegui
da pela Associated Press, o
príncipe Juan Carlos rece

beu alguns nomes para uma
eventual substituição do pri
meiro-ministro, nas figuras
do presidente do Parlamen
to Alejandro Rodrigues de
Valcarcel; o embaixador na
Inglaterra, Manuel Frega Iri
barne, e José Maria Areilza,
ex-embaixador nos EUA.

A interpretação
dos boletins médicos

Ao que parece, os radi
cais já iniciaram uma mano

bra polftíca para favorecer'
Va1carcel, considerado tradí
conal franquista: Eles se

reuniram numa cerimónia
religiosa para lembrar ao
príncipe que este deve pros
seguir dentro da linha adota
da �or Franco.

Madri - A imprensa rnadrilenha vem recorrendo
aos técnicos para que os espanhóis alheios à termino
logia médica compreendam em que consiste a doerça
que mantém à beira da morte o general Francisco
Franco, o homem que os governou por 36 anos. .

-O boletim de anteontem li noite, que colocou o

país sob tensão, dizia: "a situação cardíaca não sofreu
alteração. Piorou seu estado geral. Aumentou a

hemorragia digestiva. Apresentou-se uma trombose
intestinal com ascíte , onginada por trombose venosa
mesent êrica", , .

De acordo com o jornal "ABC", "porou seu
estado geral" significa alterações de pulso, temperatu
ra, tensão, e, principalmente, estado de consciência,

Acrescenta que a hemorragia digestiVa é consequên
cia da paralisação intestinal e esta da trombose venosa

, mesentérica, e s,ue "tudo isso é a causa da extraordi-
nária gravidade' .

.

Esclarece o jornal que a veiam esentêríca é situada.
no ínícío do intestino e gue, quando ocorreu a

trombose, a circulação sangumea nessa área se deteve,
produzindo-se a ascite, ou seja o derramamento
dentro do peritônio de um líquido semelhante ao

plasma sanguíneo.
.

Como resultado, o fígado deixa de cumprir suas

funções vitais. .

Acrescenta o jornal que osmédicos, ao que parece,
desistiram de aplicar em Franco anticoagulantes
porque temem o desencadeamento de uma hemorra
gia corporal total.

Dizem que, neste caso, a única solução possível
seria abrir o abdome e realizar uma drenagem, mas
que isso tampouco poderá ser feito porque a incisão
abdominal não cicatrizaria.

A s fontes salientaram.
que Fraga e Areilza, ambos
de tendência moderada, ten
tarão exercer sua influência

.

sobre o príncipe para que
este ponha fun eos 36 anos

de autoritário regime fran
quista, lfberalizando o país.

Azeredo esteve também com Paulo VI

Sodat: osEUA devem alterar sua posiçôo contrária

Sa'dat na ONU: os palesti:1os'
também devem ir a Genebra

Wash ington - o presí- insistentes do departamento
dente egípcio Anuar Sadat de Estado, recusou-se a par
declarou que as co nversa- ticipar da cerimônia.
ções de Genebra sibre .« A resolução da ONU
Oriente Médio devem ser . também foi atacada pelo se

reiniciadas e que os Estados . nador norte-americano du
Unidos deveriam, suavizar rante o últirrio d ia de Sadat
sua posição contrária a par- em Washington, A Câmara
tcipaçâo da Organização de condenou unanimemente a

Lib ertação Palestina (OLP), resolução, exortando a As
a essas negociações.

. sembléia Geral da ONU a

Sadat, que falou ontem derrotá-la, se houver vota
ante as Nações Unidas, disse ção a respeito.

.

que os Estádos'Unídos deve- Sobre as conversações de
. nam aceitar a OlP como Genebra, relegadas durante

Uns 150 mll marroquinosjâ estõo na fronteira "sócio igualitário" na confe- a gestão diplomática do se-
, . rência de Genebra e propôs cretário de Estado Henryinvés de entregá-lo à Maurí- cha se iniciará aproximada- um "começo do diálogo", Kíssinger, Sadat disse ais

tânia ou Marrocos, Mas. a mente a 7 de novembro e para essa finalidade. jornalistas: "defendo a ne-

maior parte do mundo árabe que unidades de seu exêrcí- \ Sadat. não receberá � cessidade de um diálogo en-

_
.

.. boas VIndas do prefeito tre os. Estados Unidos. e os
apoiou Hassan II e seu plano ., to acompanharao ·,os CIVIS Abraham Beame em Nova palestinos, porque os Esta-
de marcha pacffca e, ánÚ·

.
para protegê-los. Disse que Dork, que rec�sou-se a rec.e- dos Unidos são a �arte prin

esta ameaça de co nfronto, a noo levará em consideração ber S.adat devido ao �pOlO cipal dessa questão '
•.

., egípCIO a uma resolução da Esclareceu que não exigi-
Espanha. optou .por iniciar o resultado das intensas ne- ONU qualificando o skinís- rã o reconhecimento da
negociações para transferir gociações díplomaticas com mo como uma forma de OLP, por parte de Israel -

sua colônia aos países afríca- a Espanha e a Mauritânia, racismo. objetivo norte-americano -

Beame disse que sua pre- dizendo que "não estou pre
nos. O rei marroqui no , por que também reclama parte sen�a seria "uin ato de hipo- parado para pressionar os

sua vez, declarou que a mar- do Saara espanhol. crista". Apesar das pressões palestinos pela simples.razão

de que tudo foi-lhes negado
durante 27 anos".

Fontes diplomáticas dis
seram que o reinício da con
ferência ainda durará uns

dois meses, se todas as par
tes não o aprovarem. En-
.quanto isso, Sadat espera de
Kíssinger outras tentativas
visando uma retirada isra
elense na frente síria.

Soube-se por outro lado,
que Ford resolveu pedir ao

Corgresso q_ue aumente sua

ajuda economica ao Egito
para 750 milhões de dólares,
superior 00 dobro da cifra
atual, de 300 milhões. Um
plano adicional de 98,1 mi
lhões de dólares em produ
tos agrícolas, subordinado
00 programa de alirrientos
para a paz, será concedido
ao Egito, anunciou o 'depar
tamento de agricultura.

Sadat e o chanceler egíp
cio Ismail Fahmy reuniram
se com Ford e Kissinger na
Casa Branca para debater o
problema do Orante Médio
e a ajuda 00 Egito.

Itália

explorará petróleo
no Brasil

Roma - Itãlía e. Brasil

lançaram ontem asbasespa
ra a participação daquele
país no novo programa de

energia nuclear do Brasil e a

exploração conjunta de pe
trõleo. O comunicado co n-

está em atividade apenas na

Argentina. Segundo o comu

nicado, os dois paísescoope.
rarão ainda nos setores da

sderurgía, ferroviária, hidre
létrica, petroquímca, tele

comunicações e bens de

junto emitido ao fim da consumo,'

visita de dois dias do chan- AZEREDO COM O PAPA

ceIer Antônio' Azeredo da Por outro lado, o chance
Silveira não explica de que ler Az.eredo da Silveira este

forma será prestada ajl)da ns ve ontem com o papa Paulo
.

setores
-

nuclear VI, com quem co nversou

e petro1ffero,· mas durante quarenta minutos.
fontes díplomãtícas disse- A· entrevista, segundo
ram que as empresas italia- observadores, quebrou o ge
nas de energia nuclear come- lo entre o Vaticano e o

çarão em breve negociações Brasil, pois é a primeira vi si,
com a entidade estatal brasi- ta de uma importante auto
leíra Nuclebrãs, ridade brasileira à Santa Sé

No setor petrolífero, a em 10 anos. Nada se informou

decisão brasileira de permi- sobre o que o papa
tír "contratos de risco" para Azer e do conve rsaram

a exploração abre as portas durante os 40 minutos.

do país para aENI, empresa Paulo VI, normalmente, dá
estatal italiana de p etrõleo. ,entrevistas de apenas 10
Na América do Sul, a ENI minutos.

Argentina,-----------

A ameaça de uma

nova crise política

A violência ontem:

quatro assassinatos
Buenos Aires' - O número de mortos em consequência

da violência política na Argentina subiu ontem para 608,
segundo as estatísticas oficiais. Uma das vítimas de ontem
foi o executivo da empresa italiana Fiat, Alberto Salas,
argentino. Era coordenador do pessoal das empresas M ate r
fer e Grandes Motores Diesel, do grupo Fiat. O assassinato,
supostamente praticado por guerrilheiros de esquerda,
ocorreu num subúrbio. O exexutivo foi atingido por balas
disparadas com armas automáticas quando safa de sua

residência.
Outros três cadãveres foram encontrados num lugar

deserto da cidade de Bahia Blanca, a uns 700 quilômetros
ao Sul de Bueros Aires. Um deles era Mário Golberg, de 28
anos, radialista. Os outros foram identificados peja polícia
como Hugo Vita e Esther Giorzo. Os corpos crivad o s de
balas foram deixados em posções que lembram outros
crimes praticados pela AAA - Aliança Antí-Comunista

Argentina, segundo a polícia.
Por outro lado, a polícia também informou ontem que

foram sequestrados na noite de ànteontem seis dirigentes da
Associação dos Trabalhadores do Estado - ATE - que

.

desempenham suas funções nos estaleiros dosRio Santiago.
Os dirigentes, aparentemente estão vinculados ao peronismo
de direita.

'

Buenos Aires - Uma nova crise política poderá ocorrer

na Argentina com a designação de Aníbal Demarco como

novo Ministro do Bem Estar Social, em lugar de Carlos

Emery. Atê ontem, Demarco era o presidente da Loteria de
Benefícércía Nacjonal e Cassinos. Quase toda a oposição e

muitos setores do próprio peronismo criticaram severa
mente a desg nação de Demarco, principalmente por ser ele
homem de confiança do ex-Ministro do Bem Estar Social
José Lopez Rega, cujo afastamento ocorreu em julho por
razões políticas.

Além de ser fntmo amigo de, Lopez Rega, pesa sobre
Aníbal Demarco, acusações a respeito de irregularidades e

malverSação de fundos da Loteria de Beneficência Nacional
e Cassinos, um dos ôigãos mais criticados do Ministério.

.

,

Depois de confírmsda a designação de Demarco, insta-
lou-se um clima de indignação na Câmara dos Deputados
entre oposicionistas.e peronistas, que sugerem uma investi

gação parlamentar sobre a gestão de Lopez Rega no

Ministério do Bem Estar Social.
'



A Assembléia dispõe de' 30 dias para se manifestar sobre o

Estatuto do Magist�rio, cujo projeto lhe foi entregue ontem. Em
caso contrário , ele será aprovado por decurso de prazo. O
documento começa .hoje a ser �reciado pelas comissões do

Legisl ativo.

Magistério estadual terá
o seu estatuto em ummês

o projeto do Estatuto do

Magistério já está tramitan

o nas comissões técnicas da

Assembléia Legislativa, de

vendo ser aprovado dentro

de 30 dias, tendo em vista o

pedido 'de urgência formula
do pelo Governador Konder

Reis. O documento deu en

trada no fmal da manhã de.
ontem, sendo entregue pelo
secretário da Casa Civil e já
na sessão ordinária das 14

horas foi lido em plenário.
O documento possui no

ve capftulos e 244 artigos,
tendo sido elaborado para
atender a lei de Diretrizese .

Bases da Educação, a lei do
Sistema Estadual de Ensino
e a lei da Reforma Adminis
trativa ..

De acordo com o proje
to, o número de vagas no

magistério estadual passará
de 27.110 (previstas no pro
jeto anterior) para 68.440.
Segundo o secretário da
Educação, ele "conseguiu
atingir o objetivo maior, que
é atender os justos anseios
dos professores e especialis
tas em assuntos educacio-
nais do Estado".

.

- Assim - prossegue Ri
bas Júnior - pelo novo pro
jeto, com a forina de admís
são sob o regime da CLT,
foram corrigidas as distor
ções verificadas no projeto
que estivera em poder da
Assembléia Legislativa.

Ao encaminhar o projeto
à consideração do governa-

Si tuação do designado,
tema de muitos debates

o deputado Casildo Maklaner, do MDn, critieou ontem o'
Governo IJ.a Assembléia Eor estar "ressuscitando os príncfpíós
ma:juiav8ros ao protelar sine die" a solução da injultça que pesa
obre os professores designados". Num discurso que teve como
jÔnica a apologia do Estado tendo pormeta e lnn o homem, "como
rnzão fundamental da O1�anização' , o parlamentar djsseque se está
3 coloc a r írwersamente 'o Estado acima do indivíduo". E acre s-

centou: - que importa é o cidadão,
ê
o indivfduo , em pr imeiro

.

lugar. Pois sé assim for, se colocarmos o Estado acima do indivfduo,
não estaremos numa democracia e nem estaríamos agindo diferente
mente daqueles povos que tanto criticamos e condenamos por
vilipendiarem o homem, sibtraindo-lhe os direitos inalienãves,
inalieroveis _ponJ.ue sagrados, e sagrados -porque conferidos pda
natureza racional do homem. I

Mais' adiante, reclamando dó fato de que ao Estado tudd é
ex�ido rigorosamente em termos de obt:i9ação enquanto o cid�ão
lias regras da justça e da administração ja são outras", o Sr. Cac;ido
Maldaner acentuou: \

. . ,

" \
- Já não exste correção monetária, nem juros e nem multas.�

se a Justça do Trabalho, fechando os olhos e agindo realmente có
mo cega, der ganho de cau sa ao reclamante contra o Estado, vê-se ov
Estad o a.

.

'praticar
'

artimanha lq>6s artimanha como objetivo de protelar "sme fine" a

olução da inju stça. Vejam o caso 'dos professores desgnados, H5
quatro anos 37 p.rofessores entraram .com uma ação contra o

i Governo, face às irregularidades de seu vínculo empregatfcío como

designados. Injustiças primárias eram cometjdas sobre esta classe'
\ 'rcompreendida e tão necessária. E 'isso foi recomeçído pela Junta
de Corcilíação e Julgamento,pela4a. Região e pelo: JST, e o Estado
foi condenada e pagar mais de Cr$ 2

.

rrtilhões� Hoje;.•outra
relam atôria, com 555 professores, j:{ foi 'também deferida pelo
TSTo Me9110 tendo já jurisptildência a respeito, mesmo, com a

decisão favorável do TST, o Estado se nega a reconhecer as

irregularidades praticadas, e se as reconhece, riii> toma providências
para corrigi-las, artes pelo contrário, pensa em recorrer novamente
para afastar pormais 6 ou 8 m eses esta classe das preocupeções do
Governo.

'

Proj eto do Procape fica

em discussão até dia 2
o projeto governamental Que tmnsforma o Fundesc em Progra- .

ma de Incentivo à Capitalização de Empresas, Proeape, contínua em

pauta na Assembléia com a discussão a ser encerrada até o dia 2,
domingo; Ontem a matéria foi debafida pelo deputado Roland

Dornbusch,.q�e anunciou a apresentaçã? de emend�s��lÜacorrigir!àlhas que estão sendo apontadas nos meros empresanars '.
'

O representante oposcíonísta criticou o "alijamento da Bolsa de
Valores de Florianópolis" pela transformação do Fundesc, e disse
er preciso 'rewtamentar a parte referente aos investimentos "a
fundo perdido , estabelecendo-se critérios de um teto máximo, já
que eles abrangem a pesquisa e estudo sde projetos "e um industrial
maluco poderia manipular recursos p(t'Hicos em algum projeto
inexequlvel". ' .

» Murilo Canto, líder dó MDB, acrescentou ser realmente "um
perigo" a não 11Xl!ção desses critérios, "pois a Címenvale está há
cimo anos na fase d e estudos, enquanto 'paga regiamente e gratifica
seus diretores"...

Outra preocupação manifestada pelo Sr. Rolam Dornbusch foi a
lelileito da emissão de títulos intransferíveis e inegoá§veis pela
Procape âs empresas. Disse ele ter conhecinento de que, em outros
Estooos, fundos semelhantes não esti:> sendo aplicados no setor de
empresas. .

- Havendo fundo no "fundâo" este tem que ser aplicado. O
dinheiro não pode ficar paralisado, 'e essa � uma questão para ser

di�iplinada. Deíxar como está 'pode levar o Governo a apliear o
fundo apenas à� empresas que interessar, mantendo irnoblizados os
títulos das demais empresas -concluil.

.

AL denuncia aviltamento

dos preços do suíno vivo.,
'Atendendo á requerimento do deputado Gentil Bellani,vice-hder

da -Arena, a Assembléia encamínharã ao secretário Victor Fontana,
da Agriculturá, uma exnosição de motivos denurcíandõ o "avi1ta
mento do preço do suino vivo" e soHci1ando providências para
"estimular o suinocultor catarinense". O documento sem basica-"
mente. um memorial daborado p dos 11 síndícetos de trabelhadores
rurais que integram a Microrregião Sudoeste do Estado, no qual é
I!J(posta a situação do produtor local em consequência da atual

�líti:a de preços. Enquanto procura mostrar queo preço,?osuino"

o decresceu, no Ultimo ano, o documento ressakta que baseado
nos preços atuais, o produtor perde aproximadamente Cr$ 1,80 em,

média por quilo de sríno vívo",
.

CRISE
. .

Os suinocultores alegam dificuldades para saldar os com p!:<I1l1S
iIls ban:m-ios assumidos no ano passadO, para construçao de

Pocilga's e rr{elhommentos �s �njas, aem �e aquisição de
.

reprodutores. Ã .�poca da solx:itaçao dos financmmentos, 'segundo
eI�s, o preço do suin<] tipo car� estave em torno de Cr$ 5,60 (lms
m 73' e atualm ente e de ap ems Cr$ 4,00. .

"ri,epois de 19,73, o prclduto industrializado do ,Sl!ino .sofreu um
iIImento aproxim�do de 50%, enquanto que amatenapruna (suim
Vivo) abaixou cerca de 30%", acrescentam ·os produtores. "E nestes

��imos anos, hOuve um jlUmento de aproximooamente 60% sobre a

aInnentaçlio básica que e o milho', o mesmo acontecendo com as

\lações." .

Ailrnl an eles que o atual preço do suino vem desestimulando os

Ctiooores, m uitosdos quais Já: abandonaram as suas atividad�s!..sendo
Provável ''uni êxodo rural' c'aso persistam as atuais condçoes no

illtor. .'

Al� de a atual pauta lIXada pelo Estado _ Cr$ 4,60 _ nlio

cOrrelilonder ao preço real pago aos produtores, o documento
le�bm ainda que quando ocorre a venda direta do produtor para o
ftigor(ilCó incide uma tributação de 12%, sendo fom do Estado,
erquanto para o gado bovinoa tributação é de apenas 5%, e para

.
os aviculmres ela não existe". .

- Para garantir ao. produtor alguma margemde lucro e estimular
a produção de suínos _ con:luem'- opreço porqulo do suíno vivo
deveria ao menos estar em tomo·de Cr$ 7,00.

dor, o secretário da Educa

ção salientou em sua exposi
ção de motivos que um dos

dispositivos de grande alcan
ce social é o que permite ao

membro do magistério o·

exercício de atividade extra
-classe aos 25 anos de servi

ço, se do sexo feminino e

aos 30 anos, se do sexo

masculino.
Desta também á

'êlassíflcaçâo adequada dos

licenciados em disciplinas
especializadas do ensino de
20. grau,' que fora Inadequa
damente classificado no pro
jeto anterior"..

- Atendendo à realidade
catarinense - disse Ribas
Júnior - introduziu-se tam

bém regra capaz de permitir

a melhoria funcional do peso.
.

soal docente
.

de ensino de
caráter supletivo, como os

professores de escolas pro
fissionais femininas. na mes

ma maneira, o pós-graduado
está situado de acordo com
o seu nível, isto é, especialis
ta, mestre e doutor.

Esclareceu que outra ino

vação é a faculdade de o
.

Poder Executivo fixar grati
fícações pelo exercício do

magistério em local de difí
cil acesso. "Também os pro
fessores por aulas exceden
tes, os chamados designa
dos, estão devidamente en

quadrados pelo novo Estatu
to, assim como estão

.
os

professores substitutos".
A redação do projeto do

Estatuto do Magistério este

ve a cargo de técnicos da
'Secretaría da Educação, da
Junta Coordenadora da Re

forma Administratíva e do
Conselho Estadual de Edu

cação.

Seus nove capítulos tra
tam dos seguintes assuntos:

1. Introdução; 2; d� carreira

do magistério; 3. do provi
mento e da. vacância; 4. da

.

fixação e distribuição do

pessoal; 5. dos direitos e

vantagens .(). dos deveres e

das responsabilidades; 7. do
regime disciplinar; �. :2 das

disposições especiais; 9. das
.disposições gerais, transitó-
rias e finais.

'

"Estamos lutando para encerrar o ü-: sensíveis reduções e o número estimativo
tual exercício sem deficit. Está' difícil, dos cortes atingiu a cerca de 12 milhões
entretanto, e creio que se ele ocorrer, não de cruzeiros, paralisando alguma de suas

deverá superar Cr$ 30 milhões. Quanto à atividades previstas pelo atua/orçamento.
arrecadação, estamos com· 28,54% de No cômputo geral, as Secretarias estão
índice superior a igual periodo do ano se organizando para enfrentar os meses ,

passado, embora os indicadores atuais finais deste ano, c om as reduções de

estejam bastante defasados com a previ- despesas de capital.
são. O orçamento, em termos globais, se. O

. orçamento do proxtmo ano, cuja
defasou muito ': . proposta está tramitando na Assembléia

A afirmação é do Secretário Ivan Legislativa, . representa um acréscimo de

Bonato; acrescentando que os pedidos de mais de 50% sobre o atual, passando para
suplementação foram volumosos, com a pouco mais de 3 bilhões de cruzeiros.

reserva de contingência do orçamento
.,. Mas a contenção de despesas, se

sendo praticamente toda utilizada. Houve pode ser negativa no aspecto de investi

uma verdadeira "saraivada" de suplemen- mentos para despesas de capital, traz

tações, para atender os níveis fixados pelo salutares princípios de regidez financeira
atual orçamento. para o p.oder público. E observa-se em

Esclareceu que a contenção de despe- alguns setores, o reaproveitamento dei

sas deverá se refletir mais intensamente material considerado imprestável, mas

nos duodécimos de novembro e dezem- que na atua/situação comporta-se dentro

bro. Nas despesas de. Capital, o corte será de um quadro perfeitamente aceitável _

de 5.5%. Para se ter um exemplo, a afirmou.
Secretaria do Governo, que para novem- VEICULOS
bro tem um indicador de cerca de 41

Os disticos para -identificaçdo dos vei-

milhões de cruzeiros, terá uma tedução
'. cuias que servem ao Poder Executivo
ainda npo foram.gravados nas portas, mas

para cerca de 20 milhões e 55 mil
sabe-se que a providência é encarada, na

cruzeiros. Evidentemente, o dado não

contém as despesas de pessoal, pois ê atual conjuntura, como medida auxiliar
impossível reduzir o salário do funciona-

de fiscalização para controle dos gastos,
lismo público. J públicos e tem regime de urgência.

Segundo a secretaria da Fazenda, have
O atual orçamento sofreu um acúmulo

rá o que se· poderia chamar de uma de despesas de capital com a implantação
"paralisação branca ': As prioridades 'elei- da nova estrutura administrativa criada

tas poderão sofrer solução de rendimento, pelo aluai Governo do Estado, prineipal
embora não de continuidade. Mas algu- mente na área ·das. empresas da adminis

mas obras' pararão e alguns projetos, tração direta. Diz a Secretaria da Fazen

considerados adiáveis, sofrerão congela- da, que tal fato não pode ser apontado
como fator de estrangulamento. A previ

menta. são orçamentária para a instalação .das .

A
.

Secretaria da Fazenda reconhece
empresas [Embrapa, Erusc, Encater, PrD-

também que a estrutura administrativa do dasc, Cocar, Codesc, Codisc e outras) era
Estado sofrerá embaraços com a conten- de 50 milhões de cruzeiros. Houve, entre
ção de despesas de capital. As contrata- tanto, despesas adicionais, a fundo perdi
ções de funcionários estão paralisadas e do, para o início operacional de algumas
há alguns detalhes interessantes. Muitas empresas, recursos' esses empregados na

correspondências do Palácio do Governo compra de bens e equipamentos.
estão sabido com o timbre impresso em O Secretário da Fazenda, reconhece

papel comum, ao contrário do elegante e que a implantação da nova estrutura

representativo papel linho, com o timbre administrativa do Estado onera considera
estadual gravado discretamente. velmente o erário estadual, "mas um dia
A Secretaria da Agricultura sofreu teria que se implantar.

Estado espera encerrar ano sem
deficit (se houver será pequeno)

Caixa Ec-onômica Federal
AVISO

VENDA DE IMOVEL TRINDADE-FPOLIS'

\

1. A Caixa Econômica Federal comunica que venderá, pela melhor oferta, de acor
do com o EDITAL que Se encontra à disposição dos interessados, o ,imóvel a seguir
caracteriz.ado:

. .

ENDEREÇO - Rua Valdomiro Costa no. 189 - TRINDADE - FL.OPIAI\IÓPOLlS
-SC.
NA TUREZA - CASA DE MADEIRA, um pavimento, 6 anos de construção, cen.
tro, residencial, com varanda, sala, dois dormitórios, oozinha, banheiro e circulação,
medindo 287,50 m2 o terreno e a casá medindo 42,00 metros quadrados. iudo
pelo preço de Cr$ 13.238,97 (treze mil e duzentos e trinta e oito cruzeiros e

noventa e sete centavos).
2. Os intereSSados, pessoas físicas e jurídicas, poderão obter o EDITAL com as

condições básicas' de venda, no seguinte endereço: COMISSÃO PERMAJ\l.ENTE DE
COMPRAS E CONTRATAÇÕES - CPC - 30. andar - CEF - P,raça Xv de Novem:
bro, �O - Florianópolis, SC.
3. Serão admitidas propostas pelo pteço à vista ou mediante financiamento, através
de Caixa Econômica Federal.
4. As Propostas deverão ser entregues por' escritó, em envelope fechado, sem rasu

ras, até as (15,00) quin'ze horas do dia 2/12/1975, à CEF - Filial de Santa Catarina
,.. CPC - Praça XV de Novembro, 30 - Florianópolis, SC, em mãos du por pro,cura-.
ção,legal.
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ELETROSUL

CENTRAIS .ELÉTRICAS DO 'SUL DO BRASIL S�A.

SU J3SI.DIÁRIADA ELETROBRÁS

SELEÇÃO PÚBLICA

1, Resultado do Exame prático escrito e chamada para Exame psicológico:

OPERAÇÕES FINANCEIRAS
Dia: 02/11 /75

Horário: 14:00 horas

C010.041
C010.021
P010.272
PO'10.253

MERCADO FINANCEIRO
Dia: 02/11 /75

Horário: 14:00 horas

FOll.562
F010.504
F010.607
C010.348

P010 ..290
P010.1ê3
P010.181

F020.953 . F020.455 C020.284
F020.095 F020.042 C020.379
F02Q.512 C020.414 P020.363

ANÁLISE, PLANO CONTROL.E FINANCEIRO
Dia: 02/11/75

Horário: 14:00 horas
0030.303

.

C030.1.54
C030.246

FQ.30.172
F031.102
F030.390
C030.155

P030.3S2
P030.232
P030.315

II

II

I'

I

,

I

I

F0.41.202
F040.196
F040.183
F040.703

AUDITORIA
Dia: 02/11/75

Horário: 14:00 horas

F041.620 P040.011
F040.340 P040.185.
C040.) 47 P040.004
P040.275 P040.122

DOCUMENTAÇÃO E ARQUIVO'
Dia: 02/11 /75

Horário: 14:00 horas

F051.Ôl1
C050.440

CONTABILIDADE PATRIMONIAL

F051.085
F050.457

Ola: 02/11/75
Horário : 14:00 horas

C060.058
\P060.314
P060.132

,

FQ61.458
F060.897
F061.055
F060.708

P060.299
P060.080
P060.298

ADMINISTRAÇÃO
Dia: 02/11/75

Horário: 14':00 horas

I

I

F071.634 F071.632 C070.489
F070.733 C070.049 C070.3M
F071.445 C070.399 P070.077
F071.504 C070.394

ASSISTENTE CONTÁBIL FINANCEIRO
Dià: 02/11/75

Horário: 09:00 horas

F 111.318 Cl10.416 Pl10.329
,Fl10.584

.

Cil0.486 Pl10.221
Flll.493 C1.10.483 Pl10.344
Fll0.508 Cl10.479 Pl1Q.234
Fl1L712 Cl10.061 Pl10.184
F 11 0.4.53 0110.1'10 P110 . .288
F110.269 C110.270 P110.211
Fl10.642 C110.128 P110.053
F110.643 C110.184

ASSISTENTE ADMINISTRATIVO
Dia: 01 /11 /75

Horário: 14 :00 horas

F121.187 C120.194 C120.288
F120.028 C120.112 Pl'20.261
F121.614 C120.449 P120.233
F120.187 C120.432 P120.0eO
F120,045 C120.339 pr20.309
F120.542 C120.006 P120.274
F121.655 C120.330 P120.343
F121.683 Ç120.097

AUXILIAR CONTÁBI\, FINANCEIRO
Dia: 02/11 í75

Horário: 09:00 horas

F130.249 F130.590 P130.130
F131 .. 190 F130.613 P13Q.200
F130.663 F130.415 P130.182
1'131.088 F131.568 P130.383
F130.273 . C130.397 P130.081.
F130;229 C130.419 P130,,296
F130.367 c'1.30.160 P130.068
F130.742 C130.323 P130.263
F131.266 ·C130.030 P130.3'26

F 131.124' C130.029 P130.306 "-

F131.106 C130.387 pi 30.243

Fl30.493 C130.481 P130.058
F130.503 C130.391 P130'.148
F130.287 C130.357 P130.229
F130.177 P130.042 P130 ..297
F131.125 P130.386 P130.017
F131.449 P130.3'89 P130,198

AUXILIAR ADMINISTRATIVO.
Dia: 0�/11 /75

:'-. '
Horário: 14:00 hóras

F140.372 F140.064 C140.23'5
F140.942 F141.112 C140.217
F141.06·1 F141.439 C140:156
F140.096 F141.442 C140.085
F140.569 F140.913 C140.009
F141.694 F 141.038 C140.421
.F140.789 F140.239 C140.310
F141.188 F140.647 C140.032
F141.Q95 Fj 40.487 P140.137
F140.952 C140.473 P140.387
F141.693 C140.363 P140.070
F140.506 C140.489 P140.337
F140.166 C140.47\) P140.026
F140.121 C140.116 P140.223
F140.046 Cl.40.027 P140.<G22
F141.374 C140.463 P140.106

, F141.221 C140.013 P140.160
F;140.971 C140.412 P140.022,
F140.073 C140.139

J
SECRETÁRIA
Dia: 01/11 /75,

Horár lo: 1.'4:00 horas

F151.365 F150.680 F151.4:32
F151.647 F151.070 F151.303
F151.601 F151.656 F151.332
F150.092 F151.720 F151.341
F151.477 F151.185 C150.273
F151.132 F150.555

.

C150.091
F150.125 F150.603 0150.214
F151.441 F150.746 C150.001
F150.86l' F.150.033 C150;089
F151.391 F150.047 C150.105
F150.276 F150.082 P150 .370
F151.648 F 150.40'1 P150.03a
F150.601 F 150.302 P150.3GE>
Fj50.618 F150.479 P150.176
F150.862 F150.517 P150.367
F150.883 F150.722 P150.284
F150.632 F150.771 P150:124
F150.683 F151.629 P150.324
F150.707 F.151.113 Pl!i0.153
F151.364 F150.99S P150.196
F151.324 F150.894 P150.225
F151.206 F151.617

I

'
..

I

,

,

2. '0 Exame será realizado nos horários e datas indicadas acima nos

segu in tes.loca is:

Florianópolis:
.

I

Universidade Federal de Santa Catarina
Centro Tecnológico
Campus Universitário - Trindade
Sociedade Paranaense de Estudos de

Administração
Av. Cândido de Abreu, 200 - 50. Andar
Pontificia universidade Católica
Av. I�iranga, 6.681 - Parteno11

Curitiba: .

Porto Alegre:

3. Os candidatos deverão.comparece.r, nas cidades on,de se irrscreveram.

munidos do Cartão de Inscrição, Documento' de Identidade, Lapis, Borra
cha e Caneta, 30 minutOs an'tes do Exame. Não haverá segunda chamada

para esta etapa.
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CartO$ Transporte coletivo
Serviço explorado pela iniciati-.

va privada, por concessão do
,

poder públ ico, o sistema de trans
"----------.....

portes coletivos de Florianópolis
está hoje, conio esteve ontem,
muito aquém do nível satisfató-

ELEIÇÃO rio, característica que vem sendo

Senhor diretor, levamos a tônica do setor ao longo dos

ao seu conhecimento que, tempos. Velhos ônibus, sem ofe

em Assembléia Geral Ordí- recer O conforto ex igido por seus
nária realizada no dia uSuários, trafegam livremente pe-
17 do corrente, a Associa- Ias ruas da cidade, pouco aílan
ção Brasileira e Odontolo- tando as constantes reclamações
gia Regional de Joinvílle, feitas pelo público que, ao pagar
elegeu a s�a nova Diretoria .sua passagem, sente-se. no direito
para o penado de 1975/77, , de receber um atendimento satis
cuja �osse dar-se-á no próxi- fatório.
mo dia 7 de novembro.

A t ti de uni
.

SÓten a Iva e unir em uma

empresa várias das concessio
nárias foi uma tentativa que
visou alterar oquadro existente.
Entretanto, uma série de, fatores
fez com que a experiência tivesse
vida efêmera, anunciando-separa
o próximo dia 10. a dissoluçâo
da sociedade que, aliás, não COI)-

coletivos possam ter segurança e

comodidade.
O mal existente em Florianô

polis ocorre também em outras
cidades brasileiras. Na real idade,
poucas são as capitais que possu
em um sistema de transportes'
coletivos satisfatório, apesar das

A fiscalização exercida pela reiteradas críticas que se formu-
.

Prefeitura sempre deixou a dese- Iam.

jar, com os homens encarregados A existência de um serviço
desse trabalho muitas vezes fa- . satisfatório traria certamente co

zendo vistas grossas às falhas que mo consequência o eurnento do
todos podiam constatar com faci- número de usuários. Notadamen
lkíede. A nova admin istração da te nos dias atuais, quando os

cidade propõe-se a alterar a situa- preços da gasol ina alcançaram
ção, passando a fiscalizar com nfvels altos, tendo em vista a

maior severidade o sistema, já crise do petróleo que afeta gran
'tendo, inclusive, tirado de circu- de parte das nações de todo o

lação alguns dos vefculos que mundo. Somente 'esse fato leva à
apresentam defeitos técnicos. Es- certeza de que o público; se bem
pera-se que essa providência não servido, passará a utilizar com

seja apenas um paliativo e que a maior frequência os transportes
fiscalização continue a ser exerci- coletivos, como medida de redu- .

da com rigor, a fim de que todos zir os gastos que a condução
. os que se servem dos transportes particular exige.

A Diretoria ficou assim
constituída: Presidente Dr.

Reny . Otto Boehm,· Vice
Presidente Dr, Heinz Kri

ckeldorf, lo. Secretário Dr.
Márcio Berezosli, 20. Secre
tário DL- Celso Alfredo
Schrarnm, 10. Tesoureiro
Dr. Rodolfo Brandes Filho,
20. Tesoureiro Dr. Ivo Ireno

Roos, Vogal Dr. José A.
Barbosa do Amaral, Conse
lho

.

Fiscal Dr. Waldyr H.
Neumann, Dr. Walfrido L.
Behnke, ,Dr. Luiz Braz da

Fonseca; Suplentes Dr. Pier
Mar chesini, Dr. Henrique'
Mazzoli e Dr. Altair Bornel
li.

Sendo o que se nos ofere
ce, firmamo-nos enviando
lhes nossas cordiais sauda

ções. Odracyr A. Cubas, Pre
sidente e Márcio E. Fischer,
10. Secretário,

.POSSE

Senhor ditetor, tem este

por finalidade comunicar a

Direção deste conceituado'
Orgão da Imprensa catari
nense, que em comunicação
recebida do Secretário Exe
cutivo da Comissão Nacio
'nal de Folclore, Professor
Agostinho Olavo Rodrigues,
a Diretoria da Comissão Na
cional do Folclore; ficou as

sim constituída: Presidente
Manoel Díegues Júnior, Di
retor Geral do Departamen
to de Assuntos Culturais do
Ministério da Educação e

Cul tu ra ; Vice-Presidente
Bráulío do Nascimento, Di
retor-Executivo da Campa
nha de Defesa do Folclore.

. Brasileiro; Vice-Presidente
Ático Vilas-Boas da Mota,
Professor de Folclore da Fa
culdade Federal de Goiás.

Ao empossar, oficial�en
te, os novos membros da
Comissão Nacional de Fol
clore foi dada, por aclama
ção, a Presidência de Honra
ao Professor Renato Almei
da pelos inestimáveis servi-'
ços prestados à causa do
Folclore Nacional, ficandb
consignado, em Ata, um vo

to de louvor por iniciativa:
do Doutor Ugo Pinheiro
Guimarães ao ilustre Profes
sor Renato Almeida, não só
pela sua brilhante atuação
durante o longo período em

que exercer a' Presidência
deste Instituto mas também,
e principalmente, pela pre
ciosa colaboração que sem

pre prestou à Campanha do
Folclore,

Apresentamos a Vossa
Senhoria, os nossos protes
tos de admiração e distinta

consideração, atenciosarrien
te. Doralécio Soares, Secre
tário Geral.

OBS.: As cartas enviadas à

redação' deverão conter o

nome completo do remétim
te, assinatura e endereço le

gível. Elas só serão pUblica
das se chegarem com estes

.dados.

seguiu C!!l:ingir os objetivos a que
se prop.ôs. Na verdade, os servi
cos continuaram deficientes du
rante os quase dois anos em que
grande parte dos transportes u r

banos da capital funcionou sob a

forma associada.

Patrimônio
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A Promenor em crise
A notícia de que a Socie- la comunidade, dir-se-ia que

dade Promocional do Menor lhe seriam suaves os cami-

, Trabalhador atravessa crise -nhos que teria de percorrer
financeira talvez decisiva na a serviço da nobre causa a

suá existência não pode ser

.

que se lançava.
.

lisonjeira para os sentimen- Mas o que se está depre
tos de solidariedade huma- endendo das recentes divul

na, peculiares tradicional- gações a seu respeito é que a
mente à população de Flo- Promenor, em luta pela so

rianópolis.
.

brevivência, clama por me-

Em nível de alto sentido· lhor compreensão geral dos
comunitário, essa institui- seus altos intuitos - e preci
ção, preposta à assistência e sa de mais ampla coopera
educação de menores, é uma ção de toda a gente de Fio
das que recomendam.a exce- rianópolis.
lência da formação social da Não, a Promenor não de
nossa Capital e nada explica- ve parar. Atualmente rnan-'
rá que venha a extinguir-se, tendo a educação de 68 ra

senão um lastimável tes- pazes, alguns dos quais colo
temunho do enfraquecirnen- cados em empregos da ad
to dos velhos estímulos mo- ministração:, pública, orien
rais que sempre estiveram na ta-os convenientemente no

base das organizações fi- rumo dá dig.nidade futura,
I an t rópicas e assistenciais prevenindo-lhes- os deveres
que eram mantidas pelas ini- de honesta e eficiente parti
ciativas da gene'rosidade par- cipação na comunidade.
ticular.·

'.

Certo,' ao apeio que o

A Sociedade Promocio- c . Conselho Deliberativo dirija
nal do Menór Trabalhador. . :à: sociedade local não. será
emergiu da sensibilidade po· yão, mas, ao contrário, c.on-.'

firmará a boa expectativa
que a nobreza espiritual da

população lhe justificará,
num franco e' vigoroso ato

c oletivo de apoio e incenti

vo.

É claro que o problema

pular face aos problemas de

orientação e amparo aos ga
rotos que neces,sitam de
assistência contra os impe·

rativos d� miséria nos lares.
Recebida com solicitude pe·

do menor na Oapital catari
nense é mais profundo e

complexo do que o poderia
fazer crer um dos seus as

pectos, como esse que a Pro
menor enfrenta com a cola

boração dos seus associados.

Todavia, o que está sen

do realizado por essa insti

tuição, podendo ser amplia
do à medida que o permi
tam os recursos de que dis

pnha, já se conta entre os

aspectos mais relevantes da

assistência ao menor, ten

dente a incutir-lhe convie
ções- de independência pelo
trabalho e pela participação
esclarecida em atividades co

muns.

A Promenor faz muito e

muito mais fará, se lhnão
faltar o concurso. de todos

quantos, apreciando-lhe' exa
tamente o valor da promo
ção, venham a auxiliá-la, in
gressando no seu quadro re

gular de associados, median
te contribuição modesta.

Creio, pois, que estamos
todos na obrigação de acor

rer, com espontaneidade, ao
apelo implícito na confissão

que 9 Conselho Deliberativo

permite seja divulgada
acerca da grave crise finan

ceira que ameaça interrom-"

per o funcionamento da be
nemérita instituição ..

Aliás, só essa lamentável.
omissão teria deixado che

gar assim a tal situação, ·na
iminência. de extinguir-se,

. uma Sociedade que, fazend�
jus a todo o amparo públi
co, recomenda e exalça os
sentimentos predominantes
na alma catarinense, propen
SQS à prática da solidaríeda
de humana.

A Promenor será, sem

dúvida, socorrida como o

merece e como se .espera de
.

todas as frentes de contri

buição mobilizáveiem tais

emergências. Não se permi
ta, portanto, que interrom

pa a sua notável obra de as

sistência social, a fim de

que, através dos dias vindou

ros, não apenas a desenvolva

sempre l)1ais, senão também
que continue sendo uma eVI
dência concreta a mais de

que a generosidade da gente
catarinense mantém inalte
ráveis as suas pecUliatíd.ad'ê$
morais.

Iniormacão geral

* * *

Canto foi autor de um trabalho,
conclufdo recentemente, sobre a presen
ça das multinacionais no pafs. Com os

subsídios que colheu, poderia, quem
sabe, preparar outro: o poder das "na
cionais". na vida de Santa Catarina.

Tri'"/�III,' Iwm ágil"
Há pelo menos cinco dias os morado

res de várias ruas da Trindade sofrem
com o desconforto e com a inenarrável
experiência. de viver à revelia desse

chamado "preCioso Hquiçlo". de fórmula

química - H20 - e popularmente conhe

cido como "água". Sem água há cinco

dias, as ruas Lauro Linhares, Álvaro
R:â'iw6S.�LUii I>ªsteuf, SrI,lnO Lima e José

f:ltàftciscó" 'Oias' A;�ias padecem deste

mal que se renova cada vez que o verão
se aproxima.

fi pllrl,� d,· '.agll,,.,,
As informações' que acabam de circu

lar, desfechando um golpe de morte no

moribundo projeto do porto pesqueiro
de Lagun, são demasiado lacônicas para
que atendam â satisfação pública que o

caso requer. Por isso, tem rasão o

deputado qUf, na Assembléia, levantou
a idéia de gestionar pelos mecanismos
parlamentares uma forma de esclarecer
os fatos.

.

* * *

o porto pesqueiro de Laguna passou.
de sonho secular de uma cidade para
projeto de um governo, que. fez dele a

sua grande plataforma regiondl. Nas suas,
obras, segundo 'se comenta - pois nin
guém tem acesso a dados oficiais - já
teriam sido gastos perto de 11 milhões
de cruzeiros. Pode não ter sido tanto.

Mas qualquer soma gasta, a estas alturas,
terá· sido um ato de malversação do

. dinheiro público.
* * *

Há, portanto, que ser dada uma

explicação à altura do empreendimento
frustrado. Em primeiro lugar, deixa-se
uma cidade à beira do desânimo e ao

mesmo tempo se expõe o poder público
ao descrédito popular. Mas, pior que as

ilusões perdidas e o comprometimento
da imagem do poder político, será o

injustificável investimento público em

um projeto impraticável.

Será que afinal se descobriu que o

canal lagunense está irremediavelmente
fechado a um projeto desse porte? Para
o início das obras MO se procedeu aos

laudos técnicos indicadores da viabilida
de do porto pesqueiro? Ou terá sido,
simplesmente, uma decisão emocional,
tomada pelo pulso da irresponsabilidade
e da insensatez?

Há muitas outras indagações a serem

satisfeitas, além da reparação devida à
. boa-fé de um povo.

.1:1 d"NembargadarPN
Em sessão plena, o Tribunal de Justi

ça aprovou ontem, com voto contrário'
do desembargador Eduardo Luz, um

projeto de emenda à Constituição de
Santa Catarina, aumentando para 13 o

número de desembargadores daquela
corte., A emenda foi, proposta pelo
presidente, Des. Eugênio· Trornpowski
Taulois Filho.

Atualmente contando com 11 des
sernbarqadores, o TJ,

,

na' .opinlão de
Taulois, irá precisar de mais dois, para
comporem uma nova Câmara Criminal.
A emenda, se aprovada pelo Legislativo,
entraré em vigor no próximo ano, com a

promulgação da nova Lei de Divisão e

Organização Judiciária do Estado.

flrdpm dll dia

,
A prefeitura começa hoje um serviço

de alto interesse público: um levanta
mento dos principais buracos das vias
públicas, visando adotar uma estratégia
de ação., para acabar com as malsinadas
crateras da cidade.

-

O serviço será completo. Além de
marcar o local, rua, tamanho do buraco,
qualidade do material a ser empregado
em seu conserto,todos serão devidamen
te fotografados.

* * *

Quer dizer, se não forem consertados

depois disso, pelo menos ficarão devida
mente registrados, mostrando para sem

pre a inoperância dos serviços munici-'
pais. E, se' o forem, servirão para mos

trar à posteridade a incompetência de

algumas administrações municipais, em

determinado rromento da vida de Folo-
rianópolis.

.

."'"r"N;dad,·
O df''lutado Muriló Canto, líder da

oposição na Assembléia Legislati�a, recla
mou ontem da morosidade com que vem
se arrastando nas comissões um projeto
de sua autoria, autorizando o governo
do Estado' a favorecer as indústrias
catarinenses nas concorrências públicas'
atualmente, em igualdade de condições
com os outros Estados.

'

* * *

Há, ao que parece,. uma cronica

incompatibilidade entre a Casan - Com
panhia de Água� e Saneamento - e o

verão. Que a Casan seja avessa à estação
é apenas uma questão de idiossincrasia -

há quem goste só do inverno �- mas

transmitir sua contrariedade aos PQbtes
contribuintes é, no mínimo, uma des-

.

consideração.
*: * *

Há muito que a Casan prometeu
encher os cinco reservatórios que cons

truiu, um dos quais na própria Trindade.
O que serve ao bairro já está bem cheio.

* * *

De paciência.

. .,,,11 ;lIn,';'''''' iN
Art. 10. - "Os ministros de Estado e

os presidentes ou diretores das adminis
trações direta. ou indireta da. União não
poderão. ter pertencido- nos 10 anos

anteriores à sua posse, nem pertencer
nos 10 anos posteriores li sua
saída, aos quadros acionários, diretivos,
assessoriais ou acs conselhos de empre
sas que pagam juros, "royalties" ou

remetem lucros ao exterior'',

* * *

Està é a abertura do projeto do

deputado Emanoel Waisman, estabele
cendo restrições para tais nomeações.

'* * *

Sem dúvida; uma salutar quarentena.

"'"r,J tr"",'�'"
O presidente Geraldo Forti", dos

EUA, parece dado a pafes. Só que agora
não caiu de nenhuma escada. Na noite
de segunda-feira, num jantar' oferecido
em sua homenagem pelo presidente
egípcio Anwar Sadat, visitante, propôs
um brinde nos seguintes termos: "ao
grande povo do Estado de Israel". Dan
do-se conta do erro, corrigiu-se rapida
mente, embaraçado: "desculpe-me, do
Egito".

* * .*

A .détente de Mr..Kissinger tremeu
nas bases ...

. I

. ..,árifl PIl/1I1
Com grande sucesso, foi encerrada

ontem a exposição dos mestres da pintu
ra figurativa brasileira, organizada por
Mário Papa, divulgando em Santa Catari
na o potencial artístico existente no

acervo das suas duas galerias de Artes de
São Paulo, Sam Marco e Domus, respec
tivamente nas ruas Augusta e Padre João
Manoel.

Foram expostas 83 obras, entre as

quais duas de ,Martinho e Rodrigo de
Haro.

* * *

.

Em visita feita à redação de DE, Papa
despediu-se e agradeceu a todos os que o

,

incentivaram a realização. "Em especial
O· Dr. Aderbal Ramos da Silva e D.
Ruth, sua esposa, que me apoiaram de
maneira significativa, o Clube Doze" na

pessoa do sr. Márcio Collaço, e o Dr.
Anito Petry, agradeço, por sempre acre

ditarem e confiarem em mim" .

.4"i",·r."Iário
Comemorando seus 15 anos de fun

dação, a empresa A. Gonzaga realizou
"
ontem uma churrascada na Colônía de

Férias do' Sesc, oferecida aos seus fun
-clonárlos e .amigos, às 12h50m. Antes,
às 12 horas, houve Missa de ação de

graças, no adro da Catedral Metropolita
na.

'7oúlllrf/
Marcada para 15 de novembro a

posse 'da nova diretoria do Santacatarina
Country Cfub, eleita esta semana. Tem
como presidente C'táudio Valente Ferrei-.
ra, 10. vice Carlos Alberto Ganzo Fer
nandes, 20. vice Antonio Boabaid, secre
tário Luiz Roberto da Luz e tesoureiro

Jauro Linhares. Os planos para reativar
as atividades do Clube deverão ser anun
ciados no dia da posse, durante recepção
Que será oferecida aos associados..

'liI" 'A'"
O show de Rita Lee, sexta-feira

passada, mereceu um comentário de

lnfonnação Geral, no qual se frisou o

péssimo serviço. de som, o que deixou os

espectadores completamente surdos ao

rock da cantora. Ontem, porém, fonte
do Studio A-2 prontificou-se a perdoar
Rita, trazendo toda a culpa à ausência,
em Florianópolis, de um local próprio
para shows desta natureza.

Com o que, fica .0 dito ain.da dito: o
som, seja de, quem for a culpa - pelo
visto, ninguém é culpado - foi péssimo.
Se não há um local na Capital adequado
à realização de shows, então, que não se .

traga para cá estas promoções. Para não '.
frustrar' O público" que sempre quer ver
bons espetáculos.
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episódicos, como a morte·
do jornalista de São Paulo, e
sim de forma a que o parti
do da oposíçâo contribuísse.

.

com c seu apoio para forte-

lecer o governo e dessa for
ma terminar com a violência
em termos globais. A aber
tura deve partir agora do
MDB - concluiu.

'Menos .desconfianc:a,·opedido
.

.

. I
. . .

deVianna.União, o deMontara
. .

"O partido da oposiçõo deve conciliar seus interesses com os do pais ecom os de ordem âenocrãtk:a;" (Senador Luis Vianna)

Brasz1ia .: o senador
Luiz Viana Filho (Arena
BA), ao comentar as decla-
rações do mrns-

t ro Re is VelIDSO na

reunião da Sudene, fez vo

tos para que o 'otimismo do
titular da pasta do Planeja
m ento contribua para alte
rar o quadro de empobreci
mento relativo do nordeste,
"porque estou
na. posição de quemvê
o rnedco aí'irmsr que o do
ente grave tem cura".

Quanto eo apelo feito
pelo líder do MDB, Franco
Montoro, no sentido de uma

união entre oposção e go-

verno, o senador Luiz Viana
considerou que a hora é de
uma maior abertura do'
MDB, "porque caberia agora
ao partido da oposição dar

um apoio
político mais desembaraçado
mais descontrafdo, menos des
confiado, ao

presidente Geisel, para a su

peração das dificuldades p()o
.

as quais o país atravessa".
- Só pOS9J ficar satisfei-

. to em saber que o ministro
Reis Veloso situa o nordeste
numa perspectiva mais otí

mista, porque quem ouve o

médico dizer que o doente

grave vai melhorar só pode
ficar satisfeito - àfirrnou o

senador Luiz Viana a respei
to do pronunciamento do
ministro do Planeiamento.

A tese, proposta pelo S&

n ador baiano, e que foi se

cundada por diversos pro
nunciamentos de parlamen
tares nordestinos; é ade que
há um empobrecimento re

lativo do nordeste em com

paração mm o centro-sul.
"O que eu disse é que existe
um hiato entre as duas re
giões e que esse hiato está
tornando cada vez maior.

Entre as medidas sugeri
d as estava a revisão dos in-

.

centivos fiscais, a jgualdade
de . salário mínimo com as

.

demais regiões do país, o

fortalecimento do crédito
rural, medidas que foram

.

sugeridas por diversos sena-

- Espero que o .MDB não
cometa em relação ao presi
dente Geisel o mesmo erro

que cometeu em relação ao

presidente Castelo.Braneo , o

de desconfiar de sua hones
tidade, de suas intenções, de
seus prop6sitos de normali
zar a vida polítca do país.

.

.

Acho que o MDB têm sido .:

doresm pleI_Jáno do Senado., muito acre com o presidente
e�tre os quais o� S�s. Lurz

_ e um exemplo disso foi aque
VIana Filho, V�ího Tãvo- la nota do presidente Ulisses
ra, �uro Benevtde�, M��os Guimarães em que chegou
FreIte,. Agenor Mana, Dinar- ao.cúmulo de fazer compa
te Manz, Ruy Santos. rações com o ditador Idi

Amim.
.

Alto Comando reuniu-se ontem e

mais austeridade à nação
Brasília - o alto coman- ral Euler Bentes Mlnteíro;

do do Exército .esteve on- do departamento geral de
tem reunido no setormilitar serviços, general· José de
urbano para tratar de assun- AZevedo Silva, e do depárta
tos administrativos e opera- mento de ensino e pesquisa,
cionais. O ministro Sylvío general Dilermando Gomes
de Couto Coelho da Frota Monteiro. .

presidiu a reunião, que con- O general Olavo Vianna
. tou também com a presença Mog compareceu à reunião
do chefe do Estado-Maior em substituição ao chefe do'

.

do Exército, general Fritz departamento de engenharia
de Azevedo Manso. e comunicações, general Vi-

Os comandantes do I nitíus Nazareth Notare. Co
Exército, general Reunaldo mo convidados, estiveram
Mello de Almeida, do II

�

presentes os chefes do co

Exército, general Ednardo mando militar da Amazônia,
D'Avila Mello; do III Exérci- general Fernando Belfort
to, general Oscar Luiz da Bethlem, e do comando mi
Silva, e do IV Exército, ge- litar do Planalto, general
neral Moacyr Barcellos PÜ- Darcy Lazaro, O secretário
tyguara, também estavam do Alto Comando general
presentes. Além desses, Arnaldo Luiz. Calderari.:
canpare ceram os chefes do também participou do en

departamento geral de pes- contro.
soal, general Ramiro Tavares Brasília - Na reunião de

Gonçalves" do departarnen- ontem. do Alto Comando,
to de material bélico, gene- presidida pelo ministro do

E não foi 00 eu quem
disse, também o senadot
Virgílio Távora, em discurso
recente, concordou em que
esse hiato era crescente e

que havia necessidade de se

alterar a poH!�cago.vernamen O apelo feito pelo líder
tal para a regtao a fim de su- -

Franco Montoro no sentido
perar as dificuldades". da união entre os partidos

políticos para superar o im
passe e evitar uma escalada
quer de subversão como de
repressão no país foi inter
pretado pelo senador Luiz
Viana Filho pelo ângulo
contrário:

u-..

ela.
-l:í.r/

I'

Aleool
·também
pode ser
estatizado
Brasília - Odeputaclo Sergio

Cardoso de Alrned a (Arena
SP) manifestou ontem em dis
curso as apreensões que vêm
causando os planos do ministro
Severo Gomes, da Indústria e

Comércio, no sentido da estati
zação do ·comércio de álcool no
pafs, os q uaís seriam propostos
na PIÓXima reunião do Conselho
de Desenvolvimento Ecorrirni
co. 1

.
O represe ntante arenista for-

..

mulou um apelo ao governo no

sentido de que tais planos não
sejam aceitos, apresentando ar

gumentos baseados em estatfsti
cas e (ilservando que para "a
meta de produção de 3 bilhões
de litros de álcool bastariam
numa primeira etapa duasmedi
das principais: revisão d opreço
da, cana e liberação de crêdíto
para á expansão dos canaviais".

Informou o deputad o paulis
ta que o quadro geral da capae i
daíe instalada das destilarias
anexas às usinas de açÍlcar para a

safra de 1976/77 � o seguinte:
Norte=Nordeste, 200 'mjlhôes
de litros., Centro -Su1, 1 .400
milhões.

Vale ressaltar nesse quaí ro -

acentuou - a participação de'
São Paulo, cujas destilarias têm

· capacidade instalada da ordem
de 1 bilhãO .e 200 milhões de

litros, embora a produção da
safra de 1974/75 tenha se situa
do em 40� milhões de litros.
Acrescentou o deputado C�

.ooso de Alm esía que não se.
· pode deixar de mercionar , a

necessidade de que a rnaior par
te do aurn ento da produção de
�lcool venha a ser feita no Cen
tro -Sul, especíelm ente em São
Paulo.

- A razão é simples - disse
· ele -: SãO Paulo consome 40
por cento da gasolina tipo A
utilizada em todo o Brasil. Nãc

, há como deixar esse percentaal
fora de co nsideração. Assim não
faria sentido tran sportar por
longas distancias e d esnecessaría- .

mente o álcool para mstura
. carburante, assunto que está pos
to na ordem do dia sob a pres
são de uma conjuntura energéti
ca d as mais graves.

.

..� mêdi o prazo - continuou
·

- num a etapa posterior, seria
aionsclhâvel que se estimulasse
tanto as instalações de destila
rias autônorri as como o dese n
volviinento de tecnologia de uti
BZlÇãO de matérias primas alter
nativas. Pela necessidade ou con
veniência de desenvolver novas

regiões será requerido ó estudo
treni:o de im pantação de desti
larias autônomas e o aproveita
mento de outra.s_fontes de maté-
1Ílls-primas. O que -noo se deve
esquecer é que, presentemente,
inexistem ainda os conhecimen
tos mínimos necessários à apli
cação de outras m1lériasprim�
além da cana, para üabrkação
do :ficool em .escatà comercial.

"Código Civil apresentado pelo
Governo é ultra-conservador"

Brasília - O Professor Haroldo Valadão
disse ontem na Comissão Especial do Códi
go Civil, que o projeto enviado pelo Execu-

.

tivo é ultra-conservador, provocando um

descompassocom a realidade, pois traz em

seu texto mais de 700 artigos do Código,
vigente, no fumo e na.forma, na redação
de Rui Barbosa, de 1902, não acompanhan
do, desta maneira, a evolução Jurídica
brasileira e universal. .

.; Os senhores vejam-o seguinte: A lei
diz que a pessoa 00 é plenamente capaz aos
21 anos. Acontece que, na lei municipal
são casos muitos comuns estabelecer que
um cidadão pode ser candidato com 18
anos, ou seja, por ser capaz perante a lei
eleitoral. Este rapaz elege-se prefeito, mas
para passar uma procuração no cartório
terá de ir acompanhado de seu pai e de sua
mãe - disse Haroldo Valadão,

- "Esses conflitos não podem existir,
pois o Código Civil d eve ser a lei maior de
Iodos, Aliás;. em muitos países, como Ale
manha e a Suíça, a ênfase maiorfoi dada
ao direito da farrulía, No nosso caso,
todavia, muito precisa ainda ser esclareci
do, para que esta possa ser reconhecida
como uma Sociedade, já que hoje existem
Conceitos que assim podem ser Imputados

. como sendo até mesmo pessoa jurídica. Os
senhores vejam, por exemplo gue já existe
a 'renda familiar e, desta maneira, a farm1ia
não pode ter consecução individualistas
pregadas .pelo direito francês, de que o

casamento é um mero contrato , cuja
dissolução é o destrato - acrescentou o

jurista,
Prestando homenagem ao brasileiro Tei

xeira de Freitas, autor do esboço do
Código Civil, à época do Império, o Profes
sor disse à Comissão, que hoje, na Argenti
na e no Paraguai, cerca de 1400 artigos
daquele esboço, feito a mais de um século,
estão nos Códigos Civis de ambos os países.

Com isso - salientou - é born que se

tenha semp te }?resente a imagem desse
brasileiro e que o abuso do direito gera o
privilégio, o que, de resto, é o que pode
existir de mais desumano.

O Professor Haroldo Valadão ressaltou,
ainda, �ue a elaboração do novo Código
sem índke, pode ser comparada à semelhan
ça da época do homempréohistórico, acen
tuando que "essa manta que o brasileiro
tem de mudar a numeração dos artigos,
dificultando o conhecimento da lei, só
pode ser conside.rada como um luxo de
país' sabdeserwolvído",

.

Numa rápida exposição aosmembros da
Comissão Especial do Código Civil, o juris
ta pediu que o exame ao projeto do
Governo fosse revisto, pelo menos no que
se refere à adaptação de normas que se

kíentíflquem com a realidade brasileira e

mundiaf, mostrando que o projeto tem
erros imperdoáveis, como o impedimento.
de casamento com colaterais até 30. grau,
já revogadohâ muito tempo.

.

- E - E incrível - observou - mas é a

verdade dos fatos. Estamos voltando ao

passado, ao invés de nos adaptarmos aos

princípios modernos. Não quero aqui criti
car os autores com relaçâo à forma cultu
ral, redacional, Iíngufstba e jurídi::a do
novo C6digo, as a existência de um

gr nde número de dispositivos que se

distancia da realidade do pafs. .

veja a europa de. trem•.

com mais ·comodidade
e maior economia�

.

Quando, Você for à Europa, leve
Eurailpass ou Eurailpackage na car-

teira..
.

O Eurailpass lhe dá livre acesso

"
aos trensmais confortáveis da Euro
pa. levandcro a 73 países. com rap/�
dez e segurança. .

.

Naturalmente. Você não vái rcr
dar os 760 ()()() qUl/ômetros de alter
nativas que o Eural/pass lhe oferece.

Estabeleça seu próprio roteiro e

.-
Representante OfiCiaI.

ClT COMPANHIA ITALIANA TURISMO
.

ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DE VIAGENS.

AV. SÃO LLiIZ. 30 - TELS.: 257·2803.257-0128
SP - EMBRATUR 184· SP - CAL ··A

OU SEU AGENTE DE VIAGEM.

pare onde quiser.
O Eurallpackage paga inclusive

traslados e estadias nos melhores
hotéiS.

Eural/pass e Eurailpackage fo
ram criados para você descobrir a
Europa com omáximo de economia.

Mas precisam ser adquindos
aqui

Viaje com a gente epegue o seu
trem

.Se V. teve
a sorte
de encontrar
este anúncio,
V. encontrou a
melhor
Caixa Acústica.

Segundo Luiz Viana, o

partido a oposição deve con
cilar as suas conveniências

com as do país e as da
ordem democrática que de
seja ver instalada.

- Não colocaria o apelo
com o fim de verificar fatos

Exército, general SilVIO Fro-
. ta, foi aprovado um plano
de austeridade pela qual se

economizará mais de cin

quenta por cento no consu

mo
.

de combustível, a fim de
ajudar o próprio país a su
portar o impacto dos suces

sivos aumentos no preço dos
derivados de petróleo.

Durante o encontro, o

general Euler Bentes Mon-·
teiro, diretor do departa
mento de material bélico do

Exército, fez uma explana
ção a respeito das disponibi
lídades financeiras do Exér
cito. face as majorações já
havidas no preço dos com

bustíveis, observando que,
para o íníoío do próximo
ano, há a expectativa de um
aumento da ordem de 25
por cento.

Todos os comandos do
Exército, dentro de um con

senso, decidiram _ colaborar

com a política de austerida
de do ministro e do gover
no, adotando medidas desti
nadas a contei' nos devidos
limites o consumo de deriva
dos de petróleo.

Assim é que o comando
do I Exército, por exemplo,
que iria realizar. uma mano

bra com cerca de 42 mil
homens, reduziu-a para o o

treinamento de quatro supe
riores da hierarquia - cerca

de 500 oficiais - e o empre
go de trezentos carros de
combate.

Outras grandes guarni
ções do país,· consoante a

decisão da mais alta hierar
.quia do Exército, deverão
elaborar seus programas de
austeridade para fazer eco

nomia de combustíveis, li
mitando o uso da tropa em

treinamen tos estritamente
necessários.

•

anuncIou

.* GRÁFICA. NATAL
Todo e qualquer impresso,

inclusive ii cores ..
Rua Joaquim Carneiro , 55 - fone 44-0058

Capoeiras - Florianópolis - SC.

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
EM FLORIANOPOllS

VENDEMOS

AGRONÔMIÇA - Uma casa com 3 quartos, sala de jantar,

copa, cozinha, banheiro, dep. de empregáda, garagem.
CENTRO � Rua Esteves Júnior, Apto. com 3 quartos (1

suite}, sala de estar e jantar, copa-cozinha, WC social, dep. de

empregada, área de serviço, salão ·de festa, garagem - Aceita-
mos o SIlU imóvel.

.

CENTRO - Rua Almirante' Lamego, Apto;· com 3 quartos,
(suite) com sacadas, WC social, sala de es;tar e jantar, copa-co
zlnhar lavabo, área de serviço, dep. de empregada e garagem.
Aceitamos o seu imóvel .

ESTREITO - Rua Heitor Blum, Apto. com 3 quartos, sala,

WC social, área de serviço, depvde empregada, garagem. Acei
tarnos seu imóvel.

CANASVIEIRAS - Dois terrenos com uma área de
.

768,00m2.
CACHOEIRA DO BQM JESUS - Um terreno comuma área

de 1.370,11 m2..
RIO VERMELHO - Estrada Geral uma área de 55.000m2.

ITACORUBI - Terreno com visão panorâmica 14.000m2.

GARANTIMOS a venda· imediata do seu imóvel, de preferên ..

cia Apto. Entregue-o urgente em nossa firma.

RE·STAURANTE
CORUJÃO-LAGOA

IMOBILIÁRIA PREOIBENS LTOA
Av. Rio Branco, 142 - Fones 22.-0299 e 22-6099

CRECI- 25

O Corpo da Paz comunica que abriu concorrência pública
para venda de móveis de escritório confornie lotes relaCiona
dos abaixo:

Lote 1 - Escrivaninhas, cadeiras, armário de aço
Lote 2 - Escrivar.1inha. cadeira, máquina de calcular, arquivo
de aço

.

Lote 3 - Escrivaninha, Cildeira, enCeradeira
Lote 4'- Sofá com duas poltronas
Lote 5 - Máquina de -Datilografia elétrica IBM
Lote 6 - Máquina de calcular olivetti
Lote 7 - Mimeógrafo elétrico Rex-Rotary
Lote 8'- Cofre

.Lote 9 - Ventilador e aquecedor
As propostas devem ser enviadas em envelopes lacrados

para o Corpo da Paz, Rua Anita Gar'ibaldi, 1.0 s.1002, em
Florianópolis, e deverão ser acompanhadas de u� cheque vi

sado em nome do CQrpo da Paz no valor de dez por cento do
lance. O cheque será restituído àqueles que não ganharem a

concorrência e, para o vencedor será 'computado � valor do

ch,eque no preço total.
Os lotes poderão s.er vistos no endereço acima indicado

para, entrega de propostas diariamente das 8:00 às 12:00 As
propostas serão abertas às 10:00 do dia 7 de novembro de

1975 no escritório do Corpo da Paz.

o melhor restaurante das praias do Sul. CO
ZI NHA FRANCESA especializada em frutos do
mar.

CAMAROES:

"SAINT JACQUES"
(O charme da casa) - Cr$ 40,00
,

TR.OPICALJf
(Servido dentro de um coco) - Cr$ 35,00
"GRATINADO - A LA GREGA
e À BAIANA" - Cr$ 25,00
rÃ MILANESA - AO BAFO E
FRITO" - Cr$ 15,00

MÚSICA AO ·VIVO com Flavinho e seu Orgão
Eletrônico e Godoy Trio.

LAGOA DA CONCEI çÃO
. EM FRENTE AO POSTO

CORPO DA PAZ
Concorrência Públ ica

\.....•.::•.....:.•..:..•.::.:.:.::.::..::.:.::.::.:.:::.:.::.:.:::..::..:.::.:::..:..:.:::.:::..:.:::::..:.:.:.::..:::.::.::..:::::.:::.:::.: :::..:::::::�:.
::<jSf��:::::·:.. . ;;.; -.

.

Y;1',t�i!�',; ;.'.\..•....:.:...•..•..:.:..•........•.{�.••.
. i' ... ii,

Dr. Scholl já inaugurou sua loja
em Florianópolis.
Agora, todos os pés da
cidade têm um endereço certo:
Rua Felipe Schmidt - 27, Gale·
ria do Edificio Dias Velho.
E um completo serviço de .

pedicuro, com tratamen-
to de calos, joanetes, pés
chatos, unhas encra·
vadas.
Entre hoje mesmo na

loja Dr. Scholl. E
saia pisando feliz.

para o conlorto dos pés.
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PISdistribui Cr$2 bilhões ·

comcotamédia de Cr$281,OO
Karlos Rischbieter falou também sobre o FAS, Fundo de Apoio']

ao Desenvolvimento Social, "um instrumento criado com o propósi
to de eliminai as desigualdades individuais de renda", e informou

que desde que o programa foi criado, visando o financiamento de

projetos de ordem social, há três meses em funcionamento, o FAS já
aprovou 98 projetos, com financiamentos' da ordem de 'Cr$ 3

bilhões e 221 milhões, e até o mês de outubro haviam sido

encaminhados 500 pedidos de financiamento, da' ordem de Cr$ 10

Cerca de 10 milhões de trabalhadores serão beneficiados com o

pagamento do rendimento do Programa de Integração Social (PIS),
que este ano distribuirá o montante de Cr$ 2 bilhões, em' cotas

fixadas em média de Cr$ 281,00, segundo informou ontem o

presidente da Caixa Econômica 'Federal, Karlos Rischbieter.
O patrimônio do PIS já é da ordem de Cr$ 13 bilhões e 426

milhões, constituído das constribuições de um milhão e 10b mil

empresas. O PIS pagará ou capitalizará também uma cotade participa
ção da ordem de Cr$ 1.060,00, em saque que poderá ser feito em

caso de aposentadoria, casiunento ou morte do beneficiário, para
cada um dos 14 milhões 247 mil e 549 trabalhadores inscritos no

sistema.

O presidente da CEF disse que o êxito obtido na aplicação dos

. recursos do PIS permitirá o pagamento, neste ano, de unia cota'de

rendimento que representa uma substancial parcela, do salário
mínimo , como também rio próximo ano o pagamento de um salário
mínimo regional a todos os trabalhadores que estejam no sistema liá
pelo menos cinco anos e situados na, faixa de um a cinco salários
mínimos.

Instalada 'Empresa de Pesquisa Agropecuária
I sé Oscar Kurtz, destacando que

, o panorama agrícola catarínen- '

se, caracteriza-se por abundância
de mão-de-obra, estrutura mini
fundiária, solos com problemas
à mecanização ou íncorporeção
de novas :rreas cultiv:rveis. Para
aumentar a produtividade 'sem
necessária a utiiza;;ão de uma

mdhor tecnologia, que SÓ sent
po ssfvel se baseada em resulta
dos concretos de pesquisa e ex

perim entaçjo ,

Analisando Santa Catarina,
observou que aproximadamente
50% da p2}'ulação vive no meio
rural, 70% dos imóveis rurais
têm área inferior a 25 hectares e

90% menor que 50 hectares,
70� dos solos apresentam limi-

A Empresa de Pesquisa Agro
p ecuârla de Santa Catarina,
(Empasc), a quarta criada no,

pafs, foi instalada ofc íalm ente
ontem pelo governador Konder
Reis, no Palácio dos Despachos,

A empresa, que funcionará
em prédio próprio da Secretaria
da Agricultura e Abastecimento
- à qual � vinculada - em

Itacorobi, tem sua primeira dire
toria constituída pelos engenhei
ros agrônomos José Oscar
Kurtz, Presidente; Conrado Zi-

,

mmermann, Diretor Administra
tivo e Geraldo Copolla, Diretor-
Técnico.

'

tações 00 desenvolvimento de
culturas anuais, devido à declivi
dade, pedregosidade, afloramen
to de roch as e risco s de inunda
ção e os 30%restantesdos solos
apresentam fertilidade deficien
te, princjPalmente pelo baixo
teôr de fosforo e acidez elevada,

A prím eíra atividade da em

presa será a elaboração de um
, diagoostico de prioridades, base
ardo-se, nas co ndções glcio-ecoo
rôrnícas, nas peculiaridades da
estrutura fu ndiária e ,condições
ecol6gicas de Santa Catarina.
Deverá contemplar aspectos das
perspectivas atuais e sobretudo,
futuras do mercado nacional c

internacional, para que setenha
a maior segurança possível de

estar be re fíciando aos produto
res e indústrias.

, Os pesquisado res se rão distri-
bufdo's estrategeamente p do
Estado, e o seu aperfeiçoament,
especialmente o têcníco, será
'urna constante nas atividadesd a

empresa - afirmou o Presidente.
UI!Ili polftca salarial compatível
sem desenvolvida e para urn

melhor desempenho, a Empasc :

acionara, inclusive, a computação
eletrônica. "Tenho certeza - dis-

se -que a; técnicos catarínenses,
especialmente os pesquisadores,
bem como su pessoal adminis
trativo auxiliar, não negarão o

seu apoio à causa da pesquisa
agropecuária. '

bilhões e 114 milhões.

- O governo está disposto ii colaborar' com o FAS, mas já
estamos pensando inclusive em programas no exterior. No Banco

Mundial, houve interesse, 'e eles se mostraram dispostos a colocar
recursos no programa. Não temos ainda idéia de uma previsão de

orçamento para o ano que vem, pois o programa só possui trê meses

de vida, e o fluxo inicial de pedidos de financiamento pode ser

proveniente de uma demanda reprimida existente, portanto mesmo

que se faça um cálculo baseado nesses números, outros financiamen
tos devem estar por vir em decorrência desses iniciais.

,I

Konder Reis, em seu.d iscur
so, disse que "antes mesmo de
assumir as responsabilidades do
Governador do Estado, logo
após ter meu nome indicado
pelo Presidente da Repübl ca e

escolhido pelo órgão diretor do
meu partido, busquei, cumprin
do oríentsção do ministro Alys-.
son Paulinelli, o diálogo com o

Presidente da Embrapa e com

outros diretores do Ministério,
de modo a poder alcançar a

conquista que hoje, orgulhoso e

certo do dever cumprido, come
moro com equeles que equí es
tão, com toda a comunidade
catarinense".

"

I

I,
I'

A Bolsa ontem
(São: Paulo)

Foram efetuados l.(.73 negóo':'os com 15.750.216 títulos e volume d'c

Cr��4.l.707.7Al,13 9 i�li'c::�ior ao. d o :pr�gão a.YJ.terloroEntre as ações maa s :ne.z�t�'
c

í

adas destacou-se I?���1=�(3�::AS ?P O(U�'ON 15 � com Cr� CJ.053.430,OO '}F�,'
presentando 14,89 do movimento do operações a vlsta.
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C.DINAMIZAÇÃO DO SETOR

AGRI'tOLA
A EmIXl� conta com um

capital inicial de cinco miThões
-

de cruzeiros, se rdo 60% de par
tcipaçâo, do governo do�stado,
InCFa, Departamento Autônomo
de Caça e Pesca, DER, Ipesc e

Departamento Autônomo de
Edificações. A'Empresa Brasilei
ra de Pesquisa" Agropecuãria
(Embrapa) colabora com 40%
de seu capital. E a única empre
sa do gênero m Pais, até o

momento, que cohta com essa

participação.
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;.J�D CLAYTCN CP
01'o principal obj etivo da

Empesc é a dínamaação dos
.trabal.ios de pesquisa e de expe
rimenta;;ão agropecuária, para o

aumento da produx_ão e produti
vidade, entrosada as díretriz es e

oríenteçâo do governo federal,
através dó Ministério da Agricut
tura, Segundo declarações ante-
riores do Ministro Paulinelli, o '

Brasil gastará, este ano, W mi
lhões de dôlares em pesquisa, 40
milhões em assistência técnea 'e
12 bilhões em crédito agn'eola,
do qual o governo espera colher

-

resultados satisfatórios, a curto

prazo.
,

ramMm se, pronunciou o

presidente da nova empresa, J o-
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"Por ocasião da realização da XVI Convenção do Comércio Lojista em Fortaleza, a Finirivest naquela oportunidade, ofereceu,
um jantar aos seus lojistas filiados na sede do CI ube de Regatas Barra do Ceará.

.

Estando à frente de todas as delegações o Dr. Ricardo Miranda - Presidente do eNDL, Dr.. Gervásio Pegado - Presidente do
CDL de Fortaleza" autoridades civis e militares, tendo' como alífitrião o Dr. Oswaldo Antunes Maciel - Superintendente da'
Fininvest. '

'

,

Após.a reali�açªo do jantar à medida que a Finlnvest saudava as delegaçÕes lojistas de cada Estado, o conjunto. musical
executava trechos de músicas regionais tornando o ambiente mais aconchegante".

+

+::?Ti.A.S'IL
:Er:{f.!..SIL OH
CACIQUI�
'CAOI(U3
CA)A Ai'TQIO
.CASA ANGL,0-
C.E.S.P
C.E.S.P
0.1::.5.:2

1,1+

C/15
0/15
C/06
0/12

'?I
O? 11,6

C.E.S.F.
bU'�'SUL
CL;I'�SUI:

G/30
C/30
C/Cl
cl11
C/05

1',6
0,6

+

+

"'ST S ?AULC

BST�:�LA
SSTE:;:;LA
:P'(\R.D ,TI:\,tiSII.
?UT-D) Tl.TI�Y

o.t-T. C/69
C/Ó9
C/OI
C/56
C/56
C/08
0;.08
:']/C()

IT 1,,5
3,3

+
OI'
01"

?JYD I'U2Y
IND VI:LA3ES
llÜJ V I.Ll.uuu:;,;;
Trr. i';.FT·/',�1"�C c
I:r}JJIIAHCü
ITAUIVú�CO'
I; \):J.LS' .l;�'�::':�.{ ICi'_]::'AS

COMERCIAL ELETRO IVIÓDELAR SIA
C.G.C. 83.873.000/0001-23'

,

Rua Traja'oo, 29 � Fone, 3866
FLORIANÓPOLIS �SAI\ITA CATARINA
ASSEMBLÉIA GERAL ORDII\'ÃR IA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
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PEjo presente ooitaf são convidados os senhores eclonlstas
, desta sociedade a se reunirem em assembl êia geral ordlnârla a

realizar-se no dia 28 de novembro de 1975, às 10 horas, em
sua sede soclã à rua Trajano 00. 2�, nesta cidade de Florian6-
pdis, Captai do Estado de SantaCaterlna, a fim de discut l
rem e dellbersrem sobre a seguinte

ORDEM DQ DIA
10.) Exame, discussão e delibera;:ão sobreo balanço geral,

'Tàatório e contas da diretoria, demonstra;:ão da corea de
Lucros e Perdas e parecer do Conselho Fiscal referentes ao

ex ere (cio encerrado em 30 de ;;g osto de 1975.
20.) Eleição dos membros da diretoria para o per(odo de

10. de', setembro de 1975 a 31 de agosto de 1976. ,

'

30.) Eleição dos membros do Conselho Fiscal.
40.) Assuntos deInteresse da sociedade.

,

, Florian6polis, 24 de outubro de 1975.
DELCIR IGUATEMI CLlMACO DASILVEIRA'

Diretor Gerente de Contabilidade
CPF 008066099

'

AV ISO
Avisamos aos serno res eclo nlstss que se encontram à dis

posição os .documentos a 'que se refere o <rtigQ 99 do decre
to-lei no. 2.627 de 26 de setemlro de 1940, na sede social
da socledede ã

rua Trajano no. 29.
'

'

FI aiaoopolis, 24 de outubro de 1975;
DELCI R IGUATEMI CLlMACO DASILVEIRA

Diretor Gerente de ContabHidade
CPF 008066099

'
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A ELETRIFICAÇÃO 00 SUl
, 00 BRASIL, estabelecendo

vlnculos entre dois
,

estados, vizinhos,
une paranaenses e catarinenses

no desenvolvimento
de nossas

industrias e de nossas áreas rurais

0/12'

2,2+

0/19CI' 2,2+

5,5+'

CG�AÇ.ÃO DE QÃ�!IBIO
\

onnem Eê<.SPROTEC o Banc o do Ero:.sil ope r ou o d61ar
c o�r.pra: Cr$8, 62.0

e e gu
í

nbe s taxas:

Engenharia Elétrica venda e Cf��8, 670

CURfTlBA: Av, Pres. Kennedy, 577 - Fone, 247 ·247

FlORIANóPOLIS: R, Sil�a Jardim, 202 - Fone 22·578l.
Dados fornecidos pela Bolsa de Valores de Santa Catarina.

SEMENTES DE BRAOUIÁRIAII!CJ SESC ,

.:\:I Banco do Estado de Santa Catarina S.A. O pasto no-vo que se esparrama e forma em menos de 90 dias.
Certificadas - Germinação garantida - De varredura ou venti-

ladas,
.

AGROPECO
Rua Romualdo Andrezzi, 485 (defronte à 'BOMCAR
Fone 2-4748

, CAMPINAS, SP
C,OMUNICADO

A Diretoria do Banco do Estado de Santa Catarina SIA sente-se honrada
em 'oferecer aos distintos clientes e ao público em geral os serviços das
novas agências do BESC que serão instaladas nas praças de Água Doce�_
Matos Costa, Lebon Régis, Bom Jardim da Serra, todas neste Estado,
nos dias 30 e 31 do corrente.

' "

,

,.'
'

Florianópolis (SC), 25 de outubro de 1�75.
CASA ESTREITO - 165m2

Com 4 quartos, 3 BWC, living, cozinha, área
de serviço, churrasqueira e garagem. Preço
Cr$ 350.000,00.

CONSTRUTORA E IMOBI L1ÃRIA SER
CATON LTDA.
Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - ESi
treito - Fone .44-2966 - CRC I 41



As promessas deverão ser cumpridas. Chegou a hora
o fenômeno todos os anos: promessas e promessas e nada é cumprido. Mas este ano Rubens Lange e sua equipe pensam diferente e prometem trabalho. Aguardamos.

Há exatamente cinco dias com isso, a decadência do
do encerramento dos XVI esporte amador de Florianó

Jogos Abertos de Santa Ca- polis torna-se cada vez mais

tarina em Chapecó, a Co- evidente.

missão Municipal de Espor- HORA DE SOMAR

tes de Florianópolis que,
Os problemas extra-és-

surpreendentemente obteve portes têm sido talvez o
rraior entrave e, muitos diri

a segundo lugar na conquis
ta de medalhas de ouro, um

gen tes responsáveis pelo
�adorismo da capital, não

resultado bastante expressi- tem procurado somar, bus-
vo para o esporte da capital cando encontrar no "senadi
que disputou a competição nho da' Felipe" os defeitos,
reunindo suas equipes so- tecendo comentários negati
mente na última semana, já 1)S contra aqueles poucos
está pensando no plano de que ainda se dão ao espor
tr a b alho a ser estabelecido

J te, que deixam os problemas
para os ogos do próximo '

ano, cujo local ainda está políticos de lado e objetivos
indefmido. P,o r cargos remunerados.

Ontem pela manhã o vi- Afinal, esporte se faz com

ce-presidente da entidade, dedicação, com consciência,
Orlando Pessi, o Torrado,

ou melhor, nas quadras, nas
.

pistas e nas raias.
juntamente com os funcio-
nários da CME cumpria a

Observou-se este ano em

tarefa de cadastrar e guardar Chapecó, vári�s dirigentes e

o material usado. Todavia, pessoas ligadas ao amadoris

se prevalecer o bom senso, a
mo de Florianópolis, for

motivação e os planos dos mando rodinhas mesmo du

dirigentes durantas disputas
rante as competições e tra-

çando planos para fortalecer
dos JASC, este mesmo ma- o esporte da ilha e no senti
terial deverá permanecer du- do da ilha e rio sentido de
rante pouco tempo nas pra- ajudar Rubens Lange II dina
teleiras isto considerando mizar a CME. Este fato veri

que o pensamento do presi- ficou-se, principalmente, no
dente Rubens Lange, divul- atletismo e, mesmo com a

gado ao assumir a CME, é de desastrosa atuação de Flo
elaborar um extenso calen- rianópolis (o que já era espe
dário de 'atividades para no rado), há quem afirmasse
mínimo de 10 meses durao- que em 1976 a capital re

te o próximo ano. Principal- conquistaria o título dos Jo
mente na área estudantil, na gos Abertos. A motivação
rede escolar do município, entre estes dirigentes tor-

, iniciando desta forma o tra- nou-se frequente durante os

balho de base, fator indis- três dias de disputas e, Der
pensável para o futuro de mantino Martins, Djalma Hi
qualquer município interes- ,.pólito Silva, Celso Texeira,
sado na dinamização de seu Luiz Pe gorare, além de ou

esporte. tras pessoas de real conheci-
Os planos de Rubens mento técnico no atletismo,

Lange vem ao encontro di parecem ter voltado a Flo

premente necessidade do es- .fíanópolís com seus brios

porte amador de Florianó- feridos e até, quem sabe,

polis e, pelo que se observa, envergonhados com os resul

contará com o apoio de tados do esporte base da

todos aqueles que de uma ilha.

forma ou de outra estão Pedro' Guilhon era um

ligados ao amadorismo da dos mais revoltados com a

capital. Já se tornou rotina atual situação do atletismo e

as promessas dos antigos di- resolveu tomar ,a iniciativa:
"é uma barbaridade ter uma

rigentes da CME, após as

disputas dos Jogos Abertos, menina como a Celinha (Cé-
lia Maria Goedert), vencedo-

no sentido de dinamizar a ra dos 800 metros) jogada lá
esporte da: capital, mas tudo em Florianópolis e nem se

ficou em planos, sem' ne- quer veio aos Jogos Abertos.
nhum resultado positivo e Mas esse negócio de recla-"

SAUDAÇÃO
..AO COMERCIÁRIO
o Sindicato do Comércio Varejista de Floria

nópolis, na passaqern da data dedicada ao co

merciário, cumprimenta a laboriosa classe, de

sejando a todos 'os comerciérios os melhores

, votos de muitas felicidades, e agradece a cola

-boraçâo prestada ao comércio por esses seus

eficientes auxiliares.
,

Florianópol is, 30 de outubro de 1975.

HenriqUe Stefan

Presidente

TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO
DA QUARTA REGIÃO

CONCURSO'PÚBLlCO PARA
PROVIMENTO DE CARGOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
o Tribunal Regional do Trabalho da Quarta Região, nos

termos do Editalpublicado 'no Diário Oficial do Rio Grande

do Sul, a 27 de .aqosto de 1975, e no de Santa Catarina alo.
de Setembro 'de 1975, e atento ao que consta do Manual do

Candiato, convoca todos os candidatos inscritos para as pro
vas de seleção do referido concurso.

DATA:
09 de novembro de 1975.

HORÃRIOS:
Período da manhã: 7:00 (sete) horas
Período da tarde: 13:00 (treze) horas.
Não serão admitidos retardatários sob qualquer hipótese.

PROVAS:
Manhã: N í�el Intelectual ou Aptidão Específica, Con�eci, l.

mentos Especiais.' ,

Tarde': Conhecimentos Gerais.
DOCUMENTOS:

Todos os candidatos deverão apresentar Cédula Oficial de
Identidade ou Carteira de identidade Profissional.
Candidatos sem documentos não terão ingresso nas salas

de prova.

MATERIA,L:
Todos os candidatos deverão levar caneta esferográfica zul,

lápis preto número dois e borracha macia. Não poderão levar'

livros, cadernos, apostilas, etc.
Não será permitida qualquer espécie de consulta.

,

FUNDAÇÃO CARLOS CHAGAS

A vinda de Kanela foi benéfica, deixou a experiência

Lange:muitas promessas � serem cumpridas. Vamos aguardar

Voleibol: Waldir prometeu voltar para suas meninas

mar não adiantaa mais, vou
tomar a iniciativa. Tão logo
chegar a Florianópolis vou

procurar a menina e eu mes

'mo vou treiná-la, dando-lhe
inclusive condições para is-

,

soo Duvido que no próximo
ano ela não venha em condi
ções de vencer".

Waldir Ferreira Martins
iniciou, no começo do ano,
um novo trabalho no velei-
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Pelas suas modernas instalaçõess que se constit�em na

melhor forma de proporcionar à população de Floria-
,

nópolis conforto e vantagens na realização de ,suas

compras.

(Aldírio Simões)

Ledoux: para nivel nacional

bol e conseguiu, inclusive próximo ano a coisa vai
motivar este esporte em to- mudar. Vão ver o que é bom
do o Estado que, no cam- para a tosse". Djalma Hipó
peonato estadual, conse- lito da Silva também não

guiu, pela primeira vez, reu- escondeu o seu otimismo.

nir o maior número de parti- "Este novo prefeito de Flo

cipantes. Seu trabalho com, rianópolís, tenho fé, vai dar

a equipe do Instituto Esta- força para o nosso esporte
amador. E com o material

.dual de Educação começou conseguido junto a CBD,
a obter bons resultados mas, mais o apoio da Prefeitura...
ao assumir a Divisão de Edu-

cação Física da Secretaria
vamos iniciar já um novo tra-

de Educação foi obrigado a
balho e partir para ofortalecí

abandonar a iniciativa, e
menta do nosso atletismo,

, com isso, o voleibol da capi- pois material humano é o

tal não conseguiu, mesmo que não nos faltam" ..
porque sem nenhuma prepa- Na verdade, basta somen-

ração condizente, chegar a te um pouco de trabalho e

classificação. Waldir, que es- Florianópolis conseguirá re

tava presente acY JASC, ob-' cuperar a hegemonia do a

servou tudo de perto, sen-
.

tletismo em Santa Catarina;
tiu, e não se conteve: "Dá É fácil de explicar: além de
pena ver as minhas meninas Ademir Anton, Remaclo
nesse estado. Tão logo eu Fischer (um garoto que me

volte a Florianópolis vou rece ser melhor aproveitado)
dar um jeito em conciliar e Célia Maria Goedert que
um horário na DEF e reini- não puderam comparecer
ciar o� treinamentoscom a aos JASC, e ainda Márcia

.mí nha equipe". Xavier da Silva, Pedro Maes

Dermantino Martins as-
Filho e outros, os principais

sistiu seus poucos altetas destaques dos Jogos Abertos
deste ano, na modalidade,

competirem de fora do a- deverão (se transferir para
lambrado, mas não escon- Florianópolis. Paulo, Cesar
deu sua mágoa, estava arra- Zimmermann, de Florianó
sado: "Se Deus quiser.jio polis e que se encontra em

Djalma: compiaterial tudo é mais fácil. Confia no prefeito
Blumenau, manifestou inte
.resse em retornar' para a

capital,' sendo desta -forma
uma boa opção para as cor

ridas de fundo; Lauro Hosa
pel (da PM) de Joinville, a

maior velocista catarinense,
vem no começo do ano fa
zer curso de oficial; o recor

dista Edson José Serafim, de
Lage s, no salto triplo,
vem servir a Aeronáutica no

começo <Elo ano e Syrlei Vi
tória Matos, de São Joa
quim, no arremesso de dar
do, vem para a Faculdade de
Educação Física na capital.

OUTROS ESPORTES
A natação, a CME vai ter

muito pouco para se preocu
par. Isso porque, o Lira
Tênis Clube se ' �ncarrega ,

deste trabalho. Edson La
doux e Josiade Castro ga
nharam o título no masculi
no, mas deixaram claro que
no próximo ano o Lira vai
aos JASC também para dis

putar o título no feminino,
E agora, com a instalação da
piscina olímpica da UFSC,
muitos atletas serão revela
dos, tornando-se mais uma

opção para a natação de

Florianópolis.
Kanela foi embora, mas

deixou nos atletas por ele
dirigidos, a certeza de novos

. horizontes para o basquete
bol da capital. Basta somen

te que o trabalho tenha se

quência e, agora que Rubens
Lange terá menos trabalho
na CME, será mesmo o ho
mem indicado para reiniciar
o jrabalho de Togo Renan
Soares.

A exemplo da natação, o
handebol também deixa de
ser preocupação. Felizmente,
a capital dispõe da dedica
ção de Ivair de Lucca, e não
é, a toa que conquistou o

bi-campeonato no masculi
no e no feminino, a exem

plo do futebol de salão. E
,
no ciclismo, a CME terá de
reunir mais condições para o

treinador Walter Livramento
dar continuidade à sua ex

celente equipe de garotos
que obteve o título de vice

-campeã; quando foram para
Chapecó totalmente desa
creditados'. Como' vêem"
nem tudo está perdido. Fal
ta somente trabalho" e isso,
Rubens Lange jura que vai
,havei. Vamos aguardar Lan
ge empenhou a sua palavra e

o prefeito não deixou por
menos.

DISTRIBUIDORA DE CARNES

PRECIOSA LTOA.

,

Rua Coronel Pedro Demoro, 1825 - fone - 44.2051
- Estreito - Florianópolis

Congratula-se com a direção do
SUPERiV1Er-iCADO CO!\�PER

CONSMAR � Construtora

Marcondes ttda

Precisa-se para admissão imediata. '

.

50 Pedreiros, 70 Serventes e 10 Carpinteiros.'
Tratar à rua Dr. Fúlvio Aducci no. 540 ou

Hospital Sagrada Família à rua Santa Rit� de
Cássia no Estreito.'

Nos momentos mais decisivos
do Cam�onato Brasileiro

ela e s+cré sempre junto de
você. Nos lances mais

i.mportantes. Nas iogadas
mais s e ns oc iono i s, a,

RADIO GUARUJA
acompanhará a bola e

oferecerá as sensações e

todl.ls 'os grandes emoções do
Campeonato Brasileiro.
� RÁDIO GUARUJÁ sempre
com a bola. E sempre bem

perto de você

.'

Administração PÚbli,ca e Municipal Educação Mode'r
na, Direito Administrativo e Tributário, Administra

ção e Direção de Empresas.
De 1,2 de janeiro a 16 de fevereiro.

Inscrições: ILHATUR EMPRESA TURISMO - Felipe
Schmidt 27/Ed. Dias Velho -: Telefone 22·68-58 -

Embratur 4/SC/67-A

CURSOS DE ISP;ECIALIZACÃO
'EM MADRID

CONTINUAM QUENTES AS OFERTAS DO BARRACÃO
TUBOS ELETRODUTO - 1/2 - Cr$ 4,18 - 3/4 - Cr$ 8,20
PIAS ESMALTADAS Cr$ 380,00
DURAPLAC AZULEJO - Cr$ 113,00 a chapa

" CHAPAS DE FÓRMICA Cr$ 110,00

CENTRO - ESTREITO - BAL. CAMBOAIÚ - TUBARÃO
Fones - 44.1811 - 44.1790 - 44.1080



o ESTADO - 30 de outubro de 1975 - Página 8

Oswaldir Schwitzer, di
retor de futebol do A vai,
teve um dia ontem bastante

agitado. Além do seu servi

ço; ele comandou pessoal
mente a "arrancada" para a

mudança de fisionomia' do'
estádio Adolfo' Konder.
Oswaldir dava. as ordens e

orientava .os improvisados
funcionários; dedicados por
sinal. Quando odiretor saiu,
a incumbência ficou com o

treinador Áureo, que inclu

sive ajudou a raspar o muro

da arquibancada. Áureo
raspava e o goleiro Rubens

pintava.
Para Dacica; um bom

exercício para Rubens per
der peso.

* * *

Edson viajou com <> Fi
gueirense . mas não pode
nem ficar no banco na par
tida de ontem. Por uma

razão muito simples: houve
divergência no seu contra

to. Num ítem, o jogador
estava com o passe livre e

no outro, com o passe esti
pulado em Cr$ 40 mil cru
zeiros.

Lamentavelmente, um

· erro' bastante primário.

* * *

o campeonato brasílei-
10 está chegando ao fim e,

para surp�esa e decepção
dos juízes de Santa Catari

na, eles não tiveram opor
tunidades de aparecer. Ape
nas bandeiraram algumas
.partidas, 'sem interesse. .É

· de se lamentar, pois os árbi
tros catarinenses, se ·não
são superiores, pelo menos

se igualam a muitos Eraldo
· Palmeirinis, Nunes' Morga
dos, Almir Riccis e Arman
dos Camarinhas que andam
por aí.

.

.

·E justamente agora, que.
José Elias Giuliàri é Supe
rintendente da CBD no lu

gar de Mozart Di Giorgio.
Nisso tudo, apenas uma dú
vida: ou nosos juízes são

ruins .

mesmos Ou Giuliari
não tem prestígio. Das duas
uma.

* * *

Ainda sobre juízes. Pre
sume-se que o Torneio In

centivo, cuja finalidade es

pecífica é apenas para que
os clubes não participantes
do campeonato brasileiro

justifiquem o recebimento
de uma cota doada pela
CBD e retirada dos borde

rôs. Por esse motivo, a Fe
deração Catarinenseode Fu
tebol deveria dar chances
aos novos árbitros, parç

que fossem observadas suás

qualidades. Mas isto não
eitá aeontecendo� No jogo.
de domingo por exemplo,
entre A vai e Caxias, o árbi
tro será José Ferreira, prati
camenteem final de carrei
ra, como bandeira. Sãó es

tas coisas' que não se enten-'

de.

Durante os primeiros 4S minutos, o Figueirense jogou retrancado para garantir o empate. Na fase final foi mais ofensiVo e quase vence a partida.

Figueirense jogou contra
AtlétiCO e juiz. Empatou

Tambêm muito cansado, Ao final da partida de Mussula foi muito PlOCU-
depois da partida contra o ontem, Dito Cola demons- rado 00. final da partida,
Atlético, Sergio Lopes mo- tr ava cansaço e. indignação,' para explkar o porquê do
derava bem sua ndígraçâo Gomo os demais companhei-'

nervosismo do Atlético e da
com relação ao pênalti mar- péssima' atuação de Ado,

ros. Correu muito durantéocado coritra o ·Figueirense que em dois gols s�iu mal
. ao final do jogo. Analisando . primeiro '-tempo; no segun- e fo i vazado. Quanto ao Fi
a partida, disse ter achado o do, machucado, sua produ- gúeírense, disse ter gostado
Atlético um time muito ção caiu unpouco. Opênal-

. da equipe e classificou como

perigoso, com Paulo Isidoro ti marcado contra o Figuei- sorte o pênalti arcado pelo
sendo o seu melhor jogador.' rense o deixou indignado. juiz ao final-da partida.
Ponderou que o Figueirense "Achei o Figueirense um

soube manter-se calmo em " . timemuito bem plantado na

campo, e que graças a isso Procurando tomar banho ra- defesa, atuando quase sem
pôde resistir às constantes pidamente ele comentava: pre no contra-ataque" - dís-
pressões do Atlético. "O Atlético é um grande .. se Mussula. "Tiveram sorte

. "Eles vinham com a bola time e creio que não precisa- também na partida, corm
dominada em círra da gen- nós ". tivemos

va dessa ajuda do juiz. Quete" - contou ele "e com tal ·com <I(1uele pênalti ao fi-
safadeza fazer uma coisa des- """1

. perigo que nlb podíamos na1" .

.

sair para o ata,que. Só pude- Disse ainda que sua equi-
mos manter Vohriir na fren- sassó para nôs prejudicar, e pe, composta por jogad.ores
te e fomos obrigados a des- depois aind

.

termirtar o jo- jovens, só ficou nervosa de
locar um homem de meio- go antes do tempo. Foi pois de sofrer o segundo
campo para dar combate a demais". .-gol: ":'Ficou tã o mundo
eles". querendo fazer gol, e isso

Sergb Lopes disse que no desorga�ou um pouco o

segundo tempo as coiSilS fi�a- Quanto ao tipo de jo-
.

pessoal. Mas com muito es-

ram mais difíceis ainda, de- . goesenvolvido pelo Figuei- pírito de luta souberam rea

vido ao fato do Atlético ter rense_ Dito Cola'justificou a giro Sorte que veio o pênal�i
d ad·

. ":". .
e pudemos empatar a partI-'entra o anim o, com a tor- at1:laçao de> tune e dlsse que' da".. .

..

.

éi& empurrando o time. A esSe tipo de jogo é conveni-.calma do Figueirel)Se fui
muito importante nessa ho-. ente para o Figueirense. e
ra: ''Sabíamos que tínhamos que deve ser mantido:

,

um tempo inteiro pela fretr° "Soubemos nos defender

te ,para sustentar'o marca- bem; e isso foi importante.
dor•.Fizemos mais gols, mas O Atlético é que tinha a

o juiz se encarregou qe arru- obrigação de ganhar, não
mar o resultado para eles " nós. Nós temos é que conti- .

FoLum. safado'\
. .

nuar jogando assim.
-

safado"

e

Textos de Dario de Almeida Prado - enviado especial.
tlético, com esses jogadores, com Arlem. O jogo do Atlé-' que reeditando seu gol em
atacava facilmente e de ma" tico passou a ser feito com Salvador: depois de Ado caí
neira desordenada, embora Reinaldo, Paulo Isidoro e

com o apoio da torcida. Toninho Cerezzo, com

Aos 40 minutos, depois Romeu Abastecendo o a-

de 'ter criado várias oportu- taque com frequentes cruza
nidades de gol, o Atlético mentos' da esquerda, que

empatou: numa cobrança de
\ conseguia' fazer depois de

escanteio feita por Getúlio, batera zaga do Figueirense.
Paulo Isidoro recebeu apro- Aos nove minutos o Atlé
veitando uma falha de Nel- tico desempatou; numa ca

son, e fmalizou no alto, beçada de Paulo Isidoro,
canto direito de Nilson. completando um lance coo.

O Figueirense, nos raros meçado com Arlem. Pouco

contra-ataques que realiza- . depois, aos onze minutos, o
va, não levou perito à meta Figueirense desempataria
de Ado. Volmir, sempre so- com um gol contra de Van

zinho, pouco podia fazer. tuir que numa cabeçada en-

cobriu a Ado.
o

O EMPATE MANTIDO
o Depois .do segundo gol,

Os dois times retomaram Baio tentou subir um pouco
para a segunda etapa sem

e com algum sucesso. MIr
modificações. Sergio Lopes cos nada fazia na direita e

avançou u m pouco, Baio
aos' 26 minutos foi substi

avançaria depois do segundo
gol do Atlético e Volmir tuído por Jorge Luiz. O

continuou sozinho na' fren- Atlético continuava pressio
te. Dito Cola, cansado e nando, de maneira nervosa.

machucado, pouco fez. No: Mesmo assim o terceiro gol
Atlético Campos voltou can- . seria do Figueirense, aos 28
sado, o mesno acontecendo minutos, com Valmir quase'

Hoje, apenas um' jogo

O Figueirense de Nilson; Baio, Nelson, Almei� e Casagra nd-e;
Selgio Lopes, Dito Cola e Zé Calios; Marcos (Jorge Luíz),
Volmir e Moacir, empatou eóm o Atlético de Ado (Zoline);
Getllio, Mareio, Vantuir e Silvestre; "Toninho Cerezzo e

Carripos; Adem, Paulo Isidoro, Reinaklo e Romeu.
O mau juiz da partida foi Luiz Carlos

Féliz, , auxiliado por
.

Helio Pace
An1ônio Job Souza Santos, regulares.

Adem, Almeida e �oocir foram os jogadores que recebe
ram cartiio amárelo. Para Almeida o terceiro, A renda foi
Cr$ 213.269,00, com 18.491 pagantes.

.

do com a bola na mão,
soltou-a para Volmir finali
zar marcando o terceiro gol
do Figueirense.
'0 Atlético desorientou-se

mas partiu. para o ataque
novamente.; Figueirense
recuou mais ainda e defen
dia-se a. todo custo. Foi o

que permitiu que aos 40

minutos Reinaldo simulasse
uma falta dentro da área, e

que na confusão o juiz mar
cou pênalti.

O pênalti foi cobrado por
Getúlio, que chutou rasteiro .

/ no meio, por baixo de Nil
son. Preocupado em garantir
o resultado para o Atlético,
aos 43 minutos o juiz encer

rou a partida, cometendo
novo erro e prejudicando
novamente o Figueirense,
que apesar de seu jogo pou
co convincente, poderia ter
vencido a partida.

no time iogQ na

retranca. Dificulta"

Recife - Pela boa forma que suas equjpes atravessam tudo
leva a crer.que Santa Cruz e Fluminense disputarâovhoje, no
Estãdb do' Arruda, uma partid a de excdente nível Enquanto
o time local vem de uma 'Vitória de 3 a 2 sobre o Palmeiras
em São Paul e," o Fluminense goleouu o Vasco por 4 a 1 en{
Sl a última apresentação.

As equipes jogarão assim: SANTA CRUZ - Gilberto,
Carlos Alberto,. lula, Leví e Pedrinho: Oivanildo, Carlos
Alberto e Volnei; Ftunanchu, Mazinho e Pb , FLUMINENSE
..;. Félix, Toninho (Zé Maria), Silveira, Assis e Mareo AnlÔnio;
Zé Mârío, KIeber e Zé Roberto; Cafuringa, Gil e Manfriní,

.

.

O jogo começará às 21 horas e o juiz será José Faville
Neto, aixjliado por Mareio Campos Sales e Francisco'
Augusto Pereira.

Resultados de ontem

I

Gil arani OXO Goiás.
Grêmio lxl Palmeiras

Coríntians4x1. Ambica(RN) .

América(RJ) IxO Internacional
Reino 2,.0 Vasco

'

..

Tiradentes 3x2 Flamengo -;
Coritiba 2x2 São Paulo

, Sport Oxl Cruzeiro
TORNEIODOS PERDEDORES \Santos 0,.0 Portuguesa

.

Moto Clube lxl Rio Negro
Vi1l)ria 3x1 Campinense
Goilnia IxO Sergipe
De!portivaO,.o Bahia
CSA!x1 CElB

.' Claramente prejudicado
pela marcação de um pênalti
inexistente ao fmal do jogo,
o Figueirense empatou 'On

tem com o Atlético Mineiro
em três gols. Foi uma parti
da difícil em que o Atlético

pressionou constantemente,
com 6 Figueirense se defen
dendo sempre.

O primeiro tempo come

çou com o Figueirense ten

tanto marcar logo um gol,
indo um pouco à frente.

Sergio Lopes estava 'planta
do à' frente da zaga, Dito
Cola corria muito, apoiando
o ataque e a zaga. De uma

jogada individual de.· Dito'
Cola saiu o primeiro gol da
partida: da direita, com a

bola dominada ele partiu
para o meio, driblou um

adversário e depois fmalizou

no canto direito de Ado,
com o pé esquerdo.

. Depois do gol instintiva
mente o Figueirense recuou.
O Atlético com Paulo Isido
ro, Reihaldo, Romeu, muito
bem apoiados por Toninho
e Campos, passou a pressio
nar. Arlem era constante

mente acionado, mas não

conseguia cruzar bem. O A-

sorte foi

o pênalti" Paulo Isidoro, que na opinião de Sergio Lopes foi o
atacante que mais trabalho deu ao' 'Figueirense neste

Nacional, gostou muito do Figueirense. Tendo começado
como juvenil no Atlético, há seis meses está como profissio
nal no tine. Ontem marcou dois gols e foi muito bem no

ataque.
"Achei muito boa a equipe do Figueirense, mas com um

jogo muito retrancado. A zaga é boa e atenta, e o time

parece que só joga em contra-ataques."
Afirmou que teve "muitas'dificuldades" porque a defesa

esteve sempr e atenta e o time embolado atrás. Para seu

tipo de jogo, subindo sempre com a bola dominada, as

coisas se complicavam. "Por isso eu não acreditava que.o

jogo terminaria corri tantos gols assim" - continuou ele -

"a ponto de ter seis". Sobre o lance eQ1 que Reinaldo se

atirou ao chão, provocando a marcação de uma penalidade,
disse não ter visto direito. Completou dizendo que "foi
'muito bom porque nós tínhamos ficado nervosos com o

jeito que as coisas vinham acontecendo .e pudemos empa-
tar". '

- Não presenciei direito o lance, mas parece-me que foi

legal a marcação do juiz - fmalizou Paulo Isidoro.

Perdedor.es I

no AtléticoHO juiz
rol um

..... . .

nao precIsava

de aluda'�

.

A respeito de Ado, que
depois do. terceiro gol foi
substituído por Zoline, Mus
sula disse ter colocado o

goleiro· "para ir se acostu- .

�a:ooo com o time e jogan
do '-:' ele chegou um pouco
fora de forma e só jogando é"
que se recuperará".

·G R U P o , PG GP GC SG J V E D
10. Çruzeiro 11 6 2 4 7 4 2 1

20. Flumlnense 10 12 6 6 6 3 1
30. Corrntians S . 6 4 - 2 7 2 3

América RJ S 6 . 6 O 7 2 3 2

T 50. �Palmeiras' 7 7 9· ·2 7 1 4 2
Guarani 7 4 4 Ü 7 O 7 O

A • '70. Remo 6 7 14 - 7 7 2

BD. Atlético MG 5 9 12 - 3 6 1

B
Coritiba 5 7 11 -4 7 I '2 4

100. Tiradentes 4 5 11 - 6 7 I 2 4

,

E GRUPO 2 PG GP GC SG J V D

10. InternacionaL 14 13 4 9 7 4 1

20. Santa Cruz 11 7 2 5 6
.

4 2 O
L Grêmio II 13 7 .6 7 3 3 1

4". FIGUEIRENSE 9 2 .7 4

A Sport 5 2 7 4
60. Flamengo, S 9 6 3 6 3 O
70. Goiás

.
7 5 II - 6 7 2 2 3

São Paulo 7 5 O 7 I, 5 1

90. América RN '6 15 - 7 7 2 1

Vasc'o 6 5 9 -4 7 I 4

Botafogo X Com-ercial
I

Rio - O Botafogo enfrentará e Comercial, no Maracanã e,
vencendo por um a diferença de dois gols, estarã classíficac
do antecipadamente. O Bota f ogo é o líder do Grupo III com
cinco pontos ganhos e o Comercial tem ap-enas dois. Ojuiz
será Silvio Machado de Souza, auxiiado por Ênio Amorim e

Camd Daher. O jogo começará. às 21h15m e as equipes
jogarão assim: BOTAFOGO - Wendell, Miranda, Cedenir
Artur e Marinho; Carlos Alberto, Ademir e Dirceu; Dilson,'
Fischer e Nilson Dias. COMERCIAL. - Edson, Aranha,
Henrique, Pereira, J orge Carraro; Valdir, Lulinha e Gole;
Copeu, Bife e Corisco.

Paissandu X Atlético (PR)
Belém - Paissandu e Atlétco (PR) não se safram bem na

. prineira apresentação desta segunda fase do Naco nal, Estão
na última colocsção do GrupoN e o time perdedor, hoje, m
Estídio Evandro de Almeida, estará eliminado; O Paissandu
leva a vantagem de atuar em casa. O' jogo começará :ls 21
horas, com as equipes jogando assim: PAISSANDU -

Reginaldo, Edmlson, Paulinho, Valter e-Augusto; Vili,
Roberto e Fefeu; Valfrido, Marciano e Jorge Luz, ATlÉTI
CO (PR) - Clarindo , Oliveira, Renato, Alfredo :

e Beto;
Ladinho, Cao e Sicupira; Búião, Careca e Paulo Moisés.

O juiz será Manoel Amaro de Lima, auxiliado por Lecilio'
Estrell a de S5. éAntônio Ventura Firmo.

Ceará X Nacional
Fortalesa - Ceará e Nacional sedefrontarão hoje, num

jogo que pratbamente decide o Grupo IV. O'Nacioral tem
três pontos 'ganhos e o Ceará dois. Espera-se um recon:le de
renda no Estad io Plácido' Castelo. Os dois tim es atuarêo

completos e o juiz sérá Clinamute França, auxílíade por Helio
Campos. e Marízjo de Ara�jo.

.

As equjp ess jogarão asam: CEARÁ - Sergio Gomes,
Tiniilho, Lineu, Geraldo e Carlão; Edmer, zé Eduardo e

Mam; Mareelo Resende, Edvaldo e Da Costa. NACIONAL -

Borrachinha, Antenor, Osmar, Fausto e Grinaldí; Djalma,
Bibi e Roberto; Lula, Serginho e Botelho. :

.

O inlció da parti:la estâmareado para as 21 horas>

Apesar.do presidente João Salum ter afirmado que
o Avai sô pensaria em reforço s no final do ano, ontem

pela manhã ele acertou com o lateral Moura, ex-Inter
necíonal, que ficará no clube até-31 de outubro de
1976 ..

João Francisco Peralta de Moura, 20 anos, que
começou no juvenil do Grêmio e se transferiu para
Lages em 72, rescindíu seu contrato amigavelmente
com o Internacional segurda-f'eíra à noite: ''Para que
os homens -me liberassem, eu abri mão dos salários
atrasados, recebendo apenas Cr$ 700,00. O. caso
agom é iniciar os treinamentos e disputar a posi;ão rio

Avai". '.
Como Moura ainda é menor, ele levou o contrato

59.240
.

da Federação Catarinense de Futebol para
Porto Alegre, onde viajou ontem, para que seu paio
assine. O jogador retornará amanhã e· deverá estrear,
segundo João Salum, contra o Caxias no domingo,
onde apenas um empate cl�ssificará o Avai para as

finais do Torneio 'IncentiVo. O passe de Moura custou
Cr$ 8 mil cruzeiros .

Ontem Áureo e Daci:a comandaram· apenas traba-
1110s técnicos e de resistência. Hoje o treinador fará o

último coletivo da semana e deftnirá o. time para
domingo.

Moura já é do
Avai. O primeiro
reforço para 76

VENDE -SE TELEFONE
I

Tratar pelo fone 22-5542.

, 'r. t·

V4VIBRAR,TORCER EGRITAR
..' .-

'. -

COMO FIGUEIRENSENONACIONAL.
..

-
.

APESC
- ·'.i

,
.

CADERNETA DE POUPANÇA

"
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Itajaí nao sabe onde localizar o porto
Itqar (Sucursal) - A in- de o Departamento Nado

decisão da Prefeitura na 10- nal de Portos e Vias Navegá
calização de uma área para veis-voltar atrás em sua decí
sediar I') porto pesqueiro po- são e concluir as obras do
derã retardar a execução do porto pesqueiro' iniciad�s
projeto que no próximo mês em Laguna. Acreditam que
in{ dispor de recursos oriun- 00 o porto de Itajaí não
dos da Sudepe, Sudesul e oorresponderá às exígêrcías
Governo do Estado. A prín- do desenvolvimento do se

cípio, o terminal se localiza- tor pesqueiro de Santa Cata
ria no Bairro SaCQ da Fazen- rina.
da, mas um abaixo-assinado No meio empresarial, a

enviado ao Prefeito por se- notícia de que o DNP:VN
nhoras torrou inviável a rea-' suspendera as obras do por

.

lzação do empreendimento to de Lagun também não
nesse local, Agora, a Pref eí- repercutiu' bem, PQr acha-
tura estuda a possibilidade rem que no Sul passarão a

.de implantar o porto em dispor somente de um ter
Salseiro. mínal, o de Rio Grande, no

Enquanto alguns empre- Rio Grande do Sul.
'

sários consideram precipita- Para o Prefeito Frederico
da a execução do projeto do Olindio de Souza, a escolha

P,�rto, por achar' que primei- de Itajaí constitui-se em'

ramente o governo deveria mais uma base para o forta
solucionar os problemas das lecimento do processo de

empresas de industrialização desenvolvimento econômico
d a pesca, 'fontes da Prefejtu do município.
ra aímítem a possbjlidade ONDE LOCALIZAR?

na em Itaja! pára fazer um, PORTO BELO

levantamento da região,' A localização do terminal

. apontar o local ideal para pesqueiro em Porto Belo é

o porto e providenciar as apontada por técnicos vin-

Segunda-feira, dirigentes
da Sudepe, Sudesul e

. BRDÉ· assinaram corwênio

.

visando a execução das
obras de implantação do

porto pesqueiro de Itajaí.
Desse convênio, participa
tamMm a Prefeitura. O pro
blema agora ê la localização.
O Bairro Saco da Fazenda

.

foi a primeíra opção. Mas,
não levou dez dias após sua

escolha para o Bairro ser

lêvado para segundo plano,
em face de um. grupo de
senhoras ter enviado um

abaixo-assinado implorando
para que o local - resíden-

. cial - não seja transformado
rum simples "exportador de
peixes". A Prefeitura, então,
decidiu partir para uma ou

tra escolha, surgindo daí o
Bairro de Salseiro, com aces-

00 à BR-101 e ao rio Itajaf.
Mas, quem irá decidir soo

os técnicos da Sudesul que
estarão ra próxima sema-

primeiras medidas no senti

do de que as obras sejam
iniciadas logo, Se os têcní
cos optarem pelo Bairro Sa
co da Fazenda, a Prefeitura
garante nêo haverá outra 00-

1ução.
As opiniões na Prefeitu

ra, todavia, se dividem. De
um lado, .assesoores do Pre

feito 'admitem a possibilida
de de a localização do porto
no Bairro Saco da Fazenda
vir causar reflexos negativos
às próximas eleções,Do ou
tro, funcíonâríos víncu
lados ao Departamento Têc
nico afirmam que o Bairro
Saco eh Fazenda apresenta
melhores características pa
ra sediar o porto e que "não
se. sacrificar a execução do

plano para atender pedidos
de algumas famtlias",

culados a empresas pesquei
ras como a rndhor solução
para o problema que a re

gião vem enfrentando no

escoamento dos, produtos
do mar industrializados. Ex

plicam q ue a implantação,
do empreendimento em Ita

[af poderá trazer resultados
negativos, como os que os

portos de Paranaguã e Rio
Grande estão enfrentando,
que não estão mais conse

guindo acompanhar o ritmo
das exportações em face de
sua capacidade limitada. Su
gerem que o Governo melbo
re as condições do porto de.
Itajaf no Sedido de atender
as necessidade das, empre

sas do Oeste, Vale do Itajaí
e Planalto no tocante â ex.

portação de granêís, artigos
têxteis, maíeíra.o atual porto éo prirctpal responsávelp tiamaorparceia da exponoçõo diSanta Catarina.

se terá, associação
de reflorestamento

Joirwille (Sucursal) - Empresas florestais de Santa
Catarina estarão reunidas no dia 3 de novembro na sedie do

·

Sindicato da Indústria, Carpintaria e' Tanoaria em Joinville,
com a finalidade de criar' a Associação Catarinense dos
Reflorestadores.
A 'reunião contará com a presença do Secretário da

Agricultura, Victor Fontana, do Diretor do Departamento
Florestal dó IDDF, Antenor Bastos Filio e possivelmente
do Více-Goverrador do Estado, Marcos Buechler,
Entre' os sócios fundadores da Associação Catarinense de

Reflorest�ores,. constam a Olinkraft, Papel e Ce1ulose
Catar inense , Comf1oresta, Regesa, Celulose Irani, Grupo
Imaribo, Tedesco, Trombíni, Seiva, Cifsul, Brasílpínho, A.F.
Olsen, Ursula'e Mobasa (Grupo Batistela)•. ,

A programação para a criação da A.C.R.' é a seguinte: 9
horas, recepção, instalação e discussão dos estatutos., 12

horas, almoço; 14 horas, aprovação dos estatutos, eleição da

Diretoria, discussão e aprovação de um programa de trabalho
para a Diretoria eleita, e às 20 horas, jantar .solene de contra-

I� ternização.
Luiz CArbs Meínert , Diretor da -Comfloresta e um dos

membros da' Comissão Organizadora, disse que "a idéia da

constituição da Associação Catarinense de Reflorestadores,
surgiu da necessidade das empresas reflorestadoras do

Estado de possuírem um órgão qu e os representasse, e assim

haver uma melhor união e congraçamento entre os associa

dos. Atravês desta união poderemos ter uma maior repre

-sentação junto ao Instituto Brasãeíro de Deserwolvimento
Florestal e a todas as autoridades de nível federal, estadual
e municipal envolvidas nos trabalhos de reflorestamento".

Explnou que "já existia no Paraná uma Associação desta

naturezae que representava os interesses do nosso Estado. A

Associação Catarínense de Reflorestàdores é um desmem-
I

bramento daquela, que posaria a sua sede em Curitiba".
- A sede da nossa Assocíação está program�' para

Joínvílle, enquanto aqui estiver funcionando a Delegacia
Estadual do IDDF. Commudança futura daquele órgão para
Florianópolis, possivelmente também a sede da. Associação
Catarinense de Reflorestadores �rá transferida para a

Capital do Estado".
'

.

. Afirmou que "a razão básica do desmembramento dos'
retlorestadores doo Estado da Associação do Paraná e Santa

Catarina está ligada ao fato de que os problemas enfrenta
dos' pelas empresas-de Santa Catarina são diferentesdos que

· existem no Paraná. Estes problemas referem-se à topografia,
disponibilidades de ãreas e distância dos centros consumido-

res demaleira"., .

-'- Santa Catarina possui umatradição florestal definida,
em torno do eixo da BR-116 no trecho Curitiba-Lages,
onde estão localizados grandes empreendimentos florestais.
A16m destes, estão sendo implantadas empresas florestais no
litoral Norte da r.egião de .Joínvâle e no Sul na área de'

Sombrio quase na divisa com o Rio Grande do Sul. Estas'

empresas énfreraam' problemas totalmente diferentes dos

lexistentes no Estado do Paraná. Diante disto ê que s� optou
na transferência e criação de uma Associação com os

mesmos objetivos para o nosso Estado.
Disse ainda, que "o Presidente em exercício da Associa

ção do Paraná serã "membro da nossa entidade pois ele

irá exercer suas atividades no Estado de Santa Catarina".

Projeto da rede d'água
,

de Joinville com o BNH
Joirwille (Sucursal) - Falando aos empresários ontem

em Joinville, o diretor-presid-ente da Casan, Sr. Nabor

S�hlichting, ínformru que o projeto da nova rede de

abastecimento de ãgua do município jlf se encontra em

estudo no Banco Nacional de Habitação. Disse acreditar que
o BNH deverá liberar os recursos logo.

, Respondendo aos empresários que se mostravam apreen
sivos quanto à possíbã dade de ocorrer ainda este ano um

racionam ento no consumo de água em JoilÍvUle, o.presídên
te da Casan garantiu para o pr6xino mês' um reexame das

CXlndições de funcionamento do "buster' da adutora do

Piraí. Esse equipamento tem capacidade para funcionar

àpenas 16 horas por dia, mas o presidente da Casan admite a

POssibilidade de, através da restauração da bomba de
· aIcção, ampliar para 24 horas diárias.

.

Umbom lugar páramorar
precisa ter espaço:.
Es'paço para receberamigos,
fazer exercícios, compor
'ambientes arejados e

confortávei�,onde a gente
possa curtirum som legal e
ler calmamente.

.

Espaço é c�isa fundamental!

Espaço pára o corpo.
l Mexa·se.É precisomantera
forma, teste de cooper, pular
corda, levantar pesos,
flexões ...O lugarque a gente
mora tem gue terespaço

.

que permita movimentos
livres, nada de apertos.

E além do espaço, o lugar
que a gente escolhe para
morar precisa ser equipado
para oCC)nforto.
Acabamento, ar refrigerado
aquecimento,etc.
TUdo deve ser pensado

. em termos de qualidade.

Espaço para os ambientes.
Ambientes onde a gente
possa ficar tranquilo,
lerum bom livro,curtir

\ uma bebidinha...Tudo com
muito conforto, sem aquela
de amontoar as ooisas.

Apartamentos com todo o espaço e conforto
.

,.
,. -

"

.
. . ..,.. ,'-.,' ,.; ,

.

'que voce e' seus amrgos prec'isam.
No GClYA você terá todo o espaço e conforto que precisar para receber amigos,

. fazer eXfrcícios, c6�por ��i�ntes areja,dos e �gra�á:eis" Os apart�me�t?s do
GOYA possuem dois dormitórios, banheiro SOCial, living-jantar, cozinhá, area de

. serviço, tudo funcionalmente dimensionado e distribuído, O conforto dos

. apartamentos fica evidente nos cuidadosos detalhes de acabamento, que incluem

'carpet, box de alumínio, massa fina, azulejos decorados até o teto, etc ..

Equipamentos como ar refrigerado, aquecimento central e filtro de água-também
fazem parte dos apartamentos do GOYA. Descubra no-seu GOYA todo o espaço
e conforto que você precisa. Depois, convide a turma para os festejos de inauguração, .

INFORMAÇÕES.: .

Ruo Deodoro, 13 - fone 22, 4368
Praça Pereird Oliveira,14- fone 22,4340

( t
- EmEDIIUX

(RE(I ]1
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Menor' abandonado
tem maior índice

.no Sul e planalto

Tubarâo (Sucursal) - o Prefeito Municipal Irmoto Feuerschuette
informou que no dia � de novembro ser5 ofcíalm ente inaugurada as

luminm-ias instaladas ao longo da avenida Marcolino-Cabral, um total
de 11 O lâmpadas em 55 postes.

_. As .lumin5r'ias, segundo o Prefeito, custaram a Prefeitura a

'

quantia de Cr$ 450.000,00 e foram obtidas atravês de um

fínarcíamento junto ao Banco Nacional de Habitação - BNH. .

Sobre o não asfaltamento primeiram ente da avenida que continua
danificada em consequência da en::hente de março de 1974,disseo
Prefeito que "m esno antes da enchente, o finan::iamento já estava
bastante adiantado e too logo foi liberado, a Prefeitura viu-se

r-: -----------------.,,-- ---''-- --'__
..,.,

_. forçada adar andamento das obras", .

.

Infurmou também que-já encaminhou a Câmera Municipal um
Projeto de Lei solicitarido um empréstimo aos 6tgãos federais no

valor de Cr$ 5.000.000,00, para a recuperação da avenida e

realização de outras obras do SistemaVilrió da Cidade."
Com relação a pavimerrtaçâo do acesso sul que liga a cidade

passando pdo Bairro Oficinas até aBR-I0l, aííantou o Prefeito que
jlf solicitou ao Governo Estadu â

a concessão 'de empréstimos e -a
rodovia deverá estar pronta no final do PlÓximo anol-'·.

Entre no BESC�Tá assim de gente conhecida.

I-- -----------�--�---------___;'--�--------------------------------.�

SEXTA e SÁBADQ No CORUJÃO CENTER e LAGOA,
o novo show de JUSSARA MELLO - UA GAR'OT,A PRODIGIO".

, .

Conjunto de Câmara no Carlos Gomes
Blumenau (Sucursà) - o conjunto de câmara

paranaense ''Fam:t1ia'Brandão'', d'&� um concerto
no Teatro Carlos Gomes, amanhã, às l�h3Om,
apresentando obras de Warlock, Fussan, Barber e
Bach, numa promoção da Escola Superior de
Música de Blumenau.

música continuou predominando em casa, sendo
seus filhos encamínhedos ao estudo dessa arte - as

eríarças, junto com os pais, formavam trios,
quartetos e outros conjuntos, unindo-os, assim,
cada vez' mais.

Desta forrn a, os sete filhos foram integrados
ao conjunto desde 196.3, que tem se apresentado
ao público da capital paranaense e em cidades do

interior, em concertos religiosos, festivais de

corais, congressos e televisão, Todos os sete filhos
perte rceram também a Orquestra Juvenil e. a .

Orquestra Sinfônica da Universiiade Federal do
Param.

O 'Família Brandão" é constítufdo p. do casal
Hélio-Ophélia Brandão e seus sete filh os. Ainda
jovens, ambos partjeipavam daOrquestra Estudan
til de Concertos (hoje transformada em Orquestra
Sinfônica da Universidade Federal do Paraná) da
qual Hélio Brandão é um dos fundadores. A

Gil e Dominguinhos em Blumenau
Blumenaa (Sucursal) - Depois de apresente

ções em Joinville e Florianópolis, Gilberto Gil e
Dornirguinhos estarão, no PIÓximO dia 6, às 21
horas, no Teatro Carlos Gomes, mostrando as

As müscas do espetáculo, na grande maioria,
todas de autoria de Gilberto Gil, são as seguintes:
"Ela" -TeMO Sede" "Refazenda" "Pai e Mãe"
"Joca'Total", "Essa � Pra Tocar n� Rádio",1\:
POV9, �", "O Rouxinol", "Meditação", "Retiros
EsPirituais". e "Lamento 'Sertanejo", Os preços
dos ingressos serão' de 35, 25 e 20 cruzeiros,
respectivam ente,

músicas do último LP de Gil- "Refazenda", o
inícb de um retorno às coisas simples, como
dizem os p róp rios autores.

Converse com os caixas, com o contador, com o

gerente.
Tudo gente conhecida.
São pessoas da terra, vivem e trabalham aqui.
Por isso, quando você tem uma operação bancária a

realizar, tudo fica mais fácil.
Você vai tratar com pessoas que entendem os seus

problemas e tentam resolvê-los porque NOC�_ é gente
conhecida.

.

Furb pede a Ney Braga
.

sua inclusão
no oreemente da União

onde visitarão diversos ór- pessoal técníco-administra
gãos de atuação, No IPEA tivo da área municipalista
- Instituto de Pesquisas na da microrregião do Vale do
Área do Planejamento, -fo- Itajaí; solcítação de coo

ram recebidos pelo Dr. Ro- peração técnica e fínanceí
berto Cavalcanti Albuquer- .

ra destinada a realização
que, superintendente da- de estudos e projetos no

quele ôrgão. Junto ao SA- campo do desenvolvimen
REM - Secretaria de Articu to urbano e regional.
lação com os �tados e Finalmente, reivindicou
Munidpbs, ao serem re- -se a obtenção de recursos

cepcionados pelo Dr. Deli-' flnanceíros para a' ímplan
le Guerra de Macedo, fo- tação de uma estrutura

ram apresentados os SJ- mais aprimorada, objeti
.vando a implantação de

um Centro de Infonnática

capaz de realizar um levan
tamento geral das condi

ç õ e s municipais, como

também melhorar a situa

ção do cadastraniento, se

tor este capaz de propor-
cionar melhoria de arreca

dação nosmunicípbs atin
gidos pela pesquisa, Esta
última proposta, pelo fato
de ter sido bem recebida,
foi aconselhado a comissão
reivindicatória procurar o

Governo de Santa Catari

na, o qualjá tem delegação
de poderes do SAREMpa
ra realísar este tipo de

convênio, bem como for
necer os subsídios finan
ceiros indispensáveis à sua

realização .

Blumenau (Sucursal) -

Depois de vários contatos
na Capital Federal, em es

pecial uma audiência com

o Ministro da Educação e

Cultura, Nei Braga, retor
naram a Blumenau, os pro-

.

fessores Ignácio Ricken e
.

Glauco Beduschi, respecti
vamente Reitor e Diretor
Financeiro da Fundação
Educacional da Região de
Blumenau (FURB),

Na audiência com o ti
tular do MEC, o alto esca

Ião administrativo da

FURB, juntamente com o

Deputado Abel Â�ila dos
Santos e do Secretário da

Justiça de Santa Catarina,
Zany Gonzaga, apresentou
as seguintes reivindicações:
1 - visita do Senhor Minis
tro à FURB; 2 - ínserção da
=<URB no Orçamento . da

guintes pedidos: solícita
ção do IPLAN - Instituto
de Planejam ento e Proces
sam ento de Dados da

FURB, no sentido da efeti-

vação de um convênio vi
sando o desenvolvimento
final do Plano de Recupe
ração do Município de
Luiz Alves, cujo plano pre
liminar foi entregue em

março do corrente ano à
Secretaria do Desenvolvi ..

.
Criciúma (Sucursal) - "Crcíüma, juntamente com Lages

e Haja! Soo as únicas três cidades do Estado que possuee,
maiolÍndice de menores e famflias abandonadas que se �
mar&malizam por falta de indústrias qU6 absorvem mão-de.
obra '. A revelação é 'da Diretora Executiva do Bairro da
Juventude, Dizelda Coral Benedet perante a alunos da
Escola Superior de Educação Física e Desportos de Crícíü,
ma, que se encontram naquele local com. o objetivo de
realizar um levantamento de todos os menores abrigados
por aquele educandãrío. '.

. Dísse gue "aliada a carência de indústrias em Criciúma
muitos familiares ooandonam o campo e se dirigem J
cidade, mas sem uma mão-de-obra especializada o quedífkulta ainda maísa sua situação", .

- Mesmo distanciada em suas caracterfstcas regionais e'

locais, Crciúma - o que não acontece em Itaja! e Lages - é
pólo de uma região onde a própria legislação ê inédita. Os
mineiros ao se aposentarem 'aos 16 anos de serviço, ficam
um longo período na ociosidade em pleno vigor físico".
'Isto não acontece em nenhuma cidade brasileira. Então eles
ficam por aí SJm fazer nada, e os seus filhos seguem os.
mesmos passos dos Rais" • -

Esclareceu que "o Bairro da Juventude abriga vários
menores abandonadospelas ruas da cidade, principalmente
os órfãos de pai e mae, e lhes oferece todos os recursos
nécessários a sua sob revivên::ia .. �

Tubarão inaugura obras
de recuperação da cheia

Lojas preparam seus

estoques para o Natal
ItllÍa( (Sucursal) - No decorrer. desta semana, as lojas comerciais

de Haja( estarão encerrando suas programaÇões com vistas aos
festejos de natal. anííando seu honírio de vendas até às 21 horas,
can a finalklade de facílítar os clientes na aquisição de mercadorias,

Segando os comerciantes, "nos meses d e rrovemb.ro e dezembro,
a .d�de de Itaja! �orx:entra g�nde nfmero de compradores, .

principalmente os ormndos das CIdades vízmnas, que para cá se

dirigem coma fínalídade de obterem um melhor preço na compra de
produtos para o 'natal"; ,.

.

Ainmam que "a maioria E contrária a ampliação do homrio
normal de trabalho que seria uma grande oportunidade de aumentar
suas rendas em fun�ão das 110ras �tras",' '. .

.
. O Clube dos Diretores Lqjistas iIá realizar entre seus associados
uma campanha com o objetivo de estimular as lojas comerciais da
cidede na ornamentação de suas vitrines com faixas alusivas ao
Natal. . ,

União e 3 - medidas para
a pronta e plena entrega
do ·imóvel da Estrada de

mento de Santa Catarina,
com a qual Q IPLAN era

convenente; realização de
cursos na área pública,
usando os recursos huma
nos da Secretaria do Hane-

o ESTADO
NO OESTE

Para assinaturas do Jornal O ESTADO no Oeste de Santa
Catcrina. procure nos endereços abaixo:

'Chapecõ (SuQmal)
-Bua Uruguai, 1.346

Águas de Chapecó
Wilson Soldatelli
Prefeitura Municipal

Ferro Sant a C atar ina à
FURB.

Apôs a audiência com o

Ministro Neí Braga, a co

missão dirigiu-se à Secreta
ria do Planejamento da
Presidência da República,

jamento e dos órgãos a eles
filiados, no sentido de con
tribuir com a mdhoria do

São Carlos
Banca de Revistas "Werle"
Praça da Matriz

Palmitos
. Escritório "Meri"
Av. Brasil, 686

Maravilha
Bancas Alceu Co'nte
Rodoviária e Livraria Conte

Modela
Edemcr Schllosser
Rodoviária

Pinhalzinho
Casa "Algas"
Rodoviária

Nova Erechim
Mário Losinla
Prefeitura Mu nic ipal

Q:lBESC'
.

o:. Banco do Estado de Santa Catarina S.A
BESC,O BANCO DA GENTE

EMPRESAS DO GRUPO FINANCEIRO BESC

BESC FINANCEIRA S/A - CR�DITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS

BESC DISTRIBUIDORA DE' Tf'rULOS E VALORES MOBILIÁRIOSS.A.
BESC S.A. CORRETORA DE SEGUROS E ADMINISTRADORA, DE BENS

.BESC TURISMO S.A.

BESC S.A. CORRETORA DE rrrui.os. VALORES E CAMBIO.

Xax.im
Ad(lia Faé
Rodoriária

Xanxerê
tálio Moreira
Rádio Princesa

Quilombo
Arno SponCh iado
Livraria Estrela'

'Seãra.Itã e Xavantina
Representações Valentim Petry

60 ANOS UM SENHOR JORNAL
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O Conselho Especial de
Justça da 2a. Auditoria do
Exército decretou ontem, no
Rio de Janeiro, a prisão pre
ventiva do marginal Jorge
Celestino Soares Camws,vul
go "Jorge Galo", que Já 'tem
prisão decretada pelo juiz-au
ditor Alfredo Duque Guíma-

,O acidente mais grave ocorreu no bairro de Pau da Lima rães.
'

O
onde uma casa em construção desabou sobre um casebre no bandido, que está sujeito a

pena de mcrte ou p isão
fundo pouco depois de meia noite matando esmagadas as

perpétua, está sendo julgado
crianças Maria Antonia da Silva, 6 anos, José Edmílson da a revelia, pois se encontra
Silva, 4 anos e Edmilson José da Silva, 2 anos, filhos de foragido. Agora, "Jorge Ga
José Antonio da Silva e Maria Ivanete da Silva. Esta sofreu, 10" terá como curador o

fratura do maxilar e escoriações graves por todo o corpo,' advogado de ofício Lourival
_ enquanto seu marido sofreu apenas ferimentos leves.

' Nogueira Uma, a quem foi
concedido o prazo de 10

O segundo desabamento no bairro do Pau da Lima; dias para oferecer defesa
. ,estrada velha do 'aeroporto, ocorreu pOr volta de 2h30m e prévia a arrolar testemunhas.

, Pre,so ar",omba,do''r das casas provocou a morte de Ana Lucia Pereira dos Santos, de 12 ASSALTO & MORTE
• 1

anos. Dez minutos depois uma outra casa situada a menos Jorge Celestino Soares
de 50 metros de distância desabou também matando Campos (revela a denúncia),

do ba/ne6"r,;0.Pont'a de Sa,·x·o Damião Bispo dos Santos; de 5 anos. Os país de Damião, nf�S�:d�: d:Xaf�e�� anis
Elpidio .Bispo dos Santos e Ana Maria dos Santos 2h45min, tentou assaltar,

Após dois meses de inves-' autoridades. na, grande ouantklade de ,sdofreSram ferimdentofs leves. Já os pais de Ana Lucia Pereira sozinho, o Banco do Estado
- Políci d S- Al h

"1 os antos na a so reram. da Guanabara, <>DeAnCI'a detigaçQes, a, cia e ao tas oras da madruga- eletro-domésticos, ferramen- �

José conseguiu prender um da, Faustino retornava à ca- tas de marcenaria e carpinta- No, bairro de Massaranduba a casa número 12 da rua' Coelho Neto. Ao ser pres-

dos componentes .:_ João 'sa do comparsa, tendo pres- ria, uma espingarda de pres- Santa Clara desabou, perto de ,'seis horas da manhã
.sentído pela segurança do

t- estabelecimento, o acusado
·Rotta:, natural de Blumenau sertido a presença da polí- são, bolsas de viagem, talhe- -, causando -a morte do menino Jeofram Nonato de Jesus; fez vários disparos com ar-
. - da dupla que durante cía que realizava vistoria pa- res e roupas de cama em lar- de seis anos de idade e deixando feridos levemente seus ma de fogo, baleando mor-
'todo esse tempo vinha ar- r a recuperar os objetos es- ga escala. irmãos Jeoflan Nonato de Jesus Filho, 11 anos, Julice, 3 talmente o soldado da PM
türriba:hdo residências de oondidos, evadiu-se, sendo Segundo .as autoridades, anos e Joice, de jrês meses, além da sua mãe, Valdézia Luiz Carlos Mendes Cabral,
praia, na localidade de Pon- porem visto potum policial, João Rotta e Floriano Faus- Silva, 36 anos. TeIma Sá de Souza, de 16 anos, que

e ferindo ainda o terceiro

ta de Baixo. Rotta foi detido quando fugia em desabalada tino d.o Nascimento não eseo
'

. sargento reformato da PM
morava na mesma casa tambem sofreu ferimentos leves e José Luis de Melo e o solda-

Por u'ma viatura composta,'m correria para depois tomar a lhíam para roub ar, tudo que '.'
d d

.

r- com os outros preCISOU ser me ica a no pronto socorro. do daquela corporas:ão, Au-dOI'S corníssãrI'OS e um solda- escuridãi. Até o momento a encontravam' carregavam atê
.

e

Segundo o corpo .de bombeiros estes foram os proble- reliano Caetano da ílva,
-do da DPSJ, quando se pre- polícia desconhece seu para- .a praia, onde faziam uso de O b d'd�'

.

mas mais sérios provocados pelo tem"poral da madrugada an -1 o lU em um

'parava, às altas horas da deíro, uma canoa para o transporte Dod D rtde ontem, que deixou várias ruas inundadas" derrubou ge- a ,cor ranca, que
maírugada, para arrombar Na delegacia, quanto in- . até a residência, onde mora-' estava estacionado nas adja-
mais uma residência. ehe-' te r rogado .peb delegado vam com as duas mulheres, árvores e arrancou telhados de casas em vários pontos da, cências do banco. No ínte-

�ando ao local, os policiais Zech dos Anjos, João Rotta e principalmente para' des- cidade. Nas estradas que dão acesso a Salvador verificou-se
.

rior do veículo, dois-elemen-
,�Iocalizarani a canoa que a (que não tem passagem pela viar. a atenção da polfciaqie apenas um acidente sério, isto já por volta das 10 horas tos desconhecidos aguarda-

I li ) ai "
'. _.-_ , , vam "Jorge Galo".dup a usava para transpor;tar po eia, egou que Fausti- pensava. que o transporte quando um ônibus chocou-se na traseira de um caminhão A 3a. auditoria do exêrcí-

.0 resultado dos roubos, que no meco nvenceu a furtai', fosse pOI via terrestre. Mais odo BR 324 (Sal d F' d S t )na r VIa
'.

-

A ,va or- .elra e, �n ana. . to agll.arda comunícacão do
era depositado 'na éasa da ,o que foi confírmaío peta de. uma dezena de residên- O motonsta. do ombus, Wilson Vieira Leite, 43' anos S upenor Tribunal Militar 00-
amante de Rotta, Marilda própria esposa de seu amigo. cias foram lesadas, somndo fícou preso no volante que envergou sobre. seu, tórax. bre a ,decI.·sãC.o da corte que,
Duarte Silva, na rua Assis Várias pessoas foram inti- os prejuízos uma quantia '

na dad d t
B sil b

. ':;1 d Delezací eonsíderãvel. JOM Rotta COI' sendo o que sofreu ferimentos mais serios. Foram levados por u �lffiI e e vo os,
ra ,no mesmo aírro on- maias a epor na e egacia CAJ l' deu provimento ao apelo do

d há
.' .

d P 11' d S- J'
.

encamínhado a' Cadeia Pú- para o pronto-socorro corri ferimentos leves três passagei- Mínístêrío Püblco para re-
,
e muíto tempo agiam. e onera e ao ose, en- ru u..;

Um dos policiais reco nhe- quanto que os policiais es� blica, onde aguardará pro- ros.. .

" formular a senterça 'e por
ceu, dentro da embarcação,' tão confiantes que dentro nunciameí:rto da justça, sen- O dia de ontem em Salvador fOI de ceu nublado com maioria condenar a 21 anos

os instrumentos usados nos, em breve Faustino seja cap- do assim solucionado o pro temperatura atingindo 27 graus na máxima. No fim da de r e clusão Francisco

arrombamentos: uma ma- turado, o que servirá para blema dos mraderes de tard� aformação de tr�)Voada confirmava a previsão,'do Rodrigues Coelho ou Frari

chadinha, um molho de cha- dar nova direção aos interro- Ponta de Baixo, que há mais seIV1ÇO ·de meteorologia de. que o tempot:a1 devera se cisco Rodrigo Coelho e João

,ves e uma chave de fenda. gat6rios, pois ele conhece o de dois meses não encontra- repetir hoje. Pereira da Silva, como �ur

.Em seguida, esconderam-6e nome de outros recep- vam paz. A polícia eSpera
atrás de arbustos, na certeza tadores que compravam os para dentro em breve pren-
de que o proprietário da 'objetos furtadoo. der o outro elemento envol
canoa voltaria para apanhá� =Quanto ao 'Fotd-Galax�, vido; Floriam Faustino do

Ia, Uma hora depois João que estava estacionado na Nascimento.
Rotta (20 anos, filho de gar�em ao lado .da residên- ACIDENTE
José Rotta e Florisia Rátta), cia do Sr. Alfredo Uma

.

Ao tentar deMar de uma
retornava para apanhar os Rosa, na 'avenida Brigadeiro bicicleta, a Brasília de placas
instrumentos, pois já havia Silva Paes, 39, em São José, SX-2459, de Soo José, per
escolhido a casa que atI0m- e foi arrombado na mesma tencente a Nelson W�rlich,
baria, mas foi detido, tendo data da maioria das residên- proprietário da Churrascaria

entr�ado-se sem resistência. cias, a polícia nada' adian- Nelson, em Campinas, des-
I Grande parte dos objetQs tou, mas não descarta a pos-' govemou.�s,e e' apó.ii,atraves
Y.furtados nas residências de sib:Bilade de ter sido aJJtoria sar a pista, foi bater contra
praia estava depositada na da dupla. o Volks PH·0529, que esta

casa da amante de Jooo Ro- OBJETOS RECUPERADOS va estacionado junto ao mu

tta Marilda (45 anos), onde A policia: desconhece a ro da fmna Brasilpinho.
t�bém residia o oUtro relaçãp' exata dos oojetos Além de daniftcar parcial
oom]:X)nente da dupla - furtados, mas muito delesjá mente o lado esquerdo do
Floriano Faustino do Nasci�, foram recuperados (uns na. Volks, a Brasília ainda coli
mento - que também vivia casa onde a dupla vivia, ou- diu com o muro, tendo sua

e m companhia de uma fios em poder de receptado- dianteira fICado bastante des

amante (c�o nome a polícia res qu€ haviam ooquirido ttuída. Um pouco à frente
não revelou), e tinha copsi- por baixos preços), e até já do loéal onde a camioneta
go um menino aparentando deVolvidos aos seus legftl- colidiu, eStava estacionada
oito anos, filho de seu legíti- mos proprietários. Ama uma Va r ian t, cha p as

mo casamento. Faustino já ontem foram entregues seis, ST-0448, de Santo Amaro
,residiu em It:gat, onde pus bujões de gás, dez latas de da Imperatriz, cQm várias

sivelm\IDte tem outras passa- tinta, três liquinhos e grande pessoas em seu iriterior. O

gens ,na polícia. Faustino quantidade de roupas de ,va- acidente Qcorreu por volta
'tem mulher (que reside em lor. Na delegacia, ainda se das cinco horas de oniem e

Barreiros), e nove filhos, encontram â disposiçãO ·dos nenlruma vítima foi r�istra-
que foram espalhados com a proprietários: uma bicicleta da, com as partes envolvidas
separação do casal, porém um Menark monareta dobrama- ·realizando um acordo sem

dos rneninos vivia com ele e tic, um fogão â gás Alfa, que fosse necessária a inter

agora está aos cuidados das aparelhos de caça submari- veniência das auto.ridades.

® Júri condena Orlando a dois
anos por tentativa de ,morte

,

Joinville (Sucursal) - 0 Luiz 'Stamm, que presidiu o internada por alguns dias, a

Tribunal do Juri resolveu julgamento.
.

vítima conseguiu sobreviver
acatar a tese de acusação O prometor Nelson Fer- o voltou às suas atividades
formulada contra Orlarido 'reira da Silva indiciou o normais.

· Vieira, por tentativa de ho- acusado por tentar, no dia
micídio contra José Macha- 1) de outubro do ano passa
'do, e o condenou a pena de do, contra a vida de José
reclusão em sessão realu:ada Machado. O crime ocorreu
no FOTUm Governador Ivo na localidade de Estrada do'
Silveira. A condenaçoo foi Braço, quando Orlando dis
por maioria de votos dos parou dois tiros de revólver
jurados e Orlando foi puni- calibre 22 contra José, ferin-
do com dois anos de7:reclu- do-o mortalmente. ApÔS ter.
são, segundo a sente rça pro-

. sido medicado no Ifospital
latada pelo juiz Bernardo São Josê, onde permaneceu'

Os jurados não aceitaram
a te� da legítima defesa
levantada pelo bacharel Ja
mil Salin Amirn, e, pormaio
ria de votos, decIdIram aca
tar os argumentos da pro
motoria. O advogado de d�
fesa não revelou, se vai ou
não apelar da decisão do
Triburial do Juri.. .

Violência na Itália causa a

morte de jovem e fere doze
radical erttraram em choque'
no interior da Esoola Poli
técnica, da Universidade da
Itália.

.

A polícia prendeu um

membro de um grupo dissi
dente, chamado "luta comu

nista" .

e estava a procura
de outro, por �rem eles
acusooos de cumplicidade
no ataque contra outros es

tudantes com barras de fer
ro e. correntes. Dez es1udan
tes foram hospitalizados, vá
rios com fratu ta do crâneo.
A vida de um deleS está em
perigo, disseram osmédicos.

As lutas em Milão foram
causàdas pela controvérsia
entre vários grupos estudan
tis de esquerda quanto a

ação de membros 'da ''luta
comunista", que ocuparam
um dormitório na semana

passada e expulsaram outros

grupos. A polícia dis� que
,não tinha expiçação imedia
ta para à ataque contra os

dois homens em Roma.
Em Milão, membros das

brigooa-s vermelhas, grupo
guerrilheiro urbano especia
'lizado em sabotagem indus-'
trial e ataques contra empre
sários, atacaram o centro de
estudos' da Associação de
Industriais.
Três homens e uma mu

lher que amarraram os ocu

pantes do escritório; picha
ram lemas marxistás nas
paredes e

fugiram com documentos
nos arquivos do centro. As
brigadas vermelhas retiv�
ram durante várias horaS
cbis industriais em Gênova e

Turim, na .semana passada.

Um jovem de apenas 16
anos foi morto e outraS 12
pessoas resultaram feridas,
algumas gravemente, em con-

·

sequência da �olên:ia de
grupos extremistas r�istra
da nos últimos dois dias ,em
Rom'" e Milão. A v{tima
fatal foi o adolescente Mário
,Zicchieri, que pertencia à
'Prente de Organização Juve
nil, da direita.
.' As autoridades policiais

, informaram que num subúr-
· hio de Roma, na tarde de
pntem, um indivíduo desceu
de um automóvel e atirou
várias v�es contra doi� jo-

, vens que se achavam defroJlo
te ao escritório do Partido
Movimento Social Italiano,

�'agremiáção de oposição di
I: reitista. Em Milão, grupos

,

estudantis rivais da esquerda.

Preventiva decretada contra
Jorge Galo:· assalto e morte

Temporal em Salvador

mata 6 e fere mais 7
O forte temporal acompanhado de ventos fortes, relam

pagos e trovões que desabou sobre. Salvador durante a

madrugada de ontem provocou o desabamento de quat r o
cas aS nos bairros de Pau da Lima e Massaranduba matando .

seis crianças e causando ferimentos em outras quatro, além
de três adultos todos atendidos no pronto socorro.

sos no artigo 27 da lei de nistério Público afirma, no
segurança nacional. Os réus, libélo acusatório, que os

que haviam sido absolvidos réus realizavam sucessivas
pelo Conselho Permanente reuniões visando a elabora
de Justiça daquela auditoria, ção de um plano para a.
em julgamento realizado a 3 tomada do _poder através dade dezembro do ano passa- luta armada.Tambérn fazíamdo, tiveram ainda a pena
ecessoría de suspensão dos propaganda por meio de

direitos políticos pelo prazo
. publicações de circulação

de 10 anos.
clandestina e através dó jo r
nal. "Unidade".Foi relator do recurso o -

ministro Valdem a Torres
. E a seguinte a relação dos

da Costa e revisor o ministro, réus: Dalton Godinho .Pires,
Augusto Fragoso.

' Eurico Natal, Janete de Oli-
veira Carvalho, Clau-

NO VOS JULGAMENTOS dio Antonio Gorçalves
. Quarenta pessoas acusa- Egler, Fabio Geraldo Flores,

das de atos atentatórios à Paulo Roberto Machado da

Segurança Nacional serão Silva, José Diogo da

julgadas na segunda quinze- Silva, Leonardo Valentini,
na de novembro pdo Conse- Ub aj ara Silveira Rolom,
lho Permanente de Justiça 'Eduardo Braga, Omar de
da la. �ditoria da Aerorãu- Paula Duane, Lygia Carva

tica, sob a orientação jurídi- lho Papi, Antomo Carlos
ca do juiz Márb Moreira de Meimberg Fadul, Graciela
Sousa. .

Meimberg Fadul, Maria Eli-
O processo, constante de salva Oliveira, Cleto José

7 volumes, está sendo exa- Praia Fiuza, Jandira Andra
minado pelo auditor e pelos de Gitirana Praia Fiuza, Ju
juízes militares, tendo o venício José Neves da Silva,
promotor Gastão dos Santos Manuel Assunção de Castro,
Ribeiro, nas alegações finais, Eduardo. José Ribeiro da

pedido a condenação dos Fonseca Pires, José Muniz

réus, aue serão defendidos Cardoso, Apolo Heringer Lís
por 14 advogados, que já boa, (arrrern Incia dó Vale
apresentaram, na data pre-

.

Herínger Lisboa (mulher de
vista, as contra-razões da de- Apolo), José Aníbal Peres,
fesa.

. lucia Marli de Oliveira, Er-
Os réus,' dezoito dos nesto Prado Lopes, Claudio

quais continuam "em lugas Alves 'de .Mesquíta Filho, J 0-
incerto e não sabido", e por sé Gonçálves, Gildete Gon
isso serão julgados como re- çalves, Silvia Lages de Oli
veis, foram denunciados por veira, Mario Bejar Revolo,
-ativídades subversivas atra- Thomaz David Weiss, João
vés da Colina (Corrando de Cesar Belisário de Sousa, Car
Libert.açoo Nacional), Polop . los Hen-'
(Política Operãria), Var Pal- rique Viana Brandi, Valter'
mares, DVP (Dissiâência da Ribeiro Novais, Adair Gon
Var Palmares) e Partido Coo. çalves Reis, Herbert Eustá
munista Brasãeíro, quio de Carvalho, Alfredo
'O representante do Mi- Helio Sirkis e Tereza Angelo•.

,

'"

'VENDE-SE MOTO
Modelo Xispa, ano 74. Cr$ 3.000,00 de entrada e

saldo a combinar.
Tratar com Ricardo a partir das 19:00 horas no

Jornal "0 Estado".

,

Numa empresa, o cadastro de clientes
e fornecedores é uma peça muito
importante para manter os negócios
naquele ritmo rápido e certo 'que todos
desejam.

. .

.

A mesma coisa acontece com a
Secretaria da Fazenda. Por isso, chegou
a hora de atual izar o· cadastro de sua

'empresa. .
.

Compareça à Exatoria de sua cidade
e preencha um formulário. Em breve, você
vai receber o novo número de sua inscrição
estadual. Isso é muito importante.

E com os dados' fornecidos por você,
a Secretaria da Fazenda vai montar
um sistema, baseado em

computadores, que faci I itàrá a

vida de todos. Menos papel, 1

informações recentes e mais
rapidez, trarão logo grandes
benefícios.

Mas tom� nota do prazo:
a ficha de atualização cadastral
deve ser pree,nchida entre 12 de
setembro e 30 de outubro.

Quem. promete rapidez,
precisa come'Çar dando o exemplo.

CAMPANHA DE· ATUALIZAÇÃO CADASTRAL

Secretaria da Fazenda
Govemo do Estado de Santa Catarina encurtando distâncias.·
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Lino Ventura: O Preço da Ousadia (Tough Guys)

MOTEL - pomochan- le Bouquet. Censura 18
chada nacional de Alcino anos. São José 3·7,45·9,45.
Diniz, com Carlos E. Dola

bella, Bibi VogeL 18 anos.

Cecomtur 2+7,45·9,45.
DOIS HOMENS CON

TRA UMA CIDADE - poli
cial feito na Europa, com

Alain Delon e Jean Gabin.
Trata da recuperação de um
ex-sentenciado e suas difi
culdades em seguir o cami
nho reto. Participam tam

bém Mimsy Farner e Miche-

MeU - 18 anos. Coral
3-8-10 horas.

o PREÇO DA OUSA·
DIA (Tough Gays) Aventura
policial produzido pelo ita
liano Dino de Laurentis e es

trelado por Uno Ventura e

Isac Hays. Censura 18 anos.

Ritz 5-7,45-9,45.

WATTSTAZ Censura
"1.8 anos. Jalisco 8 horas.

SE.PU LTADA VIVA,
com Agostina Belli

A FIBRA DOS PODE
ROSOS, com Alain Delon -

18 anos. Glória 8 horas.

EU DOU O QUE ELA
GOSTA - Censura 18 anos.

Rajá 8 horas.
e

c

QUATRO ORQUlbEAS
MANCHADAS DE SAN-
GUE - horror italiano de

I Umberto Lenzi, cóm Mariss

vado no campo profissional. Aprovei
te.
LEÃO -'- Êxito em viagens marítimas,
no campo profissional e financeiro está
previsto para você. Contudo, evite or

gulho pessoal exagerado, pois este po
derá lhe ser demasiadamente prejudi
cial. Bom ao trato com políticos e fa

miliares.
VIRGEM - Excelente disposição men
tal para tratar de assuntos importantes
e de negócios, para entabular novas

idéias re1acionadas com publicidade e

comunicações e para lucrar em viagens.
Contudo, seja sincero. Pode amar.

LIBRA - Suas probabilidades de êxito.
material serão aumentadas hoje. Por

outro lado, deverá prosperar no campo

profissional e social e poderá conseguir
o que pretende na vida artística. Bom
às viagens e ao amor. '

ESCORPIÃO -_Ótimo dia para tratar

com pessoas de alta posição, com polí
ticos e personalidades governamentais
e administrativas. Lucrará nos negócios
relacionados com navegação, no co

mércio de atacados ou em grande esca-

Horóscopo

•

I

n

e

m

a

Darci Costa

ÁRIES - Dia em que poderá prosperar
pela influência do cônjuge, fazer e ter

Sucesso nas pesquisas e em tudo que
está relacionado com o ocultismo. T0-
davia evite a precipitação, tome cuida
do com seu dinheiro" e com a saúde,
principalmen te.
TOURO - Dia em que terá êxito, lu
cro e muita felicidade proporcionada
pelo casamento. O êxito social tam
bém será evidente e as novas associa

ções iniciadas nesta época, só podem

prosperar. Contudo evite os inimigos
declarados.

.

,

GÊMEOS - Dia em que poderá rece

ber muita atenção' por parte dos pa
trões ou empregados, lucrará nas posi
ções elevadas e nos novos empreendi-

mentos que pretende realizar. A saúde
será bastante boa e O fluxo favorecido,
também a religião.
CÂNCER - Os filhos e familiares, nes
te dia, estarão mais prestativos e os as

suntos amorosos lhe trarão muitas feli
cidades. Por outro lado conseguirá
c oncluir excelentes negócios e ser ele

LAMBRETISTA
Hoepcke Veículos'S.A., necessita para admis

são imediata de um lambretista. Salário com

pensador. Tratar na Av. Ivo Silveira, 999.

Omar Cardoso

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS DE

ENSINO DO ESTADO DE SANTA CATARI�JA
ASSEMBLÉIA GERAL ORDII'JÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃ0
De acordo cof\l os estatutos em vigor, convoco as escolas

associadas, quites com este Sindicato, para que corriparecam a

Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada dia 20 de novem

bro de 1.975, às 19 horas em 1a. convocação e às 19:30 horas

em 2a. convocação, tendo por lacaio Colégio Catarinense, à
rua Esteves Júnior 159 - Florianópolis - Santa Catarina com

a seguinte: "

ORDEM DO DIA
1 - 2a. Retificação Orçamentária para 1.975.
2 - Alteração dos Estatutos no que se refere à Contribui

ção Social.
3 - Assuntos de interesse geral.

Florianópolis, 23 de outubro de 1.975.
João Jerônimo de Medeiros

PRESIDENTE/SEEESC

la. A saúde vai melhorar.
SAGITÁRIO - Êxito no estudo da As

trologia, Medicina, Química e em tudo

que está relacionado com o ocultismo.
Poderá lucrar, também na compra ou

venda de animais, e pela influência de
.

amigos. Contudo, cuide da saúde e evi
te a precipitação.
CAPRICÓRNIO - Dia em que poderá
encontrar verdadeiros amigos e fazer
associações com pessoas de prestígio
elevado. Lucrará em negócios que ne

cessitam a influência de amigos e sua

popularidade deverá se elevar mais ain
da. Pode amar.
AQUÁRIO - Dia em que receberá o

auxílio de pessoas de posição superior.
Sua, moral deverá ser exaltada, bem
como suas qualidades mentais e

profissionais. Todavia, cuide muito
bem de seu dinheiro e fale somente a

verdade.
PEIXES - Excelente intuição e êxito I'

nos assuntos religiosos, colegiais e le

gais está previsto para você. Favorável
às viagens e êxito no exterior e ao tra

to com pessoas de alto nível social e de

inteligência. Boa saúde, pode amar.

IMÓVEIS
CENTRO - Área de 7.000m2 com fundas para a Baía Sul.
Aceita-se Imóveis. Apto. com 2 quartos, todo conforto. Parte"
financiada. Casa na Beira-Mar Norte com 160m2. Bom preço.
BOM ABRIGO -, Bela residência com 40Õm2 de área cons

truída +' telefone, garagem para 2 carros. Lote com 388m2
em rua calçada, todo murado. Bom preço.
CANASVIEIRAS - Lote de 'esquina em boa rua com água e

luz. Cr$ 50.000,00.
Lote de 420m2 no Loteamento da Pr e f e i t u r'a,

Cr$ 40.000,00.
Lote de 12,50x30,OO todo cercado. Boa localização. Bom

preço'.
Área de 10.000m2 em zona nobre. Bom preço. .

RIBEIRÃO DA ILHA - Lote 15x15 de frente para ornar,

Bom preço.
SÃO MIGUEL - Área de 105.000m2 com praia particular
e casaa, Fundos para a BR·' 01.

'

SAMBAQUI - Área de 15.00bm2. Bem localizada, perto do
mar. Cr$ 60.000,00.

_
_

LAGOA DA CONCEIÇAO - Lotes bem localizados, de freno
te para-a Lagoa. Bom preço.

'

. OFERTA - Casa recém-construída com 3 quatros loéalizada
em zona residencial do Estreito: preço: c-s 220.000,00

RUA MARECHAL GUILHERME, no. 5
FONE 22·5777
CRECI-73

CENTRO MÉDICO .FLEMING

Av. Othon Gama D'Eça, 153 -

Edif. Fleming
Telefones: 22-1633 e 22-1523

Consultas diariamente com hora marcada.
Clínica Médica - Dr. Hélio Mendes - Dr. Bô
mulo Coutinho de Azevedo
Clínica Cirúrgica - Dr. João Augusto Saraiva
Clínica Pediátrica - Dr. Anísio Ludwig - Dr.
Álvaro Carvall o

Ginecologia-Obstetrícia - Dra. LéC! Schmidt
da Nova
CI ínica Cancerológica - Dr. Roberto Morlquti
Otorrinolaringologia - Dr. Antonio Carlos da
Nova - Dr. Leonardo Lopes Valdívia
Urologia - Dr. Paulo Motta - Dr. Osvaldo
Vieira

Psiquiatria - Dr. Antonio Santaella

)
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São onze horas de uma clara manhã de novembro
-

de 1963. Num confortável alojamento universitário
de uma importante cidade do Estado de Nevada, des
de o amanhacer, dois homens, jovens ainda, estudam.

bit é alto e claro, cabelos castanhos, olhos azuis atrás
de grossas lentes de miopia. Chama-se Bernardo e é

'brasileiro, O outro, baixo, muito moreno, de olhos e
-

barbas profundamente negros, atende por Baligah e é

indiano. São excelentes amigos.
Bernardo está alegre. Faz os derradeiros reparos na

sua tanga tese de doutorado em Sociologia. Entre pi
lhas de livros e cadernos de anotações que cobrem a

sua grande mesa, um copo onde jaz um dedo de suco

de laranja, um prato com migalhas de pão, um cinzei-
-

ro cheio de guimbas esmagadas.
Baligah está depressivo. Defenderá tese de doutora

do em Psicologia ainda antes do Natal e, à medida em

que se aproxima a data, cresce a sua barba negra e

cresce ainda mais a sua introspecção. Sobre a mesa,

além de livros, uma xícara sem saldo de chá.

O Brasileiro, há alguns bons minutos, insiste com o

amigo na sugestão de alma çarem- um suculento bife
de carne de vaca.

O indiano, há vários momentos, está surdo para os

gracejos do colega e mesmo para qualquer outro som.

Embora tenha os olhospregados num livro, seu espíri
to divaga.
Bernardo fuma quatro outros cigarros.
Agora, quse meio-dia, já não tem soL Nuvens par

dacentas cobrem a cidade e, no luminoso do edifício
em frente, a indicação de que a temperatura baixou

três graus na última hora. Oriundo do Norte, um ven

to frio faz voejar folhas secas e cisco nas alamedas.

Fracassado em nova tentativa de gracejos com o
_

convite para o almoço de carne de vaca, Bernardo

retorna ao estudo.

Baligah continua paralisado. Olhos fixos Yfos livros
sem ver os livros, corpo presente, espírito ausente.

Os minutos se escoam lentamente. Tudo é silêncio.

Uma mosca briga com o vidro da vidraça. O vento

gelado silva nas frestas da porta. Alguém tosse no

undar de baixo. Ao longe, um choro de-criança:
Bernardo acende outro cigarro. Preguiçosas volu

tas de fumo passeiam pela sala morna.:O virar de uma

folha de-livro tem um roído forte. Bem distante, um

'repinicado de viola.

Súbito, Baligah olha nos olhos de Bernardo. Bali

_ gah está sério, pálido, parece em pânico. Bernard?
presssente uma frase dura nos lábios do amigo.

- Sabes, Bernardo, tive a sensaçãa de que algo
horrivelacaba de ocorrer neste país. -

Passava poucos minutos das treze horas. A algumas
centenas de quilômetros ao Sul, em Dallas, John Fitz

- gerald Kennedy tinha a cabeça esfaceladapor balaços.

Silêncio
II

•

CONTAS ,DE LUZ

_

OBRIGAÇOES DA ELETROBRÁS-
Compramos, de indústrias, Corretores e

Corretoras, pagamos o melhor preço à Vista.

OBS: Contas de COMÉRCIO valem somente

de Novembro de 1970 a Dezembro de 1971.
CONTAS DE INPÚSTRIAS de novembro

de 1970 a outubro de 1975.
ATENCÃO: Todas as anteriores a 'lovembro
de 1970 já perderam seu valor. Não perca DI

NHEIRO. A prescrição é mensal.
As de residência não.tem valor. f

Tratar c/J. Procópio - pelos fones: 22-6984 ou

23-3215,' IJU à Av. Luiz Xavier, 103 - 50. an

dar - Curitiba.

APTO NO. CENTRO
Vendo. apartamento localizado na rua Brig.
Silva Paes no. 11 - Edifício Ceará (Chácara
de Espanha), com 4 quartos, 3 BWC, living,
cozinha, garagem, dependência de empregooa
e área de serviço;

Tratar no endereço acima.

z ..
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cello Ramos e Silva, Coman-
-x- Estado, com a finalidade de

dante do 50. Distrito Naval,
.

As Sras. Élia Agostinelli,
. enquadrar as firmas de San-

Iolanda Zappelini e Marion ta Catarina, na sua nova Sís

Fernandes,' estão em ativida- . temática.

des com a promoção "Noite
da Saudade", marcada para
amanhã no salão de festa do
Hotel Termas do Gravatal.

A Comissão organizadora
da comentada festa, nossos

agradecimentos pela gentile
za do convite.

-x-

0- governador Konder
, Reis recebeu em audiência,
no Palácio dos Despachos,
uma comitiva do município
de Penha, formada pelo pre
feito ,Arão Domingos da

Costa; Presidente da Arena

Municipal, Henrique de As

sis e do Sindicato dos Traba
lhadores Rurais, Clóvis Ber

gamaski.

e outras altas autoridades do
Muito elogiado o discur-'

Estado. -tar a Sra. Ina Tavares
so da escritora Alice Bertoli Moellmann e Sr. e Sra. Dr.

-x:_-
." Antônio Carlos da Nova.O Conselho de Comércio

'-:x-

Cleusa Gama D'Eça Mes

quita e Ricardo Araújo Oli
veira, marcaram seu casa

mento civil dia 2 de dezem
bro.. A cerimônia religiosa
acontecerá dia 4 às 20 ho

ras, na capela do Colégio Ca- .

tarinense, onde receberão

cumprimentos.
-x-

No avião particular de
sua Empresa viajou para
Brast1ia devendo regressar
amanhã a nossa cidade o Sr,
Realdo Guglielmi.

-x-

Para tratar de assuntos
ze de Agosto, comentou

.

relacionados a Empresa
Os visitantes. reivindica- num grupo de amigos, o per- Catarina, Antônio Carlos 156.950;00 à Prefeitura de "Santos Guglielmi", viajou

ram recursos para ii constru- feito trabalho de Martinho, Michels. Tubarão, referente ao con- 'hoje para Criciúma, capital
ção da sede do sindicato ruo de Haro, exposto entre telas -x- vênio firmado anteriormen-. do carvão, o engenheiro
ral naquele município. _

de Di Cavalcanti, Darcy Pen- Luiz Henrique, cantor e te para melhoria naquele João Eduardo Amarai Mo-
-x- teado e Aldimir Martins. compositor catarinense, in- município. ritz.

Yara Maria Góes e Luiz Vimos visitando a bouti-

Artur da Luz, dia 6 às 19 que para cães, recentemente
horas no altar mor da capela· instalada na Av. Ivo .Silveira,
do Colégio Catarínense, vão a bonita Sra. Carlota Ganzo

receber a bênção do casa- Fernandes.

mento. Após a cerimônia no -x-

Iate Clube Santa Catarina, Será encerrada' hoje, a

as famílias Góes e Luzrece- campanha de atualização
bem cumprimentos de con- Cadastral, levada a efeito pe
vidados. la Secretaria da Fazenda do

-x-

Arns, na noite de lançamen
to de seu livro "Epopéia de

Franciscanas e Bandeirantes
e a História de uma Velha

Igreja", no salão nobre do
Palácio Barriga Verde, onde
compareceu autoridades e

gente elegante de nossa so-

ciedade.
.

-x-

O
-

conceituado Dermato

logista Paulo Ferreira Lima'

que em companhia. de sua

bonita esposa deu presença
no Vernissage realizada na

última semana no Clube Do-

-x-

Regressando de sua via

gem a Europa na próxima
semana, o casal \\!inda e

Waldernar Salles, que visita-

ram 12 países do velho
mundo.

-x-

O Contra-Almirante Mar-

almoçava no Manolo'S em

companhia do Governador
Antônio Carlos Konder Reis

Exterior aprovou a Resolu

ção no. 100, que reestrutura

a Comissão
-

Coordenadora
de Exportação da Madeira e

a Cacese deverá liberar a

quantia de 50 milhões de·
dólares para fmanciar as ati-

. vidades industriais e comer-

ciais do setor madeireiro,
em ênfase à exportação.,

'

A informação foi presta
da ao Governador Konder
Reis pelo presidente do Sin
dicato doComércio Ataca
dista de Madeira de Santa

Aluizio de Souza'
Presidente da
''LABRE''Nacional
na cidade de

Brusque, ocasião
da sessão Solene
da XX Concentração.
Saudando os

. convidados e

concentracionistas,
o Sr. Jerônimo
Borges Filho.

Re9ina Rosa

Vieira foi

convidada

para gravar
um LP

o disco do

momento na

área "Jovem
Guarda" é
"OsMotokas"

Charleston, a nova linha
em roupa Renner, recente

mente lançada no país, já se

encontra em "A Modelar"

para os exigentes cavalheiros
elegantes de nossa cidade.

-x-

A bonita Sra. Lilia Hülse
Pederneiras, esposa do advo

gado Flávio G. Pederneiras,
será mamãe, em dezembro.

-x-

A renda do Bingo benefi
cente que estão. promoven
do senhoras de nossa socie

dade, para se realizar dia 21

próximo, será destinada a

formando a seus amigos que
já se encontra em Nova Ior

que gravando um novo LP.
Tão logo seja terminado seu

trabalho, Luiz Henrique faz entidades da Grande Floria
uma viagem ao Japão para nópolis.
mostrar a música americana

-x-
e também a nossa música. No Palácio da Agronômi-

ca, o Governador Antônio
Carlos Konder Reis, recebeu
em audiência artistas plásti·
cos catarinenses. Na ocasião
foi entregue ao Chefe do

Governo, um documento
denominado Carta do DeS"
terro.

-x- .

O casal Liane e João
Francisco do Valle Pereira,
em seu apartamento decora
do pelo arquiteto "Van
Hoff" recebeu para um jan-

-x-

Com palestra da profes
sora Emílíana S. Cardoso da

Silva, Psicóloga da V.F.S.C.,
encerra hoje no Centro de

Educação, o II Seminário de

Psicologia Educacional .
-x-

O Secretário de Trans-

portes e Obras do Estado,
Comandante Nicolau Mal

burg e o Fundo Estadual de
Assistência Rodoviária, libe
rou verba de Cr$

Consórcio Nacional Ford - Dipronal,
,

COMUNICAÇAO DE ASSEMBLÉIA
PLANO PONDERADO

GRUPO. NOVO

Comunicamos aos senhores participantes do
CONSORCIO· NACIONAL FORD - DIPRONÀL .: Plano
'Ponderado grupo CT 3/30557, que a 1 a. assembléia está

.

marcada para o próximo dia 03 (três), segunda- feira;
às 20 horas no salão de exposição da DIPRONAL à rua

Vereador Batista Pereira, 428 - Estreito
(próximo ao Detran),

.
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COMERCIAL BEIRA "'"R vEICULes E REPRESENTAÇOES tTOA.

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 21 °

FONE - 22 - 5757

Dodge 18000 - Sranco . . ' ...•...... 1974

Dodge Dart Cupê Luxo c/Vinil , r • 1972

Opala Cupê' Azul c/Vinil , " .1973

Opala Cupê Bege , ' ..
' 1972

Opala Prata. . ' .. . .. 1971
Corcel Ocre .,.... 1973
Corcel Turqueza . . . . . . . . . . . . . . . . . . .1972
Corcel Vermelho c/Vinil .... , " 1972
Corcel Amarelo .. ' 1972 .

Vol kswagen 1300,L, Laranja Outono. . . . . . . . . .1975
Vol kswagen TL - Bege Alabastro .... . .. " .1974
Vol kswagen 1500 Azul Diamante. 1972

\1olkswagen 1500 Vermelho. . . . . 1972
Vol kswagen 1200 Azul Turuueza . . 1963'

MARCA
VAIJI.NT
VARIANT
BRASI'l.IA
CORCEL CUP� LUXO
CORCEL CUPI:: STAND
CORCEL cup� LUXO,
PICK-UP 4P 4x2
RURAL 4x2
GALAXIE 500
MAVE RICK G.T.
DODGE DART Cup�

COR
AZUL
BRANCO
VERDE
BRANCO
AZUL·
BRANCO
AMARELO
AZUL-BRANCO
MARROM
BRANCO E PRETO
VERDE

ANO
1970
1971
1974
1974
1975
1975
1973
1972
1971
1974

.

1971

TODA A LINHA FORD MODELO 1976 � PRONTA EN·
TREG.A.

-

.

.

" ,

, Rua-fel'ipe Schmidt, 60
· -"Fri'n�::'22 '- 3321 é 22 - 2197 _.

REVENDEDOR

AUTORIZÁDO

ESTOQUE DE vEfCULOS
Kombi - Amarelo .... , .\ .... , , , .. , . , , , , '. , . , , , ,1975
Kombi - Bege Alabastro ,."""" .. ', .. """, ,1974
Brasllia - Bege Alabastro, , , , , , . , , , , , . , , , , ,', , ,1974

Opala - Vermelho, .. , , : . ' , , .. , : , , , , , , . , , , , ,1973

Variant - Amarelo Caju , , .. , , , " ,:""".,.", ,1973
Variant - Amarelo ' , " ,.".:.",.

"
"""., ,1973

Fuscão - Azul Caiçara . , .. , , . , , , : , , , , , , , , , , , , , ,',1973
Fuscão - Amarelo Colonial .",."""."".,;", .1972

1300 - Branco Lotus , , " 1975
,

1300 - Vermel ho , , , , , , , , .. , . , . , , ' , , . " ,1975

J'1300_- Branco Lotus , . , .. , ,. ,. .'".",'.". ", ,1973
"

Fuscao - Vermelho """" .. , , . , " ,. "', 1974

Dodge 1800 SE - Branco Ipanema",.,.,.,.,., . ,1974

'I'Kombi - Amarelo ...... ,........ , .. , ........1974
,

:
Fuscão.- Marron ""."" ' . , , , , . , , , .. , , . , ,

'.
' , ,1974

.

��:�TM-O�r���!v�r�:NHA' VOLKSWÃGE'M A i:ils;g�� I

çÃO, "POSSUlMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO

1::.';,'
VEitULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.

R.-GAS'PÀR DUTRA - 90 ESTREITO

".F.one:44-0522.
'

Florianópolis,

'j,ô:.

,._-----------------_.-...<
GATÃO AUTOMoVEIS

Fr:ãncisco Tolentino, 13 -1"ELEFONE 22-2980',
Bras(1la - Azul Danlblo , . , 'o', .:.� .• ., •.•.• .: 1975
Volks -- Verde M(stICo 1.300 .••••.•.... � :

••.. 1974
Volks - Branco Lotus 1.300 •••.•.. �'.•

'

•• : ,-.••• 1970
Passat .:... Azul Caçara .. '

'

.•

'

.•

' 1975

!t��,O�c;;:-It\Z�1 "io\& 'v' �çü VQI'lV�' • � .: '.' 1976 tr
..._------�-------------�"...,

t@)A-::����SOL�:A.� I:CHEVROLET OPALA éUPÊ VARIAS CORES, 1976
CHEVROLET OPALA CUPÊ OK .. ' ,." 1975

i
CHEVROLET OPALA QUATRO PORTAS OK, .. '" .1975

,

CHEVROLET OPALA CUPÊ •... '.' '" .1974
.

CHEVROLET OPA.LA CUPÊ .. " ' , .. 1973

•.
;

· CHEVETIE OK VARIAS CORES •. , .. ,. ,
' 1976 -a ,

CHEVETTE OK .... , , ... , . . .. •... .,. . , 1975' :
CORCEL OK VARIAS CQRES "

, .. 1976
MAVERICK QUATRO C. VÁRIAS CORES OK . .1975'

GALAXIE LANDAU , , , 1972

GALAXIE , '., .. ' '. , ' .. ,1968
BELlNA. .. .. : 1973
DODGE 18CO OK VARIAS CORES .. , .. " .' .. 1975;

-

DODGE GRAN SEDAN.. . .. ,.;, .. .'" .1973
'

DODGE DART CUPÊ .. ' ,.,........... 1972'
BARBADADO DIA

CHEVETTE 1973 , ' ., Cr$ 18.000,00 .. ,

C. RAMOS S.A. ENTE·NDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA

DE VOLKSWAGEN OK"

yt;_(CUL()� USADOS
TIPO COR ANO

Brasftla - Amarelo Imperial : , .. 1974

1500 - Branco Lotus '. .. .', , .. ,,' .. 1971

1500 Azul Caiçara '..

.

1974.

1300 - Bege Nilo ' •••..... " , ,1970
1300 - Azul Caiçara .. , , 1974
Variant - /\zul Niagra ,......... '. , , 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos OU recondicionados à' base de troca f '

�------------�----��,�
CARIONI COM. AUTÓMOVEIS LTDA.

Av. Rio Bran-co, 53'
Fones 22-1042 e'22-6591

1 Vol ks 1300 Verde Hippie • _ 74

1 Volks 1300 Amarelo •••••.••••••••..•••••••.. , 73

1 Volks 1300 Vermelho , 73 ..
74
74 .

70
71

1 Chevette Branco •••••. • • . • .. . •• ,......... .

1 Corcel STD Cupê ... " .•.•......•..

1 Opala Vermelho Luxo. . • • • .
' •.•.. ,

· 1 Karman-Ghia jóia ••
'

••.•••.•••..•••. -

RELAÇÃO DOS vEitULOS USADOS

MARCA ANO COR

Vol kswagen - 1300 . 73 Verde Hippve
Volkswagen - 1300 73 Amarelo

Volkswaqen - TL 71 Azul

Volkswagen - TL 71 Bege
Volkswagen - 1200 62 Azul

Volkswagen - 12('0 62 Azul

Vol kswaqen - 1300 68 Bege
Volkswagen - 1500 71 Bege
Volkswagen - 1500 72 Branco Lotus

Volkswagen - 1500 73 Amarelo

Volkswagen - 1500 73 Ocre Marajó
Volkswagen - 1500 74 Branco Lótus I

Jeep Willys 58 Azul

Galax ie LTO 71 Azul e 'Preto
Passat 75 Azul·

Chevette 73 Branco
Chevette 74 Preto

Chevette 74 Preto

Caravan 75 Azul

Opala 04 portas 71 Prata Metál.ico

Opala Coupê 72 Branco

Opala Coupê 72 Azul

Opala Coupê 74 Ver�elho
Opala Coupê 74 Branco

BAIRRO DE FATIMA CASA
COM 1"0 m2

3 quartos, sala, copa-cozinhe, BWC, área de serviço,

garagem; dependência empregada, churrasqueira. Pre

ço Cr$ 300.000,00.
CONSTRUTORA. E IMOBILlARIA BERCATON

\lTDA.

Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCII 41 - CREA 4918

VEíCULOS S.A.
Avenida Çovernador Ivo Silveira, 999

telefone 44-1633

Concessionário Chevrolet
Automóveis - Utilitários
Camionetes - Caminhões.

Vorisa

CASA BALNEÁRIO' Cf 185 m2
3 quartos, living, copa-cozinha, BWC, área serviço, de
pendência empregada, jardim, estacionamento para.ê
carros. OBS. terreno com 476m2. Preço
Cr$ 380.000,00.

c'ONSTRUTO.RA IMOBILIÁRIA BERCATON

lTDA

Rua Coronel Pedro Demoro no. '825 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCI 41 - CREA 4918

CRECI - 57
IMÓVEIS PARA ALUGAR

. \

CASA COM 210 m2
Bairro Estreito - 3 quartos, sala, copa-cozinha, swc.
área serviço, terraço, dependência empregada, chur

rasqueira, garagem, sala para escritório, armários em
butidos. Preço Cr$ 400.000,00. ,

CONSTRUTORA E IMOBI�IÁRI,A BERCATON

lTDA

Rua Coronel Pedro Demoro no. 1825 - Estreito -

Fone 44.2966 - CRCI 41 - CREA 4918

L· 25 - Casa de alvenaria situada no BOM ABRIGO, conten
do varanda, hall, llvinq, 3 quartos, escritório, copa-cozinha
BWC, área de serviço, garagem.' I

L-26 - Apartamento no CENTRO, contendo 3 quartos, sala,
cozinha, copa, dep. de empregada, BWC, área de serviço ..

NÃO TEM CONDOMfNIO.

1MOVEIS À VENDA
",
i

Santos Saraiva, 554 - Estreito

� 440611 440201
�..... 440001 440401

VENDO
Apto. novo, sem habite-se, com 3 quartos. Preço
Cr$ 145.000,00. Tratar fone 22-4198 ou 22-2041

com o Sr. Henrique.

CASAS
C-86 - Casa de alvenaria situada à Rua São Cristóvão, con
tendo living, 3 quartos, sendo um com banho privativo, swc.
copa-cozinha, dep. de empregada, área de serviço e garagem
p/3 carros. Área construída 2a6,OOm:!.

C-85 - Casa de alvenaria situada à Rua Belizario B. da

Silveira - SACO DOS LIMÕES - contendo sala de visita, sala
'de jantar, 3 quartos, BWC, cozinha, garagem.

C-84 - Casa de alvenaria situada na Rua Conselheiro Mafra,
.contendo 3 quartos, sala de estar, sala de TV, sala de jantar,
BWC, copa-cozlnha, área de serviço, quintal.

DEPTó.CARROS USADOS
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

Corcel Cupê , .. , , . , , . , , , 70-72
Corcel Cupê

-

.. , . , , .. , , .. , , ..• , ,- , 1974
.

Corcel GT .", , ,. ,1974

Volkswagem , , , 68-71-74
Karman-Ghia , " ' 1968

Opala 4 cil ", .. , .- ",.. . 1970
Galaxie .. ,

' . , .', , .. : '
, .. , , , 68-71

c-sa - Casa de' alvenaria situada no JARDIM SANTA MÕNI
CA - contendo sala, 2 quartos com armários embutidos,

BWC, cozinha e garagem.

C-82 - Casa de alvenaria contendo living, sala, 3 quartos, área
de serviço, copa-cozinha. banheiro. Sito CENTRO

.
C·81 - Casa de alvenaria situada no Centro contendo I ivi ng,
sala de jantar, 3 quartos, .copa-cozlnha, área de serviço, saca
da. Area construída 120,001112.

C·79 - Casa de madeira situada à rua 13 de lVhio - PRAI
NHA - contendo sala, 2 quartos, sala de jantar, BWC, cozi
nha.

, DR. SAMUEL FONSECA
ciRURGIÃO-DENTISTA

De 2as. às 6as. feiras, a partir das 18 horas. Aos sábados a

'partir das 8 horas.
.

:Consuitório: Rua Jerônimo Coelho, 16 :- 10. andar -

Fone: 22-6971.

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMOVEIS LOTEAMENTOS

IlU0100llflCIUCII

crecí No. 17
não compre nem venda seu im6vel,

.

sem primeiro nos consultar

PAGAMOS ÀVISTA
Avenida Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902 - 44-0302

APARTAMENTO BAIA NORTE
VENDO APTO. NO ED_ ANNA TERESIA,' 40.
ANDAR, DE FRENTE PARA AVENIDA BEIRA

-MAR, COM 3 QUARTOS (um com suite), LlVING,
SALA DE JANTAR, BANHEIRO SOCiAL, DEPEN
DÊNCIA COMPLETA DE EMPREGADA, EXCE

LENTE ÁREA DE SERViÇO FECHADA, SACADA
COM VISTA PARA O MAR. PISOS C_9M SINTECO,_
MASSA CORRIDA, ETC.

TRATAR DIRETAMENTE COM O PROPRIETÁ
RIO PELO FONE 22-1042, NO HORÁRIO COMER

CIAL.

C-77 - Casa de alvenaria situada à rua Abel Capela - conten

do Iiving, 4 quartos, sala de jantar, cozinha, :2 BWC, dep. de
empregada, garagem para 2 carros, área de serviço .

C-76 - Casa de alvenaria situada à Rua do UNIVERSITARIO .

- JARD!JV1 SANTA MÕNICA - contendo amplo living, lava-
I bo, suite, 2 quartos, hall de entrada em mármore, sala de

.
" jantar, cozinha, BWC. Parte externa dep. de empregada, área

.

de serviço, sala de recreação, churrasqueira, garagem p/2 caro

.
ros. Área construída 400,OOm2.

c.. '--
�

I
1
1
s

DR. OSVALDO VIEIRA
DR. PAULO MOTTA

'CIlnica e Cirurgia do APARELHO-GENiTO-URI-
NARIO.

.

. Cm,;SULTAS DIARIAMENTE
Consultório: Av. Othon Gam!l D'Eça, 153 - conjunto
31. fones: 22-1523 t: 22-í633
Credenciados pela MEDSAN, SASSE E COOP. DOS
RODOVIARIOS.

CARRO ROUBADO
Foi roubado um Corcel Branco, de Luxo ano

1975,' palcas 8E-0600, C h a s s is

LB4DRL-26374, da Cidade de Braço do Nor

te - Santa Catarína; de propriedade do Sr.

Janor Bianchini. o proprietário gratifica bem

a quem o localizar - Comunicações pelo fone
2002

C-74 - Casa de alvenaria localizada à rua Belarmino Correa -

TRINDADE - com dois pisos contendo 4 quartos com ba
nho privativo, hall, living, vestíbulo, escritório, copa.jiozlnha,
-área de serviço, dep. cte empregada, terraço, garagem para 2
carros, lavanderia. Área cOnstru(da·398,OOm2.

APTO. Cr$ 190.000,00
Localizado no 20. andar do ·Ed. Itajubá (Av. Mauro.' Ra-�

,nos)contendo 3 quartos, sala, cozinha,_ banheiro t: pequena

área de serviço. Melhoramentos: forração em todas as peças,·

paviflex na cozinha e no banheiro, papel de parede.
Poupança Cr$ 95.000,00. Saldo de Cr$ 95.000,00 a

Cr$ 950,00 por mês. Tratar no Ed. Dias Velho sala 17 ou
,

pelo telefone 223537 - Regis Imóveis - CRECI no, 58

•
C-73 - Casa de alvenaria situada em BAR RE I ROS - conten
do 3 quartos sendo um 'com banho privativo, 2 cozinhas,
BWC, sala, varandão.

C-71 - Casa de alvenaria situada na TR IN DADE - contendo
uma suite, 3 quartos, living, lavabo, BWC, cozinha, dep. de
empregada, área de serviço, jardim de inverno, garagem para 2
carros. Área constru ída 200,00m 2.

AGRONÔMICA
Vendo residêrcia de alto padrão.' .,

Surte'. dois dormitórios, groode living, cozinha americana,
dependências de empregéda, garagem, Jardim com mlgnífi:a
vista panorâmica. para a ba(a Norte. Armários embutidos,
aqu eclmento central etco' .'

.

Tratar rua Angelo Laporta,7 - Tels: 224075 ou 22.4190,
inclusive aos domingos e mesmo à noite. CRECl - 374 - XI .

�egião.

ALUGA-SE
Uma casa para fins comerciais, com 390m2 de

área, na rua Felipe Schmidt 110. Tratar no local das

13,00 às 18,00 horas.

, C-70 - Casa de alvenaria situada à Rua Capitão Homualdo de

Barros - TR IN DADE - com dóis pisos, contendo 3 quartos,
Iiving, copa-cozinha, escritório, sala de TV, depósito, dep. de
empregada, área de serviço.iqaraqern para :2 carros. Area cons-

truída 230,00m2.
•

C-66 - Casa de alvenaria situada à Av. Hercilio Luz com dois

pisos, contendo na parte térrea sala, copa, cozinha, área de

serviço. Piso superior com :2 quartos e banheiro.

i �' �

Apartamento Ed. Cruzeiro do Sul, 80. andar, com
3 quartos, dependêncja de empregada; área de serviço
e garagem para 2 carros.

Um terreno plano 28x24 frente para o mar":' praia
Itaguaçu. Tratar com Pini - fone 44-0829 - Creci �2.

C:S3 - Casa de alvenaria situada à Rua Fritz Muller, conten-:
do uma suite, 3 quartos, living, lavabo, BWC, sala de jantar,
cozinha, área de serviço, dep. de empregada, garagem para :2
carros. Área construfda :204,OOm2. i

I
1

VENDE-SE

VENDE-SE TELEFONE
Tratar pelo fone 22-5542.

APARTAMENTO BEIRA MAR NORTE
Vende-se Apartamento no último andar do Editrcio

Antares, em fase 'de acabamento, com ampla Vista
. para a Bafa Norte. Contém 3 dormitórios, demais de-.
pendências e garagem. Tratar diretamente com o pro

prletârlo, Av. Beira-Mar Norte, 21Õ - Fone 22-5757.

C-59 - Casa de alvenaria em ITAGUAÇU com dois pisos
• contendo suite, dois quartos, BWC, sacada, hall de entrada,
lavabo, living, sala de jantar, copa-cozinha, área de serviço,

, , dep. de empregada, lavanderia, despensa, garagem para ,2 car-

ros. Area construída 260,OOm2.

C-58 - Casa de alvenaria situada à Rua "S" JARDIM SANTA
- iMON ICA contendo 3 quartos, living, sala de jantar, cozinha., .

í
BWC, despensa e garagem. "

C-56 - Casa de alvenaria situada à Rua Wilson Menezes -

CAMPINAS -, contendo 3 quartos, cozinha, sala, copa,'
BWC, garagem. 1

,j
�

I
j

:�
j

C-47 - Casa de alvenaria situada à Rua Eduardo Dias - JAR- �
,
DIM ATLANTICO' - contendo living, 3 quartos sendo um

I'com banhoprivatlvo, copa-cozinha, BWC, dep. de empregada,
. garagem para 2 carros. Area de serviço, churrasqueira. Área '.
L?onstruída 20q,OOm2. ....iI -;'

C.ORRETORES
. ,'� .

�

Se você deseja mudar de vida e tem vontade
de vencer, lhe oferecemos esta oportunidade
de trabalho. Canho' ilimitado e imóveis à
disposição.

Entrevistas: Av. Rio Branco 142.

TERRE!"O JARDIM ITAGUAÇU
VENDE-SE BELfsslMO LOTE CONTENDO FRENTE

PARA DUAS RUAS, COM ÁREA TOTAL DE 500m2, LO

CALIZADO NA PARTE ALTA DO JARDIM ITAGuAçu.
AS LATERAIS JA ESTÃO MURADAS.

PREÇO DO M2 - 350,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDIFICIO
DIAS VELHO SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO
rELEFONE 223537 - REGIS IMÓVEiS - CRECI No. 58.

C- 55 - Casa de alvenaria situada à Rua Santos Saraiva con

.tendo loja e demais dependências. Telefone. Área do terreno
3.998,001112.

.

C-52 - Casa de alvenaria situada à Rua' Max 'Sc hramm. Área
do terreno 1.843,20m2.

Extintores -Mangueiras
Vendas - Reéargas - lnstalacões

44-1377
Fones,

44- 1537
SUL P·EÇAS
Rua: Fúlvio Aducci 978 - Estreito

,
I

C- 49 - Casa de alvenaria. situada Rua José de Anchieta con

tendo hall, living, 4 quartos, awc, copa-cozinha, Pa"rte exter
na com garagem dep, de empregada e área de serviço,

I
í

APTO. RUA ESTEVES JÚNIOR
NO EDF. FLAMBOYANT, CONTENDO 3 DORMITÓ

RIOS (um com banheiro privativo), BANHEIRO SOCIAL,
ESCRITÓRIO, L1VING, VESTfBULO, SALA DE JANTAR,
COPA-COZINHA; AREA DE SERViÇO, DEPENDÊNCIA
COMPLETA DE EMPREGADA E GARAGEM.

CONTÉM ARMAR lOS EMBUTIDOS EM TODOS OS

QUARTOS (inclusive o de empregada) NO ESCRITÓRIO.
.

PREÇO Cr$ 637.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF, DIAS
VE'LHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO TELE

FàNE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58.

SALA C/100M2
No Centro ClínicoJFleming, vende-seuma sala

. toda carpetada, 2 banheiros, aberturas de alu

mínio, espaço totalmente livre com possibili
dade de adaptação de divisórias.
Tratar com Jaime - telefone Z�-1100 -

GRECI571

VENDE-SE
•

Um Volks 1500173; e um telefone residencial no Centro e

Estreito. Tratar pelo fone 22-3868.
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o bairroo da Trindade, e as locali
dades de Pantanal .:; Carvoeira estão

sem água há vários dias e em suas ruas
há verdadeiras romarias de pessoas
carregando baldes. A situação, segundo
os moradores "desesperadora", só "ali
via" quando aparece o carro de
bombeiros. Reclamam que "as contas

da Casan vem em dia, só a água que
não. Temos que pagar por um cano

seco".

Quanto à Casan, não foi possível
ouvir esclarecimentos sobre as causas

do problema porque o diretor de

Operações "está viajando", seu substi
tuto , "não se encontra", o chefe da

rede de Florianópolis "está viajando",
o vice-presidente "também está viajan
do", o presidente "não pode atender

porque está assinando convênios", e os

engenheiros "não se encontram no

momento".

A situação é crônica: A rua Álvaro

Ramos, na Trindade, está sem ãgua há
quinze

.

dias. Apesar disso, somente

ontem pela madrugada (às duas horas)
apareceu um carro de bombeiros. Mas

poucos moradores puderam se "abaste
cer" com o precioso líquido - "Quase
tão raro nesta rua quanto o petróleo"
- devido

à hora e a rapidez com que o

carro foi embora.
'

O morador Arcenio Thomaz Fer

nandes diz que "todo mundo está

pegando água de, urn único vizinho,

que graças a Deus tem poço. Eu tenho

urna cachoeirinha ao lado da casa e as

"1 .

vezes o pessoal pega água lá. Mls a

I', gente só usa pra lavar roupa, pra
tomar não da, porque é meio suja";"

- Olha, eu até cheguei a trocar ,uns,
canos da rede por uns mais grossos, pra
ver se melhorava e vinha água mais
forte. Fiz tudo novo, pra mim e cinco,
.vízínhos, Só queria cobrar os canos da
Casan, mas eles não pagaram. Não

adianta nada, esta rede é deficiente. A
.

água vem fraca porque a Casan tranca.

Alguns moradores se viram obriga
dos-a pegar água onde a Casan ainda'
não chegou: um pouco mais para cima
do morro, no trecho em que a Álvaro
Ramos não está calçada. Lá os casebres
contrastam com as residências sofístí-
'cadas da parte pavimentada. E é onde
o problema se torna mais grave: os

.moradores, que antes se utilizavam da
água encanada "emprestada", agora
estão utilizando o fio d'água que vem

do morro.,Em seu trajeto, a,água passa:
ao lado de várias fossas, e adquire uma·
"cor amarelada".

Apesar disso, ela é utilizada para
consumo de alimentos e lavar a roupa

"que acaba ficando mais suja que
antes". Dona Rosana Cardoso, empre
gada doméstica, oito filhos, diz que
"as crianças estão com uma cor amare
lada, eu acho que é desta água. Este
amarelão não é normal".

Dona Maria Amélia da Rocha, sete
filhos, l�vou três deles com diarréia ao

hospital na semana passada. Ela tam

bém atribui à água a doença. "Nem
adianta levar ao médico, eles tomam

esta água suja e ficam doentes de novo.
O médico disse para filtrar a água, mas
com que dinheiro que eu vou comprar

.

um filtro? . Antes a gente ainda podia
pedir mais lá embaixo um jarro d'água
da torneira dos vizinhos. Agora eles é

Provas dos exames

supletivos
começam dia 13

pede
Os moradores do ba irro têm
amargas queixas a fazer contra a Casan:
a "empresa cobra por uma água inexistente':
Em determinadas ruas falta água há mais de 15 dias.

.-- �' 1 "\ ' r

A águacontaminada da pequena cazhaeira é também utllizadapara consumo alimentar,
.

. �

A cahoetra é o único rreU1ID

Se gundo a Divisão de Ensino Supletivo, os exames para o lo. e

20. graus serão realizadas no período de 13 a 16 de, novembro em

todas as 14 Coordenadorias Regíonaís do. Estado, e em Florianô
polis serão efetuadas no. Instituto. Estadual de Educação. O total

de candidatos é de 6.872 e para a reálízação dos testes serão.
utilizadas 9.676 provas para o 10. grau, e 15.058 para o 20.,
perfazendo um total de' 24.734 provas. Cada candidato - segundo.

média geral das provas de julho - fazem de 3 a 4 provas, e pagam -

como ocorreu no. exame anterior - Cr$ 20,00 por disciplina.
Cetina Cordioli, assessora do Desu, 'revela que "em princípio as

provas serão efetuadas nos mesmos locais do exame anterior, e só

haverá mudança se recebermos alguma comunícação .de coordena

dores do interior"
Em Tubarão. o local é o Colégio Estadual Francisco Galloti;

Criciúma, Colégio Estadual Sebastião Toledo dos Santos; Joinville,
Colégio Normal Governador Celso Ramos; Rio dõ Sul, Colégio
Normal Henrique Fontes; Blumenau, Colégio Estadual Pedro II;
Lages, Centro Educacional Vidal Ramos.

Em Mafra serão no Colégio Barão de Antonina; Joaçaba,
Ginásio 'Normal Governador Celso Ramos; Concórdia, Colégio
Estadual São José; ;Olapecó, Escola Básica Bom Pastor; São Miguel
D'Oeste,' Escola Básica São Miguel; ltajaí, Colégio Pedro Antonio.

Fay�; Caçador, Colégio Bom Pastor.

HORÁRIOS
.

As provas terão a duração. de duas horas, excetuando a de

Matemática com duas e meia, e a prímeirá a ser realizada no dia

13 é a de Língua Nacional para o. 10. grau, no horário das 7h3Om
às 9h30m. Das 10h15m às 12h15in, a de Língua Nacional e

Literatura Brasileira, para o 10. grau•.Geografia, para 'o lo. grau,
das 14. às 16 horas, e também Geografla, para o 20. grau -das

16h45m às 18h45m.
. No. dia 14, das 7h30m às 9h30m, Ciências Físicas e Biológicas
para o 10. grau. Das 10h15m às 12h15m também Ciências Físicas
e Bio.lógicas para o 20. grau. Organização Social e política d�
Brasil das 14 às 16 horas para o 10. grau, e das 16h45 ate

18h45m <Xganização Social e Política. do Brasil para o 20. gtau.. �',
No dia 15 - nos mesmos horário.s do dia antenor - Histó,ria para

'

o lo. e 20. graus, e à tarde - também tIo.s mesmos hofáriQs •

Educação Moral e Cívica para o 10. e '20. graus. E fmahtlente no.

�a 15 prova de :M!temática para o lo. grau, entre 7h3Om às 10

horas, e das 10h30m às 13h3Oni Matemática para o 20. grau.

....

r

Costa: Cr$ 100,00 à Ca.lrln
.

. O cenário se repete diariamente

...,....
,

Fernandes: ':4 Casan tranca ':

Na escola os fétidos sanitdrio« foram fechados

Hoteleiros: porque o turismo é fraco.

Com' a remporada de vemo.
,

os hoteleiros começam a iii
preparar para receber os turis
tas." as o que a cidade tem,a
oferecer eos que equi vem

além das 43' praias que eír
cu rdam a Ilha? ".

. 'Dfinel-l'mtOj gerente do.
ÓScar Palace Hotel diz que,
• 'mesmo' com todas essas

praias n li> existe urn a, exceto

a' Lago.a 'da Corceíção, que
mantenha um born restaurante
à:>erto nos dias de semana. e

não há estfmulo para o turista

permanecer. Ele chega no ho

tel a tarde a já vai embora no

outro dia".
- Nosso hotel está lotado,

mas não super-lotaío , Atual
mente está com pessoa que
viajám sozinhos e com outra,
geralmente executbos, ho
mens de negócios, e alguns
turistas argentinos, esseseím ,

ficam dois a três dias. Contudo.
, o movimento é de S5%", ao
contrârío da temporada de ve

�.Jl!!e permanece lotado",
Dilnei argumenta que o go

verno tem feito alguma propa
ganda. Agora por exemplo,
nesse congresso Munlial da
Asta (publi:idaie e turismp
parece que ele levou alguns
"sUdes" da nha•.A prop6sito,
a TV CUltiúi qua�o laPresen�
t�u ós jo.go.s do Figueiren�,.

A cidade pouco ou quase nada

oferece aos turistas, repetem os

proprietários e funcionários dos hotéis.

nos intervalo.s, ela mostrou mui.
tasJmagens de Santa Catarina,
e das praias príneípalmente,
incJusive um conhecklo meu

do Rio de Janeíro ficou ímpres
sionado, nunca tinha visto' coi
sa igual, não somos conheci-
dos".

'

I Por 'judo iS!í) ele afirma
que falta um a infra-estrutura,
falta propaganda, e muito mais
rublicidade na TV. Não é só o.

governo que deve se ',preocu- ,

par, mas a iniciativa privada
também. "Mas o pior de tudo
� que não temos divertimen
tos, não temos vida noturna,
como. segurar o turista? "

O Oscar Palace tem capací
dade para 105 pessoas, possui
45 apartamentos, que variam
no. preço de diária de
Cr$ 75,00, Cr$ 100,00 e

Cr$ 150,00 para solteiros. Pa-·
ra casal os preço s variam entre
Cr$ .112,00, . Cr$ 150,00 e
cr$ 200,00, companhado so

mente com o café da manhã.
No Ivoram Palece Hotel

também à Avenda Herdlio
Luz, segundo o funcíonârío
Avani Souza, "não existe pre
paraç'1io, qualquer épOCa �
gual, temos bastante moo
mento, só que os clientes não
permanecem muito tempó, g�
raltIÍ,ente, durante um ou,dois-"
dIas".

'.

Revela que não precisa de
propaganda para o movimento
do hotel, ..só· temes alguns
painéis na rua e SÓ, mas IDJnca ,

temos falta de fregueses".
O Ivoram tem capacidade

para 60 a 70 pessoas, possui
29 apartamentos e duas suites,
e o. clíenté e!K:o.lhe entre .os

.

-a}llrlarnentos que custam (dil
ria) Cr$ 96,00, Cr$ 117,00,
c-s '115,00, c-s 130,00,
Cr$ 110,00, ou umas das duas
sui t e s, que cu 8t a m
Cr$ 228,00, cada uma. Os
apartamentos contém gelaíei
m, telefone, música ambiente,
aquecimento central, e sii> to-
dos carpetado s,

'

No Querência (Jerônimo
Coelho, 1), os apartamentos
cu stam em t o rno de
c-s 90,00, Cr$ 115,00,
os 145,00, os 163,00, urna
mini suite solteiro. é cobrado.
Cr$ 130,00,.e uma de casal. a
Cr$ 196,00, Uma suite de luxo
Cr$ 180,00, para solteiro,
Cr$ 250,00, para casal, e diá
ria na suite presideroial é
Cr$ 300,00, para sdteiro e

Cr$ 400,00 para casal.
lu iz Carlos de OllVeíia,

subgerente, diz que "o grande
problema é que os clientes só
vem. 'uma noite, dol;ITltm ,e'

depois se mandam. Dificilmen
te àS pessoas'patain .muito

tempo ros hotéis de Floríanô
polis, eles ni> possuem salas
de jogos, piscinas, boates. Con
tudo, nosso movimento é
bom, não temos reclamrções,

.

mas mais um pouco de publici
dade � sempre melhor".

Das �êroias de turismo. da
c idade, Holzzman, Ilhanír,
Bradeseo

'

e Besc, somente a
Ilhatur (rua Fel"e Schmidt ,
27) mantêm turismo recepti
vo, isto é, mantém intercâm
bio com �ências de turismo
de São Paulo, Rio de Janeiro,
;forto Alegre, Curítb a, Bel;1
Horizonte, Brasília, Argentina,
Uruguai e Paraguai.

Mas só isto não basta, argu
menta o diretor da Ilhatur,
"mo ternos organizaçoo local
(em termos de turismo), 86
nos baseamos nos aspectos na

tura is lia Ilhapara sat.isfazer as
pessoas. 86 a natureza elas não
querem, fícam dois a três dias
e vão embora. Há falta de
diversões, vida noturna, um

bom comércio de lembranças,
uma casa de chope, afinal uma
s 61 id a ,infra-estrutura. Por
exemplo, quem vai visitar o.

. Rio de Janeiro não vai �. ver o
Rio, vai frequentar teatros, ci
nemas e boas diversões. E em

I"lorian6polis o que ntl$ apre
sentamo.s? Ameuversóoque
a riatu reza crio.u li.

,

Três dias para a

exposição de
trabalhos científicos

No período de 14 a 16 de novembro próximo será realizada a

primeira Feira Regional de Ciências, promovida pela Primeira

Coordenadoria Regional de Educação,' que reunirá no .Gínásio de
Esportes Ivo Silveira, em CApoeiras, mais de 50 escolas estaduais,
municipais e particulares do primeiro e segundo graus, dos 22

municípios que compõem a Primeira Coordenadoria Regional.
A Feira Regional objetiva reunir os melhores trabalhos das

escolas que realizaram durante o mês de outubro as suas feiras.

.
Alem disso tem corno finalidade "divulgar o ensino de ciências,
ínserír as escolas' no contexto comunitário, além de despertar
ainda mais os alunos para o estudo da ciência em geral"; explicou
a professora Mu-lene Bento, da Silva, supervisora regional de
ciências e que' está encarregada do. planejamento e organização da
amostra.

Mais de 200 trabalhos já foram inscritos para a feira incluindo
os setores de biologia, ffsiea, química" ecologia e geociências, mas
segundo a professora Marlene, "teremos que diminuir um pouco.
esses números, porque não será possível atender a todos, não

,haverá lugar suficiente"
NOVIDADES
A feira será inaugurada no dia 14, sendo este dia reservado

exclusivamente à visitação das autoridades e da comissão julgado
ra, esta constituída de professores de ciências de diversas .escolas,
além. de professores da Universidade Federal de Santa Catarina.

. Nos dias 15 e 16 estará aberta à visitação pública, quando então
os alunos deverão "mostrar tudo o que fizeram, conhecer a razão
cientifica do trabalho apresentado e explicar todos os detalhes dos
trabalhas aos interessados", disse a professora Marlene, acentuando'
que "algumas escolas estão prometendo novidades nunca vistas
para esta feira".

. . '

Durante a exposição serão reunidos em Florianópolis todos os

alunos. "mini.cientistas",' que terão a responsabilidade de explicar
os trabalhos realizados. A supervisora pede que "a comunidade
coopere, no sentido. de facilitai: a hospedagem e alimentação'desse
pesso.al tQdo, pois' ássim poderemoS melhor atingir os objetivos
propostos".

- Estimos tentando conseguir prêmios aos primeiros colocados
da feira. Caso não pudermos contar com prêmios, os alumos

prem'iados receberão medalhas".

que pegam aqui".
Na rua Fritz Muller, também na

Trindade, falta água desde sábado.
Dona Marilene Longo diz que na sua

c a sa não chegou a faltar porque fez
um reservatório. "Quando vim morar

nesta rua já sabia que a falta d'água
aqui era um problema. Logo no come

ço fiquei uma semana sem água. Agora
os . vizinhos vem pedir aqui. Mais lá
para cima da rua tem um olho d'água
(a mesma água contaminada) e eles

pegam lá também. O pessoal passa o

dia inteiro carregando baldes. O vizi
nho da frente até saiu de casa por não

.

aguentar a falta de água".

Na rua Lauro. Linhares, do começo
ao fim, não há água. É onde fica a

Escola Básica Hilda Theodoro Vieira,
que abriga 894 alunos, sem água desde
sexta-feira. Apenas ontem ao meio-dia
veio, um pouco, numa única torneira.
Segundo declarações da diretoria, "os
alunos que tinham dinheiro compra
vam refrigerantes, os outros tinham

que passar sede. Os banheiros tiveram

que ser trancados, não dava mais para
usar daquele jeito" .

Na rua Belarmino Correia também
não há água desde sexta-feira. Na rua

Elpídio Barbosa idem. E na rua Capi
tão Bruno Lima. A moradora Maria
Alice Spindler telefonou para a Casan
e "me disseram que estourou um cano

na Lagoa. Podiam pelo menos ter
mandado um. carro pipa, mas nada.
Ficamos sem uma gota d'água".

Dona Ana Lemos, que mora na rua

Edu Vieira, no Pantanal, disse que está
há mais de dois meses sem água. "Só à
noite é que pinga um pouquinho na

caixa. Mas este pessoal que mora aí ao
lado não tem caixa, não sei como é
que se viram. Não sei porque esta falta

d'água. Até quando que isto vai ficar
assim? A gente paga 40 cruzeiros por
um cano seco, porque água, que é

bom, nunca tem".

Osvaldo Costa é outro morador da
Edu Vieira. Ao lado de sua casa fica o

seu armazém. Ele paga pelo consumo

nas duas propriedades 100 cruzeiros

mensais à Casan, mas já se acostumou

a nunca ver a água sair ,Pelos canos. "O
pessoal aqui pega agua dum riozi-

nho que desce lá pela universidade. A
água é contaminada pelos esgotos, mas
é a única que tem. A gente já nem liga
mais. Isto está assim há quatro.anos, Só
de noite é que vem um pouquinho. O
pior é quando os fregueses do arma

zém pedem um copo pra tomar refri
gerantes. Fico com vergoriha, e dou
um canudinho, porque os copos não

podem ser lavados. Eu mesmo já não

tomo água há urn século. Quando
tenho sede tomo um refrigerante; A
roupa a gente manda la var fora. Já
não tem prátomar, imagina pra lavar.

Banho, só de canequinha e olhe lá. O
c huveíro virou enfeite, não serve :Jfa
mais nada".

Na Carvoeira, a novela se repete:
falta de água crônica, não só na rua

principal - Capitão Romualdo de Bar
ros, como nas transversais. Dona Lúcia
Campos queixa-se de que "a Casan só é
assídua nas cobranças. Pagamos por
unia água fantasma. Não só é incolor e

inodora, como é inexistente".
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MUSEU DE ARTES

Apesar de seus 26 anos

de existência, o Museu de
Artes de Santa Catarina -

com acervo de 419 peças,
avaliado em

Cr$ 1.242.700,00 - ainda
não encontrou um endereço
definitivo. Transferido às

pressas e provisoriamente,
em 1969, de uma casa velha
que o abrigava há 20' anos,
na rua Tenente Silveira, e

ameaçava ruir, para outra

casa tão velha e pequena
quanto a primeira, na Aveni
da Rio Branco, 160, ali se

encontra até hoje.
A maior parte do 'acervo,

importando em Dianíra, Di
Cavalcanti Pancetti, Eduar
do Dias, Mercier e outros,
além de dezenas' de artistas

catarinenses, está depositada
na poeira de algumas estan

tes em abarrotado quarto
escuro. Na casa apenas três

salas, também de dimensões
reduzidas, têm exposição,'
com quadros disputando o

pouco espaço que resta nas

paredes, entre portas e jane
las carcomidas pelos anos.'
Neste ambiente já com si

nais de extrema debili�ade,
durante a noite "só os an

jos" são responsáveis pela

Lembrando que a rodo-
.

via Rio-Santos ameaça o

destino de Parati, considera
da, pela Unesco, o maior

conjunto arquitetônico do
século XVIII; que na Bahia
sumiu todo o arquivo do
Convento dos Teresiosos de

Salvador; no Ceará fechou,
por falta de verba, o Museu
Diocesano de Sobral, tercei
ro do Brasil e avaliado em

Cr$ 10 milhões; em Recife'
foi derrubada uma igreja
tombada pelo Patrimônio e

ninguém sabe explicar onde
foram parar as suas peças
religiosas; em Minas, partitu
ras de música barroca esta

vam sendo vendidas a açou
gueiros para embrulhar car

ne; o Rio Grande luta com o

abandono que �feta um dos
mais. importantes conjuntos .

históricos brasileiros, Q das
ruínas das Missões, em San
to Angelo; e que São Paulo

pouco pode fazer. pelo seu

patrimônio com uma verba
de Cr$ 600 mil para restau

rações, quando só a reforma
do Museu Ipiranga absorveu
Cr $ 5 milhões, o historiador
baiano Luiz Henrique Tava
res, há poucos dias, citava o

:pensan'lento e a advertência
do mineiro Francisco Iglé
sias: "Este povo vai ficar

amnésico!"
Dando conta ainda de

que a insensibilidade, a igno
rância e muitas vezes a de
senfreada corrida imobiliária
estão causando em todo o

país uma desfiguração da

história: Que até o trânsito,
com seus "projetos prioritá
rios" tem tido o poder de

corromper e anular esse pa
trimônio, sem que consiga o '

sempre distante Iphan -

Instituto do Patrimônio His
tórico e Artístico Nacional
- esboçar qualquer manifes
tação. Desta. maneira Santa
Catarina vai também, aos

poucos deixando pelo tem

po a vaga lembrança'das
linhas açorianas e da pureza
colonial de seu casario, de
suas igrejas, seus fortes e

seus tantos monumentos.

A desenfreada especulação imobiliária
e a escassez de recursos .

."

arruinam a história da cidade.

Por Saint Clair Monteiro. Fotos de

.lourival Bento e Sérgio Rosário.

preservação das obras, se- estabeleceu sobre o patrímô- Arte, sob a chefia do Profes

gundo o diretor do Museu, nio em Santa Catarina. A sor Osrrar Pisani; de Letras,
Aldo Nunes. ação do Governo,. tanto fe- chefia de Theobaldo Jamun-

Ele porém trata de tran- deral como estadual e muni- dá; e de Ciências, do Profes

quilizar informando que "já cipal, ainda é incipiente e sor Jali Meirinho) e duas
foram tomadas providências todos esses fatos levam o assessorias (do Patrimônio
com vistas à contratação de Coordenador de Assuntos Histórico, Artístico e Cultu
um guarda". Mas "os recur-

.
Culturais do Estado, Mar- ral, 'entregue ao arquiteto.

sos são escassos", pois a condes Marchetti, 31 anos, Osmar Marcos Grubba; e de

verba disponível para este advogado - ex-Diretor do Promoções Artístico-Cultu
.exercícío foi' de apenas Departamento' de Cultura rais, 'ao professor Nóbrega
Cr$170 mil. E, com isto, o recentemente transformado Fontes).
acervo deixou mais uma vez em Coordenação - a reco- NA ILHA COLONIAL
de ter qualquer restauração, nhecer. que "efetivamente Marchetti 'lamenta que
como vem ocorrendo há não há ainda uma atuação "poucos percebam a impor
mais de 10 anos. Espera-se a firme de forma a se poder tâncía da preservação das

dotação de maiores recursos justificar", mas que há pia- características culturais do .

na ocasião da mudança defí- nos ambiciosos já para o passado, no caso representa-
.

nitiva, que está prometida próximo ano. A Coordena- das por monumentos arqui-
.

com as gestões' do Governo ção de Assuntos Culturais tetônicos. E isto é lastimá
do Estado junto ao Governo do Estado, órgão criado pe- vel, principalmente em Fio;
Federal, visàndo conseguir lo Governo Konder Reis;' rianópolis, onde há menos

para esse fim o velho prédio deverá ter dotação orçamen- de vinte anos havia uma ilha
da Alfândega, na rua Conse- tária anual, a· partir do pró- colonial e tomb ável, inteira'
lheiro Mafra, histórico e

, ,
mente nos moldes de outras

tombado pelo Patrimônio. xirno ano, de Cr$ 8,3 mi- históricas cidades brasilei
Providência que caso viesse lhões, dos quais cerca de 1/3 ras". Mas "aqui o desrespei
a falhar, condenaria o Masc serão destinados à preserva-

.

to, fílho do crescimento

a uma nova desgraça: ser ção do. patrimônio. Enquan- . imobiliário e da completa
aquinhoado só com o sub- to que à dotação orçamentá-, insensibilidade hístórico-cul
solo do prédio da Casa da ria do antigo: Departamento tural foi tanto que determi
Cultura que deve ser entre- de Cultura foi, neste ano, de nou, nos' últimos anos, a

gue até dezembro. Subsolo, apenas Cr$ 532 mil. sistemática �estruição de be

naturalmente úmida e defi- A esses recursos já solici- líssimas casas, historicamen
cítário de luz natural, sem ás tados ao Executivo Estadual te importantes, casarões e

condições ideais para a ex-
'.'
através da Secretaria-do Go- vivendas, para o surgimento

posição de suas obras, além vemo, responsável pela polí- de-assépticos e inexpressivos
de também exíguo. tica da Coordenação, serão edifíc ios".

PLANOS E EQUIP}\MEN- adicionadas as verbas do E não há necessidade de
TO

.

Iphan, cujos montantes aín- se recuar muito no tempo
A penúria do Masc serve da são desconhecidosA no- para buscar fatos que de-

de amostra da situação de va Coordenação está estru- monstrem esse desleixo: faz

crônica melancolia que se tura com três divisões (de pouco que t o "Museu do

Ribeirão da Ilha", há qua
renta minutos do centro e

situado numa localidade on

de ainda há os resquícios da
colonização portuguesa, fe
chou as porta e teve seu

acervo devolvido aos antigos
doadores. "Por falta de inte
resse do governo" em ajudar
o seu mentor - sociólogo
Nereu do Valle Pereira - a

custear as despesas de manu
tenção.

O prédio da antiga sede
da Capitania dos Portos em

Santa Catarina - ó r g ã o

transferido há pouco para a

cidade de Itajaí -, uma

fortaleza edificada no século

dezoito, poderá ser des
truído para dar lugar a uma

. pista de acesso ao àterro da
Baía Sul. Outro exemplo
desse descaso ao patrimônio
está ria Lei número 5.056,
de 22 de agosto de 1974,
instituída pelo governo an

terior e dando origem a um

Serviço de Proteção. ao Pa
trimônio Cultural do Esta
do. Que até hoje não foi
instalado por falta de recur

sos orçamentários.
Por outro lado, a Biblio

teca Pública do Estado, cujo
arquivo doeumenta essa his

tória e esses fatos, continua
mal instalads no prédio re

duzido e impróprio da rua

dos Ilhéus escondendo um

precioso acervo. Tanto lhe
falta área operacional como

o estreito espaço útil fica'

pacientemente disputado
por .um crescenté número de

'interessados em consultas, o

que geralmente não é fácil
dada a sua condição mais de

depósito de livros.

dia que representava, para
eles, apenas uma barreira
aos seus traços. Não viram

longos meses, ressurgindo,
silenciando, grassando ou

"virando tabu", sem que se

chegue a uma conclusão.
·

Nem os órgãos executores Se
animam iniciar a derrubada
do prédio, nem as esferas
governamentais decidem o

fim da pendência.

, O IPHAN DISTANTE
Santa Catarina está su

bordinada à Quarta Delega
cia do Iphan, sediada em ISão Paulo e com jurisdição

f)
para o sul do país. Essa
delegacia atualmente ocupa
-se aqui de restaurar a: For
taleza do Anhato-Mirim, nu-

·
ma ilha próxima a Florianô

. polis e construída por volta

de 1739. Aplica nesse traba
lho cerca de Cr$ 400 mil e a

obra, que esteve paralisada
por uns cinco meses, foi

agora reiniciada com os ser

viços locados a uma empresa
especializada de Curitiba, a

qual mantém no local arqui
tetos, engenheiros e operá
rios. Dos contatos mantidos
com o Instituto, Marchetti
está informado de que ela
não mais será paralisada, de
vendo ir o trabalho agora I�reencetado até plena finali

zação.

aqueduto existente no Bal
neário ,de São Miguel, muni
cípio de Biguaçu as margens
da -BR-I0l. E que dos dez
fortes construídos em Flo-

NOVA ORDEM

nele nenhum motivo que
pudesse recomendar outro

percurso para as vias. Foi

alegado depois, ao esboço
.

da primeira reação pública,
que o edifício em questão
não era o original e que
apenas o local seria históri
c o. Pesquisas do Iphan, en

tretanto, concluíram que as

remodelações que foram in

troduzidas na fortaleza são
meros acessórios aos pare,
dões originais do prédio, jul-

.

gando-o ainda de "fácil res

tauração" .

o Iphan não mantém re

presentante formal em San
ta Catarina apenas exercen

do o arquiteto Grubba, que
está incumbido de supervi
sionar as tarefas dé rastaura

ção do forte de Anhato

-Mirim, uma representação
. natural, encarregado que é
da preservação do patrimô
nio histórico, artístico e cul
tural do Estado. Não se sabe

por isso quais foram os bens

já tombados pelo Instituto.
As prioridades, foi dito, só
seriam estabelecidas depois
de um minucioso levanta
mento. A que não se proce- ,

deu. Extra-oficialmente sa

be-se que' foi tombado (e
permanece no .abandono) o

rianópolis no século dezoi�

to, seis foram tombados pe
lo Iphan, mas' apenas um até
hoje foi restaurado: o Forte

\

de Sant'Anna, localizado
sob a cabeceira da Ponte
Hercílio Luz e que abriga o

.

Museu de Armas da Polícia
Militar do Estado. As de- �

mais fortificações conti
nuam no esquecimento e

gradativamente vão sendo
· depredadas.

"

.

O Museu Victor Meí

relles, instalado na casa

construída em 1830 onde o

pintor nasceu, figura como

outra das' poucas efetivas

realizações do Iphan em

Santa Catarina. Um dos ra

ros patrimônios condigna
mente preservados, a casa

foi reaberta no final do ano

passado e a restauração cus

tou Cr$ 220 mil. Nela há
um acervo de 52 quadros do

"

'pintor, que representa "va
lor inestimável".

Mesmo diante de tantos

fatos desalentadores, Mar
chetti se encontra otimista

para afirmar que· "uma nova

mentalidade e um renovado
trabalho sé impõem no mo

mente, com o novo governo
procurando, na maioria dos
casos, salvar o pouco que

.

resta". E o primeiro passo
para insto configurou-se na

constituição de sua Assesso
ria do Patrimônio. Ele vol
tou aos contatos para a rea

bertura do Miseu do Ribei
rão da Ilha ao mesmo tempo

A visão puramente técni
ca de alguns responsáveis
pelos esquemas viários, tem
sido,· até aqui, abertamente
adversa à conservação do
edifício histórico, apoiando
-se sempre na força dos tra

çados, de esquemas estabele
cidos, do "que está feito,
está feito" e cuidando em

demonstrar que não se pode
reformular esse planejamen-

"

que aguarda os procedimen-

tos governamerttais para que
seja evitada à. demolição do

prédio da ex-Capitania. "Se
rá possível ainda hoje se

corrigir essa desconsideração
que vem de longe pelo patri
mônio histórico".

Os engenheiros que no

governo' anterior desenha-

to sem consideráveis prejuí
zos de tempo e dinheiro. O

que, no entanto, continua
desconsiderando não só a

esfera intelectual da cidade
como todo o povo ilhéu, de
hábito cioso da legenda e da
história da terra. Por' isso a

"novela" arrasta-se já por

ram o traçado das avenidas
.

do aterro foram rápidos em

resolver a eliminação do pré-


